
El aire derribó 50 árboles v dañó más de 20 vehículos 

El vendaval uroduio graves daños en Alcalá 

El Príncipe Visitará el día 11 
el hosphal de Alcalá 

___ .......__........_ __ 
Día 13. testividad de San Diego 
Se abrirá el arca con 
su cuerpo incorrupto 

IU critica: El anntamienta deia 
de recaudar 3.200 millones 

Presentaron una r clamación en el hospital El tercer canil de la N-11, en diciembre Dos vecinos le descolgaron 

Cuatrocientas muieres se quedan Banolomé González dice que eso no s:~h°::.\ ~:"~1 
sin consona en patología mamaria va a ser la solución a los atascos cable de 1a televisión 



Aproveche la ocasión. 
Roca le cambia de siglo 
y le ahorra 15.000 ·Ptas. 

Hay cosas que no duran toda la vida. Ni su vieja caldera, 
ni la Operación Renove de Roca. 

Durante el mes de octubre y primera quincena de noviembre aproveche la Operación Renove 
de Roca y póngase al dia. Sustituya su vieja caldera por la nueva caldera mural de gas electrónica 
más moderna del mercado {*)y ahórrese 15.000 Ptas. Instale en su casa un verdadero avance 
tecnológico, la caldera preparada para no fallar nunca y con un panel de control que le aportará 
la máxima facilidad de manejo y confort. 
No se lo piense más, renuévese ahora o más adelante le costará más. 
Dirijase al Distribuidor Roca más cercano. 

rl Promoción válida para las calderas de la gama R. 

Póngase en contacto con su Instalador habitual o con nuestros Distribuidores: 

laguardia 
Suministros Laguardia, s.a. 

Ctra. Nacional 11, Madrid-Barcelona, km. 34,2 
Tel. 888 34 00 

28802 Alcalá de Henares 



SoclallSllS en 1111aro 
Si todo marcha según lo previs

to, es de suponer que el PSOE 
complutense esté a punto de con
vocar elecciones para su comité. 
También si todo sale como se dice 
que va a salir, el nuevo secretario 
general será Miguel Buenestado 
o, si él no lo es -parece que no lo 
desea-, un militante de su área 
de influencia. Esto se da por des
contado, quizá con mayor riesgo 
en las apuestas del que algunos 
quieren admitir, y también se 
espera con interés lo que en defi
nitiva ocurra porque cualquier 
situación posterior será deseable 
a la que el PSOE vive actualmen
te, dividido en mil y un grupos y 
con algunos de . sus militantes 
enfrentados virulentamente con 
otros a título personal. Revalide 
su cargb Muñoz, lo controle 
Buenestado, o surja "un tercer 
hombre" entre los que se postulan 
como alternativa para el cargo de 
secretario general de la agrupa
ción socialista local, es de desear 
por el ciudadano que ello acabe 
con las contiendas y las desorien
taciones que mantienen al PSOE 
poco menos que en el limbo, en el 
paro, sin ejercer oposición digna 
de este nombre: y al decir sin ejer
cer oposición nos referimos a opo
sición al gobierno, porque oposic 
ción a otras cosas y a otras perso
nas sí hacen. 

La situación ha llegado a ser 
tan chusca que, a juzgar por el 
comportamiento de alguno de sus 
lideres, bien se podria creer que el 
PSOE municipal es algo así como 
un "protectorado" del PP gober
nante. El ciudadano optimista se 
atreve a creer que después de que 
el PSOE elija un comité y un 
secretario general su estructura 
política se consolidará lo suficien
te como para poder ejercer la opo
sición en la doble vertiente clási
ca: como acción de control sobre 
la actividad del gobierno y como 
proponente de alternativas a los 
aspectos concretos de esa activi
dad. Así pues, cuanto antes dé 
salida el PSOE a sus problemas 
internos antes estará en condicio
nes de rendir utilidad. Sus votan
tes no llevaron al ayuntamiento a 
los concejales socialistas para que 
se entretengan ~n juegos florales. 

concesionario Oficial: 
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Comercia, peatonallzación v aparcamiento 
El concejal socialista Urbano 

Brihuega acusa a los comerccian
tes de la calle Mayor de negarse 
por negarse, de decir no por decir 
no. Del mismo modo, los comer
ciantes podrían decir que el señor 
Brihuega y en general los socialis
tas se empeñan en peatonalizar el 
centro de Alcalá porque sí, lo que 
viene a ser como decir no por el 
simple gusto de decir no a los 
deseos de los comerciantes, 

Esta actitud de las diferentes 
formaciones socialistas en el 
ayuntamiento también ha pareci
do tan clara a veces que no faltan 
quienes creen posible que el 
PSOE haya tratado de vengarse 
del centro de Alcalá porque el 
centro de Alcalá, sus residentes; 
siempre han preferido, durante 
los últimos veinte años, votar a 
otros partidos que no eran el 
PSOE. Puestos a decir por decir, 
hay quien dice que el PSOE, tan 
triunfante él hace algunos años 
en Alcalá, tiene clavada la espina 
del centro histórico, el verdadero 
centro histórico -el que era con
secuencia viva ·de la historia ante
rior, no un invento político de chi
cha y nabo-, porque sus gentes 
siempre han votado a la derecha 
con mucha diferencia .en los últi
mos veinte años, y por eso los 
socialistas querían transformarlo 
o, si preciso fuera, vaciarlo de 
contenido y hasta de votos. 

Pero eso es buscar tres pies al 
gato, como es buscar tres pies al 
gato decir que los comerciantes 
del centro se niegan por negarse. 
En realidad, los comerciantes del 
centro, algunos de ellos al menos, 
ya saben qué puedert esperar de 
más peatonalización y creen que 
eso perjudica a sus negocios. 
Claro que es posible que al "legis
lador municipal" no le importe 

que los comerciantes- salgan per
judicados y aduzcan que la calle 
Mayor y aledaños son un bien 
social de todos los ciudadanos. Y 
no faltarán los avispados aficiona
dos a hacer negocios en serville
tas de papel que recuerden que la 
tan mencionada calle madrileña 
de Preciados es una de las calles 
con los locales comerciales más 
caros del mundo. O eso dicen. 

Dígase lo que se quiera, si por
que sí o no porque no, lo que sí 
cabe razonar es dónde se pone un 
aparcamiento. El PSOE sugiere 
hacerlo en la plaza de Atilano 
Casado. No parece, hoy por hoy, 
una buena elección. En principio, 
porque no parece que pudieran 
caber en él muchos coches, y 
además hay ya un aparcamiento 
público ahi mismo, con su entra
da a cincuenta metros de la plaza. 
Por añadidura, complicarla el trá
fico por la Vía Complutense y 
encima seria necesario acometer 
una obra larga, cara y molesta. 

Recordaremos aquí una vez 
más que hay otros lugares donde 
se pueden hacer aparcamientos 
con menos molestias, como el 
viejo campo de fútbol de La 
Paloma, que a la larga soluciona
ría toda la necesidad de aparca
miento previsible para el centro 
urbano, sin necesidad de levantar 
la plaza de Cervantes ni molestar 
durante años con obras en el 
ombligo de la ciudad. Y mientras, 
si es cierto que la antigua cárcel 
de Santo Tomás ya es de propie- · 
dad municipal, como nos dijo el 
alcalde hace tiempo. se podría 
habilitar un aparcamiento vigila
do en su patio para que empezara 
·a rendir servicios en una semana. 
Y casi sin ningún gasto para el 
ayuntamiento; aunque a lo peor 
eso es lo malo .. . 

~·-Editor: Sandalio San Román Hemández 
Redacción, administración y publicidad: 
Ramón y Cajal, 7 - 28801 - Alcalá de. Henares 
Imprenta: e/ Morera, 23 - Torrejón de Ardoz 
D.L.: GU-78-1968 

Tells.: 889 26 53 
8888589 

Fo:8834508 

Ya escribíamos hace algunas 
semanas que IU empezaba a . 
sacar ventaja al PSOE en sus res
pectivos procesos de reajustes 
internos. A estas alturas los res
ponsables de las formaciones tie
nen prisas porque no sólo han 
pasado ya el ecuador en las cor
poraciones municipales, sino que 
los líos del euro y demás números 
del circo político obligan a tener 
en cuenta un posible adelanto 
electoral de ámbito estatal. 

Izquierda Unida ha liquidado el 
problema que, según la mayor 
parte de sus mentores, le plan
teaba Nueva Izquierda. Después 
de ese trauma -grave trauma, al 
menos formalmente-- ahora ya 
comienza a rodar con aparente 

· normalidad y vuelven al puente 
de mando algunos de los que no 
se fueron nunca, aunque sea cier
to que los marginaron un tanto. 
Ahora la tarea de ligar toda la 
mezcla de elementos de diversos 
sabores para hacer un guiso con
vincente corresponde al coordina
dor local, Luis Suárez, quien lógi
camente también se encuentra . 
con la necesidad de preparar la 
próxima candidatura de su for-

. mación para las elecciones muni
cipales. Parece que al año que 
viene tendrán, él y los militantes 
de IU. mucho donde escoger, 
puesto que ya proliferan las voca
ciones edilicias. Eso debería 
garantizar la calidad de la candi
datura resultante, por aquello de 
la competencia; en cualquier 
caso, ninguno de los aspirantes a 
concejales de IU deberá olvidar 
que cuando reciba un voto lo reci
birá para que intente llevar su 
programa al gobierno municipal, 
no para entretenerse en esgrimas 
dialécticas muy interesantes en la 
mente de los intelectuales más o 
menos puros, pero poco operati
vas en el terreno de los hechos. 

En definitiva, aunque el PP vol
verá a ganar en 1999, y segura
mente con mayor rentabilidad en 
concejales que en 1995, será inte
resante ver qué reparto consiguen 
en la banda "de babor" IU y PSOE. 
Hace un par de años nos parecía 
que IU se había perjudicado con 
su cabezonería, pero tal como ha 
llegado a estar el PSOE ... 

a de noviembre de 1997 



Miembros del AP A del colegio Reyes Católicos junto a sus hijos, para los que reclaman un centro en mejores condiciones. 

El edificio tiene goteras y el patio necesita ser drenado . 

El colegio Reyes católicos, «pasado por agua» · . -

El colegio público «Reyes Católicos» es uno de los más antiguos de .Alcalá. Casi treinta años han pasado 
desde que los escolares empezaran a ocupar sus aulas, tiempo en el que el edificio se ha ido deteriorando. 
Hace ya algunos cursos que hay que poner cubos en las clases y los pasillos para recoger el agua de las gote
ras cuando llueve y si la tormenta es fuerte, el tránsito por el patio se hace dificil por las lagunas que se 
forman. Los padres de alumnos y el director del centro reclaman una solución que de momento no llega. 

Lo más preocupante para los 
padres de alumnos , según in
formó el AP A de este colegio si
tuado en la calle San Vidal n °4 , 

es la humedad. «El gran char
co que se ve en el patio es ob
vio, pero el interior del colegio 
está peor y cada vez lo está más. 

Los niños no pueden estar en 
esas condiciones porque hay 
muchísimas goteras y mucha 
humedad. Hay clases en las que 

han tenido que quitar los arma
rios para que no se estropearan. 
El techo está mal y necesita una 
reforma urgente, hace algún 
tiempo se reparó por un lado 
con PVC pero fue sólo un par
che porque el agua sigue 
filtrándose». 

Los padres insisten que es 
una situación que se ha comu
nicado en reiteradas ocasiones 
tanto a la concejalía de Educa
ción como a la Subdirección 
Territorial del Ministerio. 
«Hace mucho tiempo que lo es-

La tormenta del pasado 6 de noviembre también derribó un árbol del colegio Reyes Católicos. 
Como se aprecia en la fotografía de la derecha, cuando llueve el paso para los escolares se hace verdaderamente dificil. 

a de noviembre de t997 PUERTA de Madrid 
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Los padres, en la imágen de la derecha, esperando a sus hijos a la salida de clase, consideran necesaria y urgente la reforma del colegio. 
tamos diciendo, que el centro chos escritos, pero aquí no vie- y añadió que tiene desde hace públicos- va a proceder al 
no reúne las condiciones, pero ne nadie. Como mucho man- tiempo el compromiso de la drenaje del patio. Pero el char
no hacen absolutamente nada. dan a un obrero, que no puede concejala de Educación de que co da buena prueba de que to
No ha sido por dejadez nuestra solucionar nada». el Ayuntamiento -que es al davía no se han podido llevar 
ni porque el director lo haya El actual director confirmó que corresponde el manteni- a cabo el prometido drenaje del 
dejado porque ha envíado mu- las declaraciones de los padres miento de los colegios patio del colegio. 

El agua se acumula en un lateral del colegio. Estos no son cubos «decorativos», están ahí para recoger el agua de las goteras 

SÁBADO, 8 DE NOVIEMBRE 
l '30 de la madrugada 

Cancl6n Españala con 

fEDEROMERO 
Un torrente de voz 
interpretando las 
mejores rumbas, 
fandan os, etc. 

RESERVAS:Tlfs.:8821591·8824457 

PUERTA de Madrid 

HORNO DE LEÑA 
• 114 CORDERO LECHAL 

con ensalada 4.aaa PTS. 
• MENUS DIARIOS Y FESTIVOS 
• COMIDAS DE EMPRES.A, 

COMUNIONES, ETC. 
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Erase una vez un club llamado lplacea Gimnasia Rítmica 
Podría ser el inicio de un 

cuento, pero desgraciadamen
te no es así, es en todo caso el 
principio del fin de una tragi
comedia, tanto tópica como tí
pica por cierto. 

Corría el mes de junio del 
año 1996 y en la sección (inde
pendiente con convenio propio) 
de Gimnasia Rítmica del Club 
lplacea, se decide hacer una ad
misión de socios para formar 
una Asamblea y proceder a la 
elección de junta directiva. 

Hasta aquí todo normal, pe
ro el tiempo corría y fueron em
pezando los problemas; prime
ro se vio alguna pluma, y lue
go más tarde aparecieron los 
plumeros. Si bien en el terre
no deportivo comenzaron a lle
gar los triunfos, antes nunca 
conseguidos, éstos se sucedie
ron, casi todos ellos gracias a la 
labor de una entrenadora y a la 
profesora de ballet (ambas re
conocidas entre las mejores de 
la Comunidad de Madrid). Por 
citar algunos triunfos: 

- Dalila Hernández Barra
china «Alevín A», campeona 
de: Trofeo Federación Madri
leña de Gimnasia, Trofeo IV 
Estaciones (Primavera), Trofeo 
IV Estaciones (Verano), Cam
peonato Autonómico Indivi
dual Clasificatoria para el 
Campeonato de España, Sub
campeona de España (ML, 
Cuerda y Pelota), Campeona 
de España de ML. 

- Zaida Sánchez de las He
ras «Benjamín»: 1 ª en el Cam
peonato de Iniciación (Pelota). 

- Natacia Berrón Cantador 
«PrebenjamÍn»: 1 ªen el Cam
peonato Iniciación 2ª Fase 
(ML). 

- Laura Muñoz Pardo 
«Alevín»: 1 ª en el Campeona
to Iniciación (Cuerda). 

- Laura García N afria «In
fantil B»: 1 ª en el Trofeo IV 
Estaciones (Primavera, Aro). 

Aparte de haber conseguido 
anteriormente otro clasificato
rio para los Campeonatos de 
España. 

Repito, si bien los triunfos se 
suceden estas señoritas, son só
lo entrenadoras y además en
trenadoras. Es decir, al no te
ner la condición de divinas no 
hacen milagros y como además 
tuvieron la osadía de hablar de 
las posibilidades y condiciones 
de según quién, su pago fue el 
despido. 

En el mes de febrero del pre
sente año y por Asamblea Ge
neral de socios, se decide crear 
un nuevo club para dejar de 
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ser una sección del lplacea. Se 
hacen las escrituras del nuevo 
club (pagadas estas escrituras 
con dinero del antiguo club) y 
se traspasan los derechos de un 
club a otro así como el conve
nio de Ciudad Deportiva (todo 
esto en el mes de septiembre). 

Hasta aquí, se podría seguir 
pensando que todo es normal si 
no fuera por: 

1.- Se había iniciado una 
moción de censura contra la 
junta directiva del antiguo 
club, moción que se retiró pa
ra no entorpecer los trámites de 
las cesiones de derechos antes 
citadas. 

2.- Cuatro de las cinco per
sonas que figuran en las escri
turas del club, todas ellas per
tenecientes a la junta directiva 
de la anterior sección, y como 
Junta Gestora, deciden no · 
readmitir, o mejor dicho, no 
aceptar el traspaso de los socios 
de la citada sección porque: 
«Habéis contado los votos». Es 
decir, de una patada se cargan 
el sistema democrático por mie
do a quedarse sin el chollo y el 
mando. Y para acabar de hacer 
las cosas bien, se nombran co
mo Junta Directiva a sí mismos 
y a algunos más, a dedo y por 
narices, y para más desfacha
tez dicen que tienen que estu
diar la admisión de socios (el 
modo de hacerla para que en
tren quienes quieran ellas). 

3.- Despiden al equipo técni
co «por el bien de las niñas». 
Diez de las veinte niñas se van 
con sus entrenadoras y dejan el 
club. De las nueve restantes 
cuatro son recién incorporadas 
en el mes de septiembre y los 
padres no están al corriente de 
la situación. 

4. Deciden hacer una sección 
de aerobic propia por su cuen
ta y riesgo, siendo ésta una ac
tividad de Ciudad Deportiva y 
dicen que es la Ciudad Depor
tiva la que se lo ha impuesto. 
¡Esto no nos lo creemos! ¿No 
será porque sus hijas se han pa
sado a este deporte y como no 
tienen subvención porque, re
petimos, es actividad de Ciu
dad Deportiva, de algún sitio 
hay que sacar fondos? ¿Por qué 
la señora presidenta del antes 
y el después en compañía de su 
delfín, la coordinadora de Es
cuelas y algunos más que ni 
mención merecen, consienten 
esto? ¿Quizás porque temen no 
pintar nada en el club ante nue
vas elecciones y no poder seguir 
con el diseño/ corte y confec
ción? 

- No, no vamos a ser mal 
pensados. 

¿Por qué el despido del equi
po técnico no se hace extensi
vo a las trece entrenadoras 
que hay en el club, y solamen
te a las tres del equipo de com
petición (con la excusa de que 
es un nuevo club)? ¿Quizás 
porque entre las diez restantes 
están las hijas de estas dos se
ñoras y alguna más y temen que 
si hay otra Junta acaben 
echándolas? 

- No. Vamos a seguir sin 
pensar mal. 

Hasta aquí la comedia, a 
continuación la tragedia: 

Diez niñas que han venido 
quedando en los primeros pues
tos durante todo el año, se han 
marchado del club gracias a us
ted, señora presidenta, gracias 
a usted y a su sombra. 

Gracias a usted y a su som
bra un grupo de niñas no pue
de entrenar ni hacer lo que les 
gusta, gracias a usted que «lo 
hace todo por el bien de las 
niñas». 

¿Merece la pena anteponer 
los intereses particulares, eso 
sí siempre «por el bien de las 
niñas», a los intereses de un 
club? 

- Parece que sí, pero vamos 
a seguir sin pensar mal. 

Gracias al amiguismo de 
siempre, quienes tienen opor
tunidad de lograr triunfos de
portivos, las niñas, se tienen 
que marchar para que sigan 
prevaleciendo los triunfos per
sonales y particulares de los 
eternos. Y no nos engañemos, 
como sea cual sea la entrenado
ra que venga al club: ¡No hará 
milagros! Cuando intente reno
var o hacer cambios que perju
diquen a usted o a su corte «por 
el bien de las niñas» se irá a la 
calle. 

Que tenga mucha suerte, se
ñora presidenta, que todos sus 
asuntos le vayan bien y que 
Dios la guarde a usted mucho 
«por el bien de las niñas». 

Fdo.: Los padres de las niñas que 
están en la calle por su bien. 

Genoveva BARRACHINA 
Mercedes LOPEZ GOMEZ 

Mª Segunda HER_NANDEZ 
Inmaculada LEON 

Dolores CANTADOR 
Ernesto HERNANDEZ 

Mª Jesús DE LAS HERAS 
Germán MARTINEZ 

Y varias firmas más 

lota de prensa 
de lueva Izquierda 

··' 
Las instalaciones de lo que 

fuera «Casa de Oficios Am
bientales», situadas en el Par
que de los Cerros, tras el 
abandono al que han sido con
denadas por el Partido Popu
lar durante esta legislatura, 
han sido pasto del vandalismo 
y su deterioro en estos mo
mentos les da categoría de 
RUINA. 

Sin embargo, a mediados 
de septiembre de 1997, el 
INEM aprobó una subven
ción de 78.000.000 ptas., pa
ra continuar el proyecto de 
Casa de Oficios. Esta actua
ción beneficiaría a varias 
decenas de jóvenes con baja 
cualificación laboral y en 
paro. 

Pues bien, ya concedida la 
subvención, nos encontramos 
con que el INEM no da el vis
to bueno preceptivo para co
menzar los trabajos de la Ca
sa de Oficios dado que las ins
talaciones, tanto del Parque 
de los Cerros como del Parque 
de Servicios, no reúnen las 
condiciones mínimas para im
partir la actividad. 

Desde las fechas en que nos 
encontramos, noviembre de 
1997, el Partido Democrático 
de la Nueva Izquierda hace 
un llamamiento público al 
equipo de gobierno del PP 
con el fin de: 

1. - Denunciar la situación 
de las instalaciones de la Ca
sa de Oficios del Parque de los 
Cerros, como un ejemplo de la 
desatención del PP hacia el 
entorno medioambiental, que 
se ha degradado progresiva
mente durante su mandato. 

2.- Denunciar el riesgo 
cierto de pérdida de una sub
vención de 78.000.000 ptas, 
ya concedida, que perjudica
rían al colectivo de jóvenes 
poco cualificados y en paro de 
nuestra ciudad. 

3.- Instar al equipo de go
bierno del PP a que, con ca
rácter de urgencia, habilite los 
medios oportunos, que nece
sariamente han de tener ca
rácter de Plan de Choque, pa
ra poner en uso las instalacio
nes del Parque de los Cerros 
antes de la última semana del 
mes de noviembre, como úni
co medio que nos queda al 
ayuntamiento de Alcalá si no 
se quiere perder la subvención 
y la actuación. 

Javier OCAÑA 
Grupo Mixto - Nueva Izquierda 

PUERTA de lladrid 



La Mancomunidad de Aguas del sorbe 
abastece a 2&J.oaa habitantes 

En ocho o nueve meses se pondrá 
en marcha el desdoblamiento 
desde Yunquera hasta Beleña 

En la actualidad, la Mancomunidad de Aguas del Sorbe dispone de 
una infraestructura de 95 kilómetros de conducciones y una estación 
de tratamiento de agua potable, con una capacidad ambas de 1.300 
litros/segundo, aproximadamente, con este caudal se está abaste
ciendo en este momento a 263.000 habitantes y a toda la industria 
que hay ubicada en el corredor del Henares, inclusive la de Alcalá. 

En un plazo de ocho o nueve 
meses se pondrá en marcha el 
desdoblamiento que discurre 
desde Yunquera de H enares has
ta la presa de Beleña, con un pre
supuesto de 1.300.000.000 pese
tas , una longitud de 20 kms. y 
una capacidad de transporte de 
1.500 litros/segundo, con lo cual 
casi triplicaríamos la población 
que se podría abastecer, es decir, 
900.000 habitantes , y al mismo 
tiempo triplicar también las hec
táreas de industria que existen 
en la actualidad. 

Al mismo tiempo, en un plazo 
de ocho o nueve meses , se pon
drá en marcha el desdoblamien
to entre depósitos de Guadalaja
ra, con un presupuesto de 104 
millones de pesetas, una longitud 
de 3.000 metros y una capacidad 
de impulsión de 480 litros/segun
do, que sumados a los 430 li
tros/segundo actuales , tendría
mos una capacidad de transpor
te de 910 litros/segundo. 

Una vez que se terminen los 
desdoblamientos , así como la 
ampliación de la estación de tra
tamiento, todos los municipios 
mancomunados podrían triplicar 
su población, así como su indus
tria, con esto quedaría garanti
zado el abastecimiento para un 
futuro de 20 a 25 años. 

Subvenciones a proyectos 
de cooperación al desarrollo 

de Capacitación Campesina «La 
Cañada», en Méjico, 1. 702.636 
pesetas; y la Asamblea de Coope
ración por la Paz, para mejorar 
el suministro de agua mediante 
la recogida de agua de lluvia en 

el distrito de Hebrón, al sur de 
Cisjordania, con una ayuda de 
830.909 pesetas. 

Estas ayudas, que con cede 
anualmente la M ancomunidad 
en apoyo de los países subdesa-

rrollados, son destinadas en to
dos los casos a obras relacionadas 
con el ciclo h idráulico, para me
jorar las condiciones de vida y 
socio-económicas de las comuni
dades b eneficiadas. 

La Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe ha resuelto la convoca
toria pública de subvenciones a 
proyectos de cooperación al de
sarrollo, con un importe de 
3 .614.316 pesetas para tres pro
yectos a desarrollar en Hondu
ras , Méjico y Cisjordania. 

Ni el sa lpicadero de madera. El airbag, la dirección asistida, el cierre centralizado, 
los elevalunas eléctricos y muchos más detalles de equipamiento no salen en el retrato. 

Las subvenciones concedidas 
corresponden a los proyectos 
presentados por Man os Unidas, 
sobre mejora de las condiciones 
higiénicas de la población de la 
Colonia de San Isidro , en el área 
de Tegucigalpa (Honduras), con 
1.080.771 pesetas; Intered, pa
ra el aprovechamiento del . río 
Apulco en un sistema de riego de 
Campo Experimental y Centro 

PUERTA de Madrid 

El Escort Ghia 16V es mucho más que un coche precioso. 

Y tampoco sale en la foto lo mejor de lo mejor, el precio: 

1.6i 16v. TURBO DIESEL 
Y además .. . 

1.680.000 Ptas. 1.825.000 Ptas. 
Oferta válida hasta el 31 de noviembre de 1997. IVA, transporte e impuesto de matriculación incluidos. Gastos de matriculación no incluidos. 

Oferta no acumulable con otras campañas. Descuentos promocionales y Plan Prever del Gobierno ya aplicados. 
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-Battolomé González 
se reún·e con el iefe 
de la policía en el 
polémico despacho 
.del cuanel policial 

El alcalde de Alcalá, 
Bartolomé González, ha man
tenido ya varias reuniones en 
el polémico despacho que hay 
en el cuartel de la Policía Local 
y que está destinado al res
ponsable político de la seguri
dad ciudadana en Alcalá. La 
polémica del despacho está en 
su ocupación puesto que pasa 
por ser l!na instalación que 
apenas se ha utilizado desde 
que fue inaugurado el cuartel 
policial en octubre de 1984. 
Los sucesivos responsables 
políticos de la seguridad ciu
dadana prescindían de ocupar 
ese despacho y realizaban la 
gestión de esa concejalía 
desde otros despachos en el 
ayuntamiento o en la sede del 
OADE al alternar · las compe
tencias de seguridad con otras 
distintas. 

Según explicaron a PUERTA 
DE MADRID agentes policiales 
consultados, el despacho se 
ha utilizado en muy pocas 

ocasiones. Sólo el que fuera 
concejal de ese área, y hoy 
portavoz socialista, Pablo 
González, hizo un mínimo uso 
de esas instalaciones despa
chando en ellas algunos asun
tos. Cuando el alcalde decidió 
asumir las competencias de 
seguridad decidió utilizar el 
despacho y para ello ha esta
blecido una agenda que pro
cura cumplir en virtud de las 
necesidades de agenda que 
tiene. Así, ya ha . despachado 

la reJHla que lo oroteue constnuve un pelluro 
oara oeatones v vehículos 

11 respiradero del aparcamiento subterráneo de 
Vía Complutense uene imponantes despedectos 
La reposición de la rejilla que cubre el respiradero del apar
camiento subterrineo de Via Complutense, a la altura del 
parque o· donnell, muestra un importante estado de deterio
ro que la hace incluso peligroso. 

Como puede comprobarse 
en la fotografia en la rejilla 
rota cabe perfectamente un 
pie y por tanto si se introduce 
distraidamente, ahí entra 

RESIDENCIA Jª EDAD 
santo Domingo de Silos 
V l\LIDOS Y ASISTIDOS 
· • Atención médica 

• Cocina propia 
• Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOSECONOMICOS 

POZUELO DEL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 
Tlfs.: 873 51 84 - 873 55 24 
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hasta la pierna con el consi
guiente riesgo de lesiones 
importantes. 

Pero la rejilla no solo es peli
grosa para los peatones, que a 
fin de cuentas tienen el paso 
con semáforo a unos metros 
de la rejilla y teóricamente no 
tendría razón alguna para 
caminar sobre ella. La deterio
rada rejilla• puede producir 
desperfectos a los vehículos 
que pasan por allí. 

Tal y como están los listones 
soldados de metal, el riesgo de 
que se produzca un reventón 
de rueda es claro, y hay que 
tener en cuenta que los coches 
pasan por encima de la rejilla 
con frecuencia. 

Lo que parece claro es que 
es necesario reponer esa reji-

en varias ocasiones con el 
subinspector, Juan José 
Tarnayo, con quien procura 
mantener un contacto diario 
para conocer las incidencias 
producidas y el cumplimiento 
de los planes de trabajo que se 
asuman. 

Bartolomé González, de 
quien algunos policías han 
comentado que "ya ha venido 
más veces al cuartel que el 
anterior concejal de Seguri
dad", pretende también cum-

lla, la cual se ha podido dete
riorar por ser muchos los vehí
culos que pasan por encima 
de ella. Y es evidente que si los 

plir un esquema de trabajo 
que pasa por mantener una 
reunión semanal con los sar
gentos de la plantilla policial, 
además de una reunión quin
cenal con los cabos. El último 
eslabón que el alcalde quiere 
cumplir es el mantener una 
reunión mensual con todos los 
agentes policiales que quieran 
voluntariamente asistir a ella 
para mantener un cambio de 
impresiones sobre cuestiones 
exclusivamente policiales. 

elementos urbanos se rompen 
por el uso, eso no es objeto de 
lamento como si fueran vícti
mas de conductas incívicas. 

Prenda de importación 

Barbour 
Prenda U•ISD 

Tadas las tallas 
colores y complementos . 
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El Tribunal Constitucional 
dictó hace poco meses. una 
Sentencia sobre la Ley del 
Suelo, que viene a establecer 
el principio de que el urbanis
mo es materia sobre la que 
sólo pueden dictar leyes las 
Comunidades Autónomas que 
hayan asumido en sus 
Estatutos dicha competencia. 
El Estado ni siquiera puede 
dictar normas urbanísticas 
supletorias y sólo podrá regu
lar detalladamente. el urba
nismo de Ceuta y Melilla. Se 
confirma así la tendencia 
mostrada en sentencias del 
mismo Tribunal, haciendo 
prevalecer la competencia 
comunitaria sobre el Estado, 
en relación a otras materias, 
como costas y transportes 
terrestres. 

ESTADO DE DERECHO INSEGURO a ser, más que nada, guardia
nes de la aplicación que de su 
normativa hagan los munici
pios. De cualquier modo, 
según la sentencia. los patri
monios municipales de suelo 
no se podrán constituir fuera 
de lo previsto en el propio pla
neamiento. como admitía la 
legislación declarada incons
titucional, y precisan de pre
via cobertura de planeamien
to. En este sentido, es de 
resaltar que de la sentencia 
se desprende que vuelve a 
regir la normativa de 1.976. 

Con ello. se rompen princi
pios fundamentales como el 
de salvaguarda de la igualdad 
de las condiciones en el ejer
cicio del Derecho de 

. Propiedad de todos los espa
ñoles, la tutela de ciertos inte
reses sectoriales, como el 
medio ambiente, y sobre todo 
el de las bases de la econo
mía, que llevarán seguramen
te a la aparición de desigual
-dades; pero sobre todo, se 
confirma la falta de una cláu
sula de cierre, que dé unidad 
al Ordenamiento Jurídico 
Esrañol. al negarse el carác
ter supletorio o residual al 
Derecho del Estado (aunque 
ya había una sentencia ante
rior que decía lo mismo). En 
suma. se prima el principio 
competencial sobre el del 
interés general, reservando al 
Estado únicamente compe
tencias periurbanísticas. 

La Constitución de 1978 
determinó la instauración del 
Estado Autonómico. A tal fin, 
se dividieron las competen
cias en dos grandes bloques: 
las que podían asumir las 
Comunidades Autónomas, 
como el urbanismo, las com
petencias exclusivas del 
Estado, y como cláusula de 
cierre, se estableció, que si 

una comunidad autónoma no 
asumía una competencia, 
como por ejempfo el urbanis
mo, ésta correspondía al 
Estado y además, en cual
quier caso, el Derecho del 
Estado seria supletorio, resi
dual o complementario del 
que dictasen las comunidades 
en su competencia. 

Como España tiene la ver
nácula costumbre de ir con
tracorriente resultó que mien
tras los europeos buscaban 
cómo suprimir los Estados, 
los españoles, incluidos los 
que no reniegan de dicha con
dición, se lanzaron a crear 
nuevos Estados Autonómicos. 
Así que todas las comunida
des asumieron el máximo de 
competencias que pudieron, y 
por supuesto, el urbanismo. 
En definitiva, el grave proble
ma estriba en que la descen
tralización española no ha 
sido. ejecutiva o administrati
va, sino que se optó por unas 
autonomías legislativas, con 
posibilidad de dictar leyes, 
con lo que la consecuencia 
inmediata fue la aparición de 
casi mil setecientas normas 
autonómicas: de ellas, más de 
cuarenta en materia de 
vivienda y urbanismo. La 
situación es peor que taifal. 
pues al menos los árabes 
tenían el Corán como único 
Código Jurídico. 

En 1990 y 1992, el gobierno 
socialista, alarmado ante lo 
que se avecinaba, dictó nor
mas sobre urbanismo, en 
.especial la Ley del Suelo, con 
un claro principio: era cierto 
que el urbanismo era compe
tencia de las comunidades 
autónomas, y por tanto, en 
principio. no cabía dictar una 
detallada Ley del suelo. pero 
como resultaba que el Estado 
también tenía competencias 
relacionadas con esta materia 
(medio ambiente, planifica-

ción general de la economía 
etc) , tampoco las Comunida
des Autónomas podían dictar 
normas urbanísticas de 
alcance y contenido tan 
amplio como para abarcar 
todas las materias en juego, 
pues con ello invadirían las 
competencias estatales. Ade
más. la Constitución recoge 
que el Estado ha de regular 
las condiciones básicas que 
garanticen la igualdad de 
todos los españoles. y por 
último, numerosas senten
cias del Tribunal hablan de la 
supremacía del interés gene
ral de la Nación encarnada en 
el Estado. 

· Este ingenioso argumento 
ha sido pulverizado por el 
Tribunal Constitucional, para 
el que las competencias esta
tales no pasan ni siquiera por 
la formulación de un Plan 
Nacional de Ordenación. Se 
reducen, únicamente, al régi
men expropiatorio, la valora
ción (pero sin fijar porcentajes 
fijos) . las indemnizaciones y el 
régimen urbanístico básico, 
entendido éste como formula
ción de unos principios gene
rales, sin que el Estado nunca 
pueda entrar en regulación 
detallada y se limitan en gran 
medida sus facultades disci
plinarias. El Estado no puede 
regular áreas de reparto, ni 
aprovechamiento tipo, ni fijar 
un porcentaje de cesión de 
terreno por parte de los pro
motores, sino que deberá 
establecer máximos y míni
mos de referencia. 

La sentencia no trata de 
urbanismo, sino de compe
tencias constitucionales. por 
lo que queda sin resolver la 
gran cuestión de qué papel 

· jugarán los Ayuntamientos. 
Puesto que la ejecución de la 
norma urbanística es algo 
netamente municipal . las 
Comunidades Autónomas van 

Para algunos autores, esta 
situación hubiera podido sal
varse si el Senado fuera una 
verdadera cámara de repre
sentación territorial del 
Estado, pues quizás en este 
marco institucional hubiera 
podido llegarse a una solu
ción más o menos uniforme 
en la regulación del suelo, 
pero, como se sabe, no sabe
mos para qué sirve el Senado 
y. lo que es peor, sabemos que 
en España falta voluntad polí
tica para unir y sobra para 
separar. 

El principio de igualdad de 
los españoles ante la legisla
ción urbanística en todo el 
territorio nacional se reduce, 
según la sentencia, a que el 
Estado formule una serie de 
grandes principios, y las 
comunidades autónomas 
desarrollen las normas con 
detalle, pues "condiciones 
básicas" no es lo mismo que 
legislación básica. Nos viene a 
la memoria lo que dijo 
Romanones: "Dadme grandes 
principios constitucionales 
que ya me encargaré yo en la 
legislación de desarrollo de 
que no se cumplan". La única 
vía en la que puede actuar el 
Estado es mediante el 
"Derecho cruzado", es decir. 
regulando competencias cola
terales, pero cosa dificil es 
pretender enmendar lo princi
pal a través de lo accesorio. 

Jorge CONDÉS 

¡¡ ... al rica Cocida Madrileña!! 

OEG~STE CON SUS FAMILIARES y AMIGOS 
LOS FAMOSOS COCIDOS DE EL FORO_ 

¡¡LES ESPERAMOS!! 
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Parecen la campana de la 
agonía. Al presentar los 
Presupuestos del Estado para 
1.998, nos han vuelto a repetir, 
con machaconería, que los pre
supuestos han de ser austeros 
como si nos dijeran algo nuevo. 
También nos dijeron que se 
estaba preparando una legis
lación -inversora para que el 
pequeño ahorrador esté pre
sente en el mercado de capita
les. O sea que además de que 
seamos austeros quieren que 
seamos ahorradores. Son la 
monda. O tienen mucha cara
dura. O todo junto. Bueno el 
caso es que quieren que viva
mos mejor, que seamos auste
ros, que no suban mucho los 
sueldos, que además ahorre
mos ... Qué buenos son y cuan
to nos quieren. Solo falta que 
nos digan eso de que ahorro y 
economía son la mejor lote
ría. Pero también querrán que 
juguemos a la primitiva, a la 
bonoloto, a las quinielas, al 
cupón y a todo. Que todo eso 
deja dinero además de los 
impuestos y demás. Así cada 
vez harán falta mas economis
tas. O así, tal vez, se vuelvan 
locos todos los economistas .. . 

Es bueno recordar que es 
sano predicar con el ejemplo. Y 
que los cargos elegidos en los 
Municipios, en las Asambleas 
Comunitarias o en el Congreso 
y Senado, mientras dure su 
mandato. son como funciona
rios temporeros que están ahí 
para servir al Estado y al ciu
dadano en el puesto para el 
que han sido elegidos. Y como 
cuasi funcionarios que son 
deberían dar ejemplo a los 
muchos funcionarios que 
somos, y que lo somos normal
mente por trabajo y oposición 
aunque siempre haya una 
minoría que aprovechó el agua 

OPOITUllDAD • DllECTAIEITE 

VEIDO o ALOUILO 
MAGNIFICO LOCAL DE 100 m/2 
Banca - Comercio - Hostdería 

Avda. de Avila, núm. 22 
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las conndencias de Don Miguel 

AUSTERl~AD 
Nos lo vienen repitiendo hace años. Día tras 
día. Los unos y los otros. Los de ahora y los 
que se marcharon fras su último trienio de 
fuga hacia adelante, de fuga en búsqueda de 
un imposible. Si queremos llegar a Maast· 
richk hemos de apretarnos el cinturón. 
Para ser europeos como los europeos de siempre. Hemos de 
congelar los salarios. Eso sí, los salarios de los de toda la vida, 
los salarlos de los de a pie. Y si se trata de funcionarios, más 
congelados aún. Los de antes y los de ahora, los de derechas 
ahora y los que antes mandaban que ni se sabe de qué eran. Y 
como el otro con lo de programa, programa, nos han repeti
do hasta el aburrimiento eso de austeridad, austeridad ... 

revuelta de la política para 
colarse por la puerta de atrás y 
sentarse, eso sí, en el palco. 
Pero bueno eso pasaba, eso 
pasa y eso pasará, al menos 
hasta que profundicemos un 
poco en eso de la honestidad 
democrática. Y a lo que iba. 

Si todos somos más o menos 
funcionarios y trabajadores, 
también los concejales y dipu
tados temporalmente, a todos 
se nos debería tratar con igual 
rigor. Quiero decir que si a los 
funcionarios se nos mandó 
demasiadas veces al polo, si a 
los funcionarios nos tienen 
anunciado un incremento que 
nos trae preocupados por no 
saber como gastarlo al ser, ni 
más ní menos, que del 2, 1 %, 
del dos coma uno por ciento 
nada menos - y además cada 
mes- parecería lo lógico, lo 
normal, lo justo y hasta lo 
constitucional, que los diputa
dos, los concejales y los políti
cos, se subieran una similar 
cantidad. Y con mayor razón si 
se trata de los Padres de la 
Patria, de los Diputados y 
Senadores elegidos por el 
Pueblo para que representen 

al Pueblo, pues siguen siendo 
tan pueblo como quien les eli
gió. 

Pudiera ser que en otros paí
ses europeos los diputados 
cobren unas más sustanciosas 
cantidades, y digno es que 
mientras desempeñan tan alta 
función no sean inferiores a los 
demás, ya que vamos caminíto 
de Maastrick. Pero yo me pre
gunto, y a la vez contesto, con 
la realidad de que también en 
los paises europeos a los que 
nuestros diputados se quieren 
equiparar , cobran más altos 
sueldos no sólo los diputados 
sino también los funcionarios , 
los repartidores de butano, los 
empleados del super y todos 
los demás currantes. 
Consecuencia: o todos subimos 
porcentajes mínimos como 
señala y solicita el Gobierno, o 
todos cobramos los porcentajes 
de subida que algunos se han 
subido ya. O lo uno o lo otro. 
Pero para unos lo ancho y lo 
estrecho para todos los demás, 
no. A veces pensamos que algo 
ha cambiado en España. La 
verdad es, para ser sinceros, 
que algo si que va cambiando. 
Pero lo hace tan despacio tan 

despacio que a veces llega a ser 
en exceso cabreante .. . 

Días pasado todos hemos 
conocido que un número 
importante de senadores y 
diputados van a ver muy sus
tancialmente elevados sus 
salarios tras una reunión cele
brada hace ya meses, a pro
puesta del Presidente del 
Congreso, con el fin de equipa
rar sus sueldos a los que 
Diputados y Senadores disfru
tan en la cercana Europa. Será 
para que todos podamos decir 
eso de manda huevos y los que 
no seamos del Opus por lo 
menos un manda cojones. Por 
si alguien no lo sabe, las Cortes 
aprueban los Presupuestos del 
Estado, pero las Cortes tienen 
autonomía para fijar sus pro
pios presupuestos que nadie 
revisa ní aprueba. Así, el total 
del Presupuesto del Estado 
sube este año un 3 ,4% pero el 
de las Cortes lo hace un 9 ,9%, 
parte de ello dedicada a incre
mentar los sueldos de sus 
señorías.Y es que no hay nada 
mejor como tener la posibilidad 
de fijarse uno su estipendio. 
Lástima que eso lo hagan 
nuestros representantes elegi
dos por los que no podemos 
fijarnos el salario sino sufrir el 
que nos den .. . 

Pero como la subida sólo ha 
afectado a un tercio de ellos, 
alguien ha cantado la gallina 
para conocimiento general. 
Anda, que no nos falta todavía 
por andar para tener un poco, 
aunque sólo sea un poco, no 
digo ya de decencia, aquí tan 
desconocida, sino de elemental 
elegancia, posiblemente aún 
más desconocida, en este país 
de pícaros cuando se llega 
cerca de la caja ... 

Manuel GALVAN FRADEJAS 
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Desde que, gracias a los 
políticos, he descubierto el 
verdadero sentido del verbo 
consolidar me encuentro 
mucho mejor de salud y, 
sobre todo, de ánimo. No es 
que me vayan mal las cosas 
en la vida pero, como casi 
todo el mundo, tengo de vez 
en cuando un tropiezo, una 
tarascada, alguna crisis o un 
pequeño desastre del que 
salgo como puedo. Antes me 
deprimía mucho porque pen
saba que cada vez que uno se 
produce rasguños o heridas 
-fisicas, espirituales o eco
nómicas, de las que tarde o 
temprano cicatrizan y se 
puede tirar para adelante
las cosas ya no serian nunca 
igual, por lo que habria que 
seguir con esa inquietante 
sensación de que algo de uno 
se ha perdido irremedia
blemente; que, en fin, des
pués de cualquier caida o tro
pezón eres un poco menos tú 
y. desde luego, bastante más 
frágil que antes. 

Pero, ya digo, eso era antes 
de que los políticos pusieran 
de moda el verbo consolidar. 
En reflexivo, por supuesto. 
Ahora está de moda salir con
solidado de cualquier fracaso 
sin paliativos. La Bolsa ha 
salido consolidada de su 
carambola por lo de Hong
Kong y a los socialistas, por 
ejemplo, que ya han bajado al 
tercer puesto en los cuarenta 
principales de la política 
gallega, les oimos decir que 
han consolidado su posición 
después de las elecciones 
autonómicas. Quizá, por eso, 
siguen mandando los mismos 
que han conseguido avanzar 
un paso hacia atrás en esa 
carrera aparentemente tan 
fácil de alcanzar al anciano 
señor Fraga, al que ganaban 
con la gorra cuando él era 
más joven y no tenia proble
mas de próstata. 

Y el cogollo de esa margari
ta en la que se ha acabado 

A t:Ollll'llrilJRIO por meter diez goles en cua
tro partidos ... en propia meta. 
Y cuando salimos con un tes
ticulo de menos, después de 
haber entrado en el quirófano 
para que nos operaran de 
fimosis. O cuando nos dejó 
Purita -con cuatro letras 
escritas en el dorso de una 
postal que parecía un cartel 
de toros- cambiándonos, sin 
ver, por un abogado del 
Estado. . Hasta creo que 
hubiera habido muchas más 
películas sobre el Titanic si 
los periódicos de la época nos 
hubieran contado que salió 
consolidado de su encuentro 
amistoso con el iceberg. 

CONSOLl0ARSE 
convirtiendo Izquierda Unida 
-cada vez menos dudosa de 
sí misma y más decreciente a 
fuerza de preguntarse todos 
los días si la quieren o no la 
quieren los españoles mien
tras va deshojándose lenta
mente- también dice haber 
salido consolidada del pro
ceso electoral gallego. Aunque 
ya no le quede allí ni un solo 
diputadiño para hacer oir su 
voz distinta, según ellos. Es 
verdad que todavia les queda 
la calle, pero a mí la calle en 
el año 1997 me parece algo 
así como un lugar para que 
se hagan oir los Hare KTishna, 
los charlatanes que venden 
melones en un furgoneta y 
esos poetas apocalípticos que 
anuncian el fm del mundo 
para el próximo milenio. Es 
decir, gente a la que no se le 
ha perdido nada en los asun
tos de arreglar el mundo, el 
pais, la ciudad o la propia 
casa metiendo manos a los 
presupuestos y las leyes .. 

No estoy muy seguro de que 
haya que criticar a los inven
tores de esta nueva versión 
del viejo el que no se con
suela es porque no quiere. 
Durante demasiados años la 
inteligencia oficial ha estado 
rindiendo culto a una visión 
pesimista de las cosas y nues
tros intelectuales más brillan
tes se han estado dedicando a 
denunciar todos los males 
que nos aquejaban, analizan
do la infelicidad del hombre 
moderno mientras se ponian 
ciegos de caviar regado con 
botellas de monopole enfria
das en champaneras de 
plata. 

Así que ya era hora de que 
alguien -aunque sean los 
políticos- sepa extraer prove
cho de la desgracia y alegria 
por la posibilidad de cambiar 

el brazo de culturista por un 
muñón a la altura del codo. 

Nada, ni la Historia ni 
nuestras pequeñas biografias, 
hubiera sido igual si todos 
nos hubiésemos aplicado ese 
cuento de salir consolidados 
de cualquiera de los encon
tronazos que hemos tenido en 
la vida y de los que pensába
mos -éramos muy negati
vos- que nosotros nos ha
bíamos llevado la peor parte. 

Por ejemplo, a partir de 
ahora, no sea usted cenizo y 
diga que ha salido consolida
do de ese accidente automo
vilístico después de que le 
hayan dado el alta hospitala
ria para que vea el mundo 
sentado, ya de por vida, en 
una silla de ruedas. Seguro 
que la suerte le va a sonreir 
más si cada vez que le des
pidan del trabajo sin indem
nizacion ni seguro de desem
pleo, usted les cuenta a los 
de la Oficina del INEM que ha 
salido consolidado de la 
experiencia. Estoy convencido 
de que habriamos evitado 
muchos suicidios si cuando 
la mujer de nuestra vida nos 
dejó en la puñetera calle, sin 
coche, sin autoestima -y sin 
ese sillón reservado para que 
nos sentáramos nosotros 
cuando nos creíamos los 
reyes de la casa- nos hubié
ramos sentido consolidados 
en lugar de sentirnos como 
una cucaracha colgada de la 
barra de un bar hasta que la 
fuerza de la gravedad impo
nía su ley del más fuerte. 

Debimos tener la sensación 
de salir consolidados de 
aquel examen tan desastroso 
de Latín en tercero de bachi
llerato, en el que sacamos un 
dos y medio, y gracias. Y 
cuando nos apartaron del 
equipo de fútbol del colegio 

Ni siquiera la Historia será 
la misma el día en que se 
reconozca que Numancia y 
Sagunto se consolidaron 
una barbaridad después del 
asedio de los romanos o que 
Napoleón se consolidó en 
Santa Elena; tanto o más que 
el Eje Roma-Berlín-Tokio , 
tras la Segunda Guerra 
Mundial . 

Vistas así las cosas, no es 
por nada, pero a mí me pare
ce que todo en España se con
solida, por momentos y a 
pasos agigantados: la posi
ción del Sporting de Gijón en 
el campeonato de Liga, el 
éxito de afiliación sindical de 
las dos grandes centrales, las 
perspectivas electorales de la 
posible alianza PSOE-PDNI, 
el voto esencial de Izquierda 
Unida, ya sin submarinos 
amarillos como el de los 
Beatles, la limpieza de las 
calles alcalainas, los artistas 
plásticos de vanguardia -tan 
modernos, ellos-, las pelícu
las porno de las salas X, la 
calidad de la enseñanza en 
cualquiera de sus niveles, los 
congresos de Jóvenes Escri
tores y la inteligencia como 
herramienta vital de los seres 
humanos. 

Sergio COELW 
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Los mentores de la democra
cia formal apostaron por el bi
partidismo imperfecto como 
base y fundamento para, si sa
lía bien en Galicia, exportar di
cho ensayo al resto del país en 
futuras consultas electorales a 
cualquier nivel. El Olivo o Pa
rra, tenía la aquiescencia de go
bierno y oposición mayoritaria 
para presentarse como alter
nancia y nunca como alterna
tiva al PP. De ahí que Abel Ca
ballero, cabeza de lista de la 
coalición progresista, desesti
mara en plena campaña electo
ral un gobierno de izquierdas 
con el Bloque Nacionalista 

.Gallego. 
Para ello había que volar a 

IU aunque dicha fuerza políti
ca sólo hubiese obtenido el 3 % 
de los votos en la anterior con
sulta electoral de las autono
mías gallegas del 93, porque de 
lo que en realidad se trataba era 
de, si calaba el invento, produ
cir el efecto dominó en el resto 
del país. 

IU es cierto que ha sufrido 
un duro revés y el pretender ig
norarlo sería de necios, pero el 
invento del Olivo o la Parra, en 
España, ha sido un desastre só
lo comparable a la operación 
Roca. 

España no es Italia, y la his
toria reciente del PSOE se ase
meja mucho más al difunto PSI 
de Betino Craxi, que al PCI de 
Berlinguer, o PDI de Alesandro 
D. Alama. 

En contraposición, IU sí que 
está preparada para jugar el pa
pel de contrapeso a las fuerzas 
conservadoras, que en Italia es
tá jugando Refundación Comu
nista. Por lo tanto, el intento de 
consolidar el bipartidismo im
perfecto ha sido un rotundo fra
caso, más si lo que se ha conse
guido es potenciar el naciona
lismo de izquierdas, cosa que 
no ha ocurrido hasta ahora ni 

. en Euskadi, ni en Cataluña. 
Se ha demostrado que el in

tentar volar a la tercera fuerza 
política de este país, a través de 
la ingeniería multimedia, no es 
acertado. Entre otras muchas 
razones, porque España es un 

comentarios sobre esto y aquello 

Pos-elecciones en Galicia 
Una vez más ganó la derecha más genuina de la mano de uno de sus 

más montaraces representantes, D. Manuel Fraga Iribame, célebre en
tre otras muchas cosas por aquella famosa frase de la calle es mía. Pero 
en parte falló el sistema. Las cosas no salieron como se deseaban. 

país plural por mucho que al
gunos capitostes se empeñen en 
hacer creer lo contrario. 

De otra parte, el pretender 
vender la idea de que a la iz
quierda del PSOE sólo existe el 
desierto político, es una autén
tica majadería de cuatro listi
Ilos y en algunos casos de indi
viduos que se hacen pasar per
sonajes de la izquierda y, ense
guida que se descuidan un pe
lín, se les ve el plumero, como 
es el caso del presidente de la 
Junta de Extremadura, Sr. Ro
dríguez !barra, que tiene posi
ciones tan reaccionarias como 
las del Presidente de Castilla 
León, alto dirigente del PP, 
que no se les ocurre otra cosa 
cuando los ciudadanos les em
piezan a dar la espalda, lo me
jor es adaptar la ley electoral a 
los intereses de sus respectivos 
partidos. ¿Qué más da gato 
blanco que gato negro?, lo im
portante es que cace ratones. 

Hace unas semanas, en otro 
artículo argumentaba que si IU 
fracasara, inmediatamente sur
girían fuerzas en el seno de la 
izquierda, si caven, más radi
cales que ésta. Esta opinión la 
fundamentaba en hechos y rea
lidades científicamente consta
tables. No ha habido que espe
rar mucho tiempo para com
probar que estaba en lo cierto. 
La fuerza arrolladora con que 
ha irrumpido el BNG en las re
cientes elecciones gallegas, con
firman este planteamiento. 

No es la primera vez que eso 
sucede, cuando el PSOE inten
tó integrar a Euskadico Eske
rra en el PSE, o al menos a su 
cúpula dirigente, el tiro le sa
lió por la culata, ya que en la 
primera consulta electoral que 
se dio, fue IU la gran beneficia
da ya que ese espacio electoral 

no lo cubre el PSOE. Por lo 
tanto, el Olivo o la Parra en 
Galicia, Extremadura, Madrid, 
Cataluña, tiene menos futuro 
que un marroquí vendiendo 
mantas en pleno mes de agosto 
en Torremolinos. La fundación 
del Sr. González Márquez, y 
sus primos Sartorius, Ribo, Al
meida, Méndez y Gutiérrez, 
que se dediquen a disertar so
bre el problema del tráfico de 
las naves espaciales, en júpiter 
o Saturno, que tendrán más 
futuro. 

Se les ponen a uno los cuatro 
pelos que le van quedando de 
punta, cuando a estos padreci
tos de la patria no les salen las 
cuentas. Primero les sobra IU 
y todo lo que haya a la izquier
da del PSOE, y cuando esto ya 
no es suficiente también les so
bran las fuerzas nacionalistas y 
más si éstas son de izquierdas. 
Se me viene a la memoria aque
llas reflexiones de primero vi
nieron a por los comunistas pe
ro como yo no era ... 

La solución que estos perso
najes plantean es muy clara, 
hacer una ley electoral a la me
dida de sus partidos, para im
plantar en nuestro país el bi
partidismo imperfecto, y así 
poder mantener la fachada de 
una democracia cada vez más 
formal que real donde la alter
nancia, qúe no alternativa, al
cance todo su sentido sin poner 
en cuestión el sistema. Y es que 
en el fondo no hay tantas dife
rencias políticas entre el PP el 
PSOE, aunque en lo formal se 
mantengan, sobre todo en épo
ca de elecciones, pero una vez 
celebradas éstas lo importante 
no es gato blanco o gato negro, 
lo importante es que el felino 
deje en paz a los grandes roedo
res de la tarta, que el poder po-

* Quesos: Manchego y De la Serena 
* Vinos: Mancha, Valdepeñas, Rivera del Duero, Rioja 
* Brandis y Licores 
*Embutidos de Caza (Venado, Jabalí, etc.) 
* Legumbres selectas * Miel4 de la Alcarria 

Regalos de Empresa (Cestas de Navidad, etc.) 
Traeino• el •ahor de la trad.Jo1ón 

ne en la mesa de los de siempre. 
Sin embargo, estos dirigen

tes deberían tener claro que Es
paña es un país plural, con re
giones y pueblos, con fuerte 
sentimiento nacionalista, y el 
tratar de ignorarlo o hacer que 
lo ignoremos los demás es po
nerse al mismo nivel del fran
quismo sociológico, e incluso en 
algunos casos, por detrás ya 
que en lo extraoficial dicho ré-. 
gimen lo reconocía dando un 
trato de favor especialmente 
económico, con respecto a otras 
regiones de este país. 

No es de recibo el tratar por 
fuerzas democráticas, al menos 
en lo formal, el quitar de for
ma artificiosa peso político al 
Estado de las Autonomías y a 
las fuerzas políticas que las re
presentan y que de forma ine
quívoca han contribuido y si
guen contribuyendo a la conso
lidación de la democracia en 
nuestro país. 

Tampoco es de recibo el in
tentar, al menos por parte del 
PSOE, acabar con métodos ar
tificiosos, con las fuerzas políti
cas a su izquierda, porque la 
realidad histórica y social de la 
izquierda es la que es, y si no 
hay cauces democráticos por los 
que éstas se puedan manifestar 
sus iniciativas, buscarán otras 
vías, como por ejemplo los uti
lizados en los tiempos en donde 
las libertades estaban secuestra
das. 

Con respecto a IU, creo que 
merece la pena tomar nota de 
lo que está haciendo el BNG, en 
Galicia, al tiempo que refresca
mos la memoria de lo que ha
cíamos en nuestra organización 
antes de las elecciones euro
peas, donde alcanzamos nues
tro mayor techo electoral. No 
nos va a venir mal pararnos y 
tomar nota de lo anterior, y de 
lo que están haciendo otras 
fuerzas políticas de la izquier
da afines en otros países de 
nuestro entorno. 

Todo menos quedarnos es
tancados, porque corremos el 
riesgo de quedar convertido en 
estatuas de sal. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
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UN BARRIO 
OLVIDADO 

Los vecinos de los polígonos 
34A y 35, que son para enten
dernos el barrio que ocupa el 
antiguo solar de Forjas, entre el 
Campo del Ángel y Los Nogales, 
tienen más razón que un santo 
al protestar por el abandono al 
que está sometido este barrio; y 
desde luego, no me valen excu
sas del tipo "la culpa no es del 
ayuntamiento, sino de la junta 
de compensación" (es decir, de 
los constructores y los propie
tarios de los terrenos) ya que la 
obligación del ayuntamiento es 
resolver los problemas que 
caen bajo competencia suya, y 
desde luego éste lo es. Cómo lo 
haga es ya cosa suya, no de los 
ciudadanos. 

Aunque la relación de los pro
blemas existentes en este 
barrio es larga y ha sido minu
ciosamente detallada por los 
propios vecinos en el número 
anterior de PUERTA DE 
MADRID, deseo resaltar no 
obstante los dos que para mí 
son más acuciantes, los asen
tamíentos chabolistas y el paso 
subterráneo pendiente de cons
trucción. 

El primero de ellos es sobra
damente conocido, pero no por 
ello se han adoptado las medi
das pertinentes para su resolu
ción, que no son otras que el 
desmantelamíento de los dos 
poblados chabolistas que exis
ten en la zona, uno junto a la 
vía del tren casualmente sobre 
los terrenos por donde debe 
discurrir el paso subterráneo, y 
el segundo en la meseta del 
Campo del Ángel al lado del edi
ficio de Gilitos. Estos poblados 
son focos de suciedad y poten
cialmente conflictivos, pero lo 
peor de todo es sin duda que 
allí se trafica con droga con 
todas las consecuencias negati
vas que esto acarrea. Sólo por 
esta última razón estaria ya 
más que justificado el desman
telamiento inmediato de las 
chabolas, pero éstas siguen allí. 

El segundo problema es que 
las obras del paso subterráneo 
siguen sin ser iniciadas a pesar 
de las reiteradas promesas 
municipales al respecto. Este 
paso es vítal tanto para descon
gestionar los existentes en la 
actualidad (carretera de Meco, 

Gacetillas Complutenses medios de comunicac1on 
madrileños a la exposición ha 
sido virtualmente nula. C9mo 
estamos tan lejos ... 

calle Torrelaguna y carretera de 
Daganzo) como para facilitar 
los accesos al centro de la ciu
dad tanto de este barrio como 
de la zona alta del Campo del 
Ángel y los nuevos barrios de El 
Ensanche y Los Espartales. 

El ayuntamiento tiene ante sí 
una responsabilidad que no 
puede eludir, aunque lo cierto 
es que los concejales del equipo 
de gobierno que asistieron a la 
reunión con los vecinos se 
salieron por la tangente en 
estos dos temas. Por esta razón 
aguardo su respuesta: 
¿Cuándo se van a desmantelar 
las chabolas? ¿Cuándo se va a 
construir el paso subterráneo? 

¿QUÉ PASA 
CON LOS CABLES? 

Cada vez que se instala en 
Alcalá el alumbrado festivo es 
necesario tender unos cables 
en las calles adornadas con 
arcos luminosos. Hasta aquí 
todo está bien, pero el proble
ma es que cuando se retiran las 
luces los responsables de las 
mísmas acostumbran a dejar 
puestos los cables para no 
tener que volver a colocarlos de 
nuevo... Lo cual me parece de 
una caradura absoluta, ya que 
estos cables además de no ser
vir para nada afean lo suyo, 
que es bastante. 

Véase, si no, el caso de una 
calle tan céntrica como es la de 
Libreros. Terminada la feria se 
dejaron todos los cables, junto 
con un par de enormes pértigas 
metálicas de un chillón color 
amarillo, para que sirvieran en 
la procesión de la Virgen del 
Val, casi un mes después; y 
concluidas las fiestas de nues
tra patrona los volvíeron a dejar 
supongo que para no tener que 
volverlos a poner en navidad ... 
Tres meses largos después. Y 
cuando pase navídad, ya pues
tos, podrian volverlos a dejar 
hasta las ferias del año que 
viene; total, para ocho meses de 
nada ... 

A mí personalmente me pare
ce intolerable tamaña desidia, y 
si culpables son evidentemente 
los responsables de la empresa 
encargada de instalar el alum-

brado festivo, no lo es menos el 
ayuntamíento por consentirse
lo. 

UNA EXPOSICIÓN 
MAGNÍFICA 

Resignados como estamos a 
tragarnos exposiciones de esco
bas colgando del techo o hue
vos estampados contra la 
pared, que nos encontremos 
con una exposición del calibre 
de la que se ha montado en la 
Capilla del Oidor y en la Casa 
de la Entrevista es ciertamente 
para celebrarlo... Porque la 
expos1c10n Cervantes y el 
mundo cervantino en la imagi
nación romántica merece cierta
mente ser vista, así como su 
cuidado catálogo merece tam
bién ser leído. 

Supongo que los inquisidores 
del arte que condenan a la 
hoguera a todo aquél que no 
comulgue con sus avanzados 
gustos artisticos marlifestarán 
su desprecio, y puede que 
hasta su repugnancia, por una 
exposición en la que los cua
dros y las esculturas reflejan 
escenas del Quijote, de la obra 
cervantina o retratos del propio 
Cervantes, todo ello sin recurrir 
a esos chafarrinones que para 
ellos son pintura ... Porque son 
cuadros que se pueden ver y 
entender, y no esas galimatías 
que si se ponen boca abajo 
nadie se entera excepto el pro
pio autor de los mísmos... Y 
además están bien pintados, 
cosa que no se puede decir pre
cisamente de buena parte de la 
pintura (?) que alaban esos 
inquisidores. 

En todo caso, la cuestión es 
meridianamente clara: Cada 
cual es muy libre de preferir un 
estilo artistico u otro, y ni a 
nadie se le puede criticar por 
ello, ni se puede consentir que 
unas salas de exposiciones 
municipales estén secuestra
das, salvo honrosas excepcio
nes como la que nos ocupa, por 
un tipo de arte que, si bien es 
tan respetable como cualquier 
otro, ni es el único ni es 
mayoritario. Y por supuesto, 
hablando ya de otra cosa, la 
atención que han prestado los 

LAS SILLAS DE ..J d 
LAS TERRAZAS %~_, 

, ,,,.., 't 
~ . ,; r. 
Esta es una escena que 

repite todos los años: Termina 
la temporada de verano, se reti
ran las terrazas de los bares ... Y 
en algunos casos las sillas y las 
mesas se quedan amontonadas 
en una acera durante semanas. 
Esto será muy cómodo para sus 
propietarios, pero desde luego 
no lo es tanto para los ciudada
nos que tienen que sufrir esa 
incomodidad ni tampoco, por 
supuesto, resulta nada positivo 
para el aspecto de una ciudad 
en la que pretendemos poten
ciar el turismo. Un poco más de 
control por parte del ayunta
miento no estaria, por cierto, 
nada de más. 

ELINAP 

Celebro enormemente que 
Bartolomé González haya apos
tado por reivindicar el retomo a 
Alcalá del INAP, y desde luego 
no sólo le muestro mi apoyo 
más sincero, sino que además 
le insto a que no ceje en su 
empeño. Mucho me temo que la 
cosa va a estar difícil ya que 
Madrid no acostumbra a soltar 
nada de lo que agarra, pero· 
ciertamente merece la pena 
intentarlo. 

Por desgracia las cosas ha
brian sido mucho más fáciles. si 
en su momento se hubiera 
luchado por evítar que nos lo 
arrebataran, pero la corpora
ción municipal de entonces 
presidida por Arsenio Lope 
Huerta no lo estimó c6nvenien
te, no sólo no haciendo nada 
por evítarlo, sino incluso alen
tando su desalojo del antiguo 
colegio mayor de ~an Ildefonso 
con la peregrina excusa de que 
"la universidad tenía que volver 
a su casa" ... Como si ambas 
cosas fueran incompatibles y 
no se hubiera podido buscarle 
otro edificio alternativo al. INAP. 

El caso es que dejamos que el 
INAP se fuera, por lo _que ahora 
debemos cargar con las conse
cuencias. 

José Carlos CANALDA 

·-
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Este año en que se celebra un 
aniversario más o menos redondo 
del nacimiento de Cervantes, no 
está de más recordar a aquellas 
personas que, venidas de otras 
latitudes, buscaron el espíritu cer
vantino en la ciudad natal del 
escritor. Sin duda fueron muchos 
los viajeros-escritores o escritores
viajeros, llámeselos como se pre
fiera, que a lo largo de los siglos 
XIX y XX visitaron España para 
conocer sus peculiaridades. 
Dentro de éstos están los hispano
americanos, menos conocidos que 
los europeos pero que aportaron 
un punto de vista diferente aun 
manteniendo el substrato cultural 
común que nos une. Así, a modo 
de ejemplo, recorrieron la geogra
fia española distintos escritores 
procedentes de tierras americanas 
tales como los argentinos Manuel 
Ugarte y Enrique Larreta, el boli
viano Alberto Ostria Gutiérrez, el 
colombiano Gabriel García 
Márquez, el costarricense Carlos 
Jinesta, el cubano José Marti, la 
chilena Gabriela Mistral, el domi
nicano Pedro Henriquez Ureña, el 
mexicano Amado Nervo, los perua
nos Felipe Sassone, José Santos 
Chocano y Félix del Valle, el uru
guayo Juan Zorrilla de San 
Martín, el venezolano Arturo Uslar 
Pietri, etc. Pero el viajero que trae
mos hoy a estas páginas es intere
sante no sólo por ser del otro lado 
del Atlántico, sino también por ser 
su visión de nuestra ciudad prác
ticamente desconocida entre los 
alcalainos. 

Nos estamos refiriendo, al escri
tor ecuatoriano Augusto Arias, 
nacido en 1905 y muerto en 1975. 
Son muy escasos los datos biográ
ficos que hemos podido encontrar 
de este poeta, critico y ensayista 
ecuatoriano, aunque podemos 
reseñar que publicó las coleccio
nes de poesía Del sentir (1926), 
imbuida por la estética modernis
ta y muy popular en su país, y El 
corazan de Eva (1927). Se"acreditó 
como ensayista en El cristal indíge
na (1934), y como critico literario 
en Antologla de poetas ecuatoria
nos (1944), Vi.da de Pedro Fermm 
Ceballos (1946) o Panorama de la 
literatura ecuatoriana (1948). 
Otras obras suyas son En elogio de 
Amboto (1926), Mariana de Jesús 
(1929), Virgilio en castellano 
(1930), Luis A. Martmez (1937), 
Págmas de Quito (1939), Tres 
ensayos (1941). Viaje (1943), 
España en los Andes (1950). Junto 
con su contemporáneo Jorge 
Carrera Andrade ( 1903) son los 
dos únicos ejemplos que hemos 
encontrado , de escritores ecuato
rianos que sintieron cierta atrac
ción por los temas españoles. 

El texto que nos ocupa lleva por 
titulo Alcalá de Henares y pertene
ce al libro España eterna, publica
do primeramente en Quito por la 
Casa de la Cultura Ecuatoriana en 
1952 y reeditado posteriormente 
en Madrid en 1955. El libro trata 
de recoger las esencias básicas de 
la cultura española (Goya, 
Velázquez, Cervantes, etc.) a tra
vés de la descripción de diversas 
poblaciones españolas en un 
empeño de encontrar esa España 
eterna que anuncia el titulo del 
volumen. La figura y la obra de 
Cervantes están presentes a lo 
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Alcalá en la lheratura 

Un ecuat0riano 
a la búsqueda de Cervantes 

Por: Pedro BALLESTEROS TORRES - José Carlos CANALDA 

largo de distintos pasajes del texto 
en una sucesión de capitulas inde
pendientes, cada uno de los cuales 
está dedicado a una ciudad ~spa
ñola: Madrid, Toledo, Avila, 
Segovia, Salamanca, Valladolid, 
Burgos, Santander, Sevilla, 
Barcelona ... Y Alcalá, por supues
to. El texto dedicado a nuestra 
ciudad es breve (siete páginas en 
el libro original) , y en realidad más 
que a Alcalá está dedicado a 
Cervantes, por lo cual no es de 
extrañar que las referencias a la 
ciudad no pasen de ser limitadas y 
más literarias que descriptivas: En 
linea igual a la de Salamanca, esta 
Universidad de Alcalá de Henares 
supo del linaje espiritual del estu
diante o Buscaríase en vano al rico 
hombre de Alcalá que pmtó Moreto. 
En otra edad, por estos soportales 
que resisten transitó en su mf ancia 
D. Antonio Solís, el historiador de 
España en las Indias. Claro está 
que la Alcalá que visitó Arias 
merece para él menos interés que 
su glorioso pasado: La soledad un 
poco terrosa de Alcalá, ( ... ) pueblo 
de muros desconchados. 

Resulta curioso que Arias (autor 
que denota poseer una gran cultu
ra libresca) hable de la parroquia 
de Santa Maria La estatuajlaca de 
Don Míguel, .frontera a la iglesia de 
su bautizo en la villa complutense 
sin hacer alusión a que en la fecha 
probable de la visita (finales de los 
años 40 ó principios de los 50) la 
misma estaba en ruinas tras el 
incendio de la guerra civil, y es 
preciso aclarar que su despectiva 
alusión a la casa de Cervantes 
Iremos hacia la casa natal de 
Cervantes en donde toda memoria 
se desvanece frente a unas pare
des bqjitas que se desmoronan no 
se refiere a la actual, inaugurada 
tras su restauración en 1956, sino 
al lugar donde se creía que ésta 
había estado hasta las investiga
ciones de Astrana Marin, fas 
tapias hoy desaparecidas del solar 
frontero al Teatro Salón 
Cervantes, en la calle de este nom
bre. 

Por lo demás, pocos comentarios 
quedan ya por hacer salvo que el 
lenguaje que emplea resulta un 
poco farragoso y con algún que 
otro giro americanista, haciendo 
su lectura hasta cierto punto 
incomprensible en la actu;ilidad, 
aunque no por ello deja de ser un 
texto interesante que a continua
ción reproducimos en su integri
dad: 

Cuando Azorm escribe en su 
Prólogo en sueños que "Cervantes 
no ha nacido en la Mancha y perte
necla a la Mancha", si roza un tema 
de dificiles comprobaciones bautis
males, consagra, en cambio, en 
una de esas frases que caen hacia 
un pwlto redondo, la identificación 
del Ingenioso Hidalgo con el paisa-

je de sus eternos andares: 
"Cervantes nos da en su libro la 
visión de los mmensos llanos man
chegos". 

Hubiera visto la primera luz, 
como Azarin afirma, en Alcázar de 
San Juan y fuera, asimismo, de 
acuerdo con lafé del sobrio margi
nador de los clásicos, falsa la par
tida de Alcalá de Henares, por 
estos campos anduvo Cervantes, 
no sólo con su realidad ya desasi
da de los pañales, sino también, y 
sobre todo, con las serias o las bur
lescas desazones de su Quijete, y 
de aquí recogió la luz y la dilatación 
manchegos, la eryabelgada arqui
tectura de los pueblos; la visión, 
que en vano tratarza de imitar el 
más diestro artista de la plástica, 
al propio tiempo sumaria y detallis
ta, animada con las propias pala
bras de sus patrones y sus hués
pedes, de las ventas y las hosteri
as. 

En Alcalá de Henares, pese a las 
más lúcidas rectificaciones, 
comienza la vida de Cervantes y de 
Don Quijote. La estatua fiaca de 
Don Migue~ .frontera a la Iglesia de 
su bautizo en la villa complutense, 
puede ser tanto la de su figura 
como la de Alonso Quijano casi al 
tiempo de velar las armas parp. su 
marcha por los campos de MontieL 
No hay error por eso en el viajero 
que deteniéndose junto a ella se 
imagina de pronto que aquel bronce 
corresponde a la efigie del caballe
ro cayo destino es posible soslayar 
por los aledaños alcalamos. 

Y luego aUl está esa pila en 
forma de copa sobre la cual la 
cabeza de Cervantes recibió el 
agua del nombre cristiano, mien
tras en su labios se salaba una de 
las sonrisas que hablan de .florecer 
más abiertamente al espectáculo 
del mundo por donde transitarian 
sus personqjes, no esencialmente 
diversos en ninguno de los climas, 
con sus desequilibradas proporcio
nes de .funtasia y de cordura, con 
la fiebre del espíritu que seca la 
carne o con la conformación adipo
sa del buen sentido, de las alfoljas 
y de los refranes. 

Estos son su teatro y su ámbito, 
su cuna y su posada. Aquí hay que 
buscar a Cervantes en su doble 
proporción, acaso no bien examina
da por sus biograjistas, de ingenio 
maduramente espontáneo, que 
logra contarnos en sus novelas lo 
que ha visto y oído, que nos lleva 
con encantadora naturalidad, 
hasta el punto de que no nos cuide
mos de distinguir entre la mvención 
y la certeza. y de docto escritor que 
sostiene su claro parlamento en 
mvisibles puntales de una sabidur
f a que pudiera decirse esotérica; 
que se guarda entre las páginas 
que parecen brotadas sm aplica
ción; que corre, libre, disimulándo
se entre las simples pero sentencio-

sas conversaciones de los tipos 
populares, y que en los diálogos de 
los señores corresponde en veces a 
un .filosófico modo de señalar la 
ignorancia de la grandeza o la 
liviandad de la dicha que acaso 
sea ta~ en parte por su desapego a 
la sapiencia. 

Ni quien observó que en el bronce 
de ese jlaco hidalgo de espadín, 
podia estar la.figura de Don Quijote 
en la soledad un poco terrosa de 
Alcalá, ni el que corifiere a este pue
blo de muros desmochados el 
carácter de capital de la Mancha, 
viajan al lado de los errores de la 
geograjía o de la historia. Tampoco 
caen en despropósito los que consi
deran que los campos manchegos 
comienzan a extenderse desde las 
afueras de Madrid. Aciertan, más 
bien, en la propia ruta del Quijote y 
en la de Cervantes a quien veremos 
siempre transfundído en su úunor
tal caballero. Cuando los nómades 
de La Gitanilla buscan excusas 
para no viajar a la capital de 
Andalucia, por las razenes de su 
seguridad y hasta de su recato, 
donde las montañas de Toledo 
"determinaron torcer el camino a 
mano izquierda y entrar en la 
Mancha y en el reino de Murcia". Y 
sí de Toledo a Córdoba es más sen
sible y abarcable la llanara man
chega y el campo por donde se 
establece el tránsito de Castilla la 
Nueva hacia las tierras andaluzas 
festejadas por las cepas de los 
viñedos y por los puntos verdes de 
los olivares, ya discurren vientos 
quijotescos por la doctoral Alcalá 
en donde se ligan, como por modo 
natural, los sabios discursos que 
oyera el Paraninfo complutense, 
con la fabla recia del Arcipreste y 
las conversaciones de Don Quijote 
y Sancho. 

En lmea igual a la de Salamanca. 
esta Universidad de Alcalá de 
Henares supo del linqje espiritual 
del estudiante. Al penetrar por sus 
arcadas, dedicamos nuestro salu
do interior al Cardenal Cisaeros, 
que está presente en su estatua 
modelada por cinceles romanos , 
que asf acuerdan con el aire anti
guo de la Villa. como consagran los 
perfiles de aquel adelantado fun
dador. 

Los nombres de letrados y .filóso
fos que por aquí discurrieron, se 
muestran, en lmeas sobrias, sobre 
las paredes de este Paraninfo, rec
tángulo rodeado de balcones, 
cubierto por un artesonado de relie
ves pulídos y a cuya tribuna ascen
dían los togados de la poliglosia, 
los que hablan hecho sustancia del 
universo de las humanidades. 

Como en un Renacimiento que se 
hubiera sajetado a las proporcio
nes del eterno saber. los vastos 
patios de la Universidad alcalaina 
estuvieron sostenídos por centena
res de colwnnas cormtias yjónicas, 
muchas de las cuales afirman 
todavía su estabilidad en este 
recinto por cuyo patio trilingüe des
filarían Juan de Avila o Juan de 
Mariana y por donde habria de cru
zar Arias Montano, para sus llega
das hacia la literalidad de la Biblia. 

Acaso una gran parte del encan-
. to de estos pueblos, resida en su 

detenimiento, no obstante el obliga
do tributo que suelen pagar a la 
divinidad destructora del tiempo. 
cuando no las afirma en su fisono-
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mía la diestra sagaz de las recons
trucciones. Quitad, por eso, del 
patio de la Universidad compluten
se el pozo secular con su ojo de 
agua que tiembla en lo profimdo o 
desvestid de su mobiliario en blan
co a las ventas alcarreñas y os 
parecerá que han fugado un poco 
los recuerdos de la sabia cómpluto, 
del mismo modo como en éstas ha 
comenzado a desdibajarse el angu
loso sentido de los seres manche
gos que integra el cuadro castella
no en el cual todavía es de verse el 
WlCho continente de las venteras y 
hasta la traza advertida de las 
maritornes. 

Buscaríase en vano al rico hom
bre de Alcalá que pintó Moreto. En 
otra edad, por otros soportales que 
resisten, transitó en su infancia D. 
Antonio Solis, el historiador de 
España en las Indias. Iremos hacia 
la casa natal de Cervantes en 
donde toda memoria se desvanece 
frente a unas paredes bajitas que 
se desmoronWl con lentitud. De 
Juan Ruiz no queda en Alcalá 
recuerdo alguno. Pero fue complu
tense aquel Arcipreste "velloso y 
pescozudo", creador de su realísti
ca Trotaconventos y genio de una 
tWl Wlcha alegría de vivir, como 
para haber casteUWlizado lo mejor 
y más vivo del patrimonio común 
de las fábulas. En esta vereda es 
dable suponer alguno de los pase
os de JUWl Ruiz, cUWldo escribla a 
una de sus duennas o troteras: 
"Fija, mucho vos saluda uno que 
mora en Alcalá. .. " De aquí saldrían 
varios de sus divagares que dan 
sabor a su multiforme libro, y de 
aquí emprendería en sus viajes a 
los altos de Guadarrama, en busca 
de los aires fríos para su sanguí
nea naturaleza, en pos de la flor 
preferida por el viento, en pos de 
Aldara, en busca de la serrWla de 
sus canticas ... 

Quijotesca, manchega, cervanti
na, complutense, la actual Hostería 
del Estudiante nos ayuda al ras
treo de los pasos tras de los cuales 
estamos. Aquí el vino claro y el 
queso de la MWlcha. Aquí los cue
ros de tinto semejantes a los de la 
alucinación de D. Quijote en la 
venta de Wltaño. Aquí las tinqjas 
altas, redondeadas y de cueUo 
Wlgosto y para completar la móvil 
acuarela, el perfil elástico del galgo 
corredor. 

Hay que salir, después, por lo 
menos a probar el comienzo de la 
legua, por si sea verdad que ha de 
servir a los hambres de todos los 
tiempos más que un curso de lati
nes, una excursión por las rutas de 
D. Quijote. Como otros tantos 
gigantes, vencidos por nuestra 
incredulidad o nuestro temor; es 
cierto que se han desterrado varios 
de los molinos de viento. Pero nos 
basta uno, uno solo que agite sus 
aspas, cual largos brazos, contra 
nuestra inadvertida presencia sin 
lanza. Que soñemos en ir a batalla 
desigual contra tan desmesurado 
enemigo. Que nos entreguemos, ilu
sos, para repetimos al cabo, con 
las palabras del Quijote, la confor
midad victoriosa del que cayó sin 
sentirse, por eso, vencido: "Calla, 
amigo Sancho, que las cosas de la 
guerra, más que otras, están saje
tas a continua mudanza. .. " 
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los componamientos humanos 

Apuñala a su examante 
por no regresar con él 

Manuel P.H. de 57 años. se en&Dloró de una prostituta. hasta el 
punto de c&Dlbiar su vida para atender sus deseos. Sin embargo. hace días la 
pareja se separo y. lo que es peor. el hombre descubrió que la mujer le había 
estafado y robado. La pasada semana. las disputas acabaron de forma dr&Dláti
ca. al apuñalar el hombre a la joven en un edificio del centro de Madrid. 

La víctima que sufrió 
una gravísima cuchillada 
en el abdomen -saliéndo
sele parte del paquete 
intestinal-, es una domini
cana, Celeste A.G. de 31 
años, que tiene residencia 
legal en España y que 
ahora se encuentra hospi
talizada en el Clínico de 
Madrid, en estado grave. 

Hasta hace unos meses, 
Celeste trabajaba en un 
prostíbulo de Toledo, la 
ciudad natal de Manuel. 
Éste había acudido varias 
veces al local y entre 
ambos surgió una buena 
amistad que pronto pasó, 
al menos en el caso del 
hombre, a un profundo 
enamoramiento. El senti
miento era tan fuerte que 
Manuel la llevo a vivir con 
él a su chalé; la sacó, o 
quiso sacarla, de la prosti
tución; le pagó viajes a la 
República Dominicana 
para que visitara a sus 
padres, a los que además 
enviaba dinero y, en fin, la 
rodeó de todo el amor y las 
atenciones que su situa
ción le permitía. Las aten
ciones fueron aún más 
lejos y Celeste le dijo que 
no quería seguir viviendo 
en Toledo, que prefería 
Madrid. Manuel no lo 
dudó: vendió su chalé y 
compró en la capital un 
apartamento para conti
nuar la relación. 

Al cabo de algún tiempo, 
se produjo la ruptura y 
Manuel, según Celeste, no 
lo aceptó, hasta el punto 
de que la acosaba y colo
caba pasquines en las 
calles en los que pedía 
información sobre ella y 
alertaba a los vecinos de 
que 'era una estafadora. El 
pasado lunes, Celeste 
denunció los hechos en la 
Comisaria de Centro. · 

Manuel contó a la 
Policía, que si la buscaba 
era porque le había estafa
do más de dos millones de 
pesetas y robado otro. Los 

agentes recomendaron a 
Manuel, que no hiciera 
locuras , que ellos se 
encargarian de todo. Pero 
el hombre, perdió la cabe
za, encontró a Celeste en 
la calle Colón número 14 a 
las dos menos cuarto de la 
tarde , y le asestó una 
cuchillada en el abdomen. 
Poco después, Manuel fue 
detenido en la Gran Vía. 

Hasta aquí los hechos. 
Pero, ¿esto se hubiera 
podido evitar?. Aparente
mente nos basta con decir 
lo que indica la noticia: "el 
hombre perdió la cabeza". 
Bueno, si fuera así. 
Debería ser cierto que, 
todo hombre que pierde la 
cabeza en las mismas cir
cunstancias, debiera aca
bar realizando, el mismo 
tipo de acciones crimina
les. Pero esto, estamos 
seguros que no es así, que 
otros hombres, son enga
ñados por una mujer 
cuando están enamorados 
y no producen estas agre
siones a su enamorada, ni 
se comportan de este 
modo. Entonces, empezar
nos a notar, que debe exis
tir "ALGO", que no conoce
mos bien y que produce en 
el hombre estas reacciones 
tan crueles y dolorosas. 

Los sentimientos, no los 
sentimos todos igual; del 
mismo modo, que pose
yendo todos nuestros 
cinco sentidos (vista, oído, 
olfato, gusto y tacto) sabe
mos: que unos nacen con 
mayor desarrollo en unas 
personas que en otras y 
así, mientras algunos 
poseen más capacidad 
olfativa, otros tienen 
mayores cualidades audi
tivas. También los senti
mientos tienen, diferentes 
grados, en unas personas 
en relación con otras. 
Aparentemente, todos sen
timos igual, pero cierta
mente: todos sentimos de 
forma diferente. Unos 
sienten más hacia dentro; 

otros afloran el sentimien
to hacía fuera. Unos el 
enamorarse es casi, la 
base de su felicidad o esta
bilidad; otros, una simple 
condición de la especie 
humana. Y eso, que no nos 
debemos olvidar, que en 
otras especies animales el 
macho, cuida y defiende a 
su hembra en el tiempo de 
la fecundación. ¿Porqué, el 
hombre no?. 

Los hombres "emotivos". 
Y no voy a defender la 
agresión de Manuel. Son 
personas MUY NECESITA
DAS DE AFECTO y éste 
hombre, lo encontró en 
Celeste. Él se hizo abnega
do, complaciente, exigien
do sólo afecto. Teniendo 
un grave problema que . él 
no sabía: su condición 
"emotiva", que le hace vul
nerable, sobre todo en el 
sentimiento. A sus años, la 
pérdida de la única opor
tunidad que le quedaba de 
lograr, LO QUE ESTlJVO 
DESEANDO TODA SU 
VIDA, es decir, el amor de 
una mujer "sincero". Le 
provocó, la caída de su 
conciencia, la pérdida de 
su equilibrio y la acepta
ción de lo que no desea: 
acabar con la mujer que 
quiere. Esto podría evitar
se si las personas supie
sen sus componentes psí
quicos, es decir, sus cuali
dades hereditarias de la 
conducta. De esta forma, 
el control de los impulsos 
no voluntarios, se podría
nevitar, con un equilibrio 
de la razón, en función de 
su propio conocimiento. 

Permítanme que les diga: 
que Manuel habrá lesiona
do gravemente y sin justi
ficación a Celeste. Pero, 
Celeste, ¡ojalá! se cure 
pronto de sus lesiones. Por 
el contrario, les aseguro 
que la lesión psíquica que 
padece Manuel, le perdu
rará siempre. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

a de noviembre de 1997 
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Teléfonos le interés 

Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .. . ............................... . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis ••.•........................••....•..•.••.••.•• 
RADIO-TAXIS .••...•• : .•....................•.. 
RENFE •.•••••••••.••••••••••••.•.•••••••.••••..••• 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ..•...................... 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC .••••.•••.••..•.•.••.•.•...................... 
INFORMACU ALCALA •.......•............ 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Orguismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas .•.•.•••••.••••• 
Teatro Salón Cervantes ..................... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista .; ...................... . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves · ............. . 
UNIVERSIDAD DE .ALCALA (Centralita) .. . 

. GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .... . 

880 06 zz / 62 
888 15 21 

881 40 83 / 883 60 63 
061 

888 54 91 
091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 2179/88 
328 90 20 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 zz 76 
8812995 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

RESIDENCIA ! ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES ~ 
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Lo hemos dicho en infini
dad de ocasiones: El mobi
liario urbano que sufrimos 
en el casco antiguo de la ciu
dad no sólo suele ser inade
cuado en multitud de ocasio
nes, sino que muchas veces 
resulta completamente inú
til sin que nadie se moleste 
en retirar algo que ya es sim
ple chatarra. 

Éste es el caso, como es 
evidente, de las palomillas 
que en su día soportaron los 

Inventario de chapuzas 

Los «adornos» de las calles 
cables eléctricos. Estos ca
bles aéreos hace ya mucho 
que fueron sustituidos por 
los actuales cables negros 
que discurren, a veces de 
forma escasamente discreta, 
por las fachadas, pero por 
razones que ignoramos aun-

ALCALA 

que los cables antiguos fueron 
retirados, las palomillas en 
bastantes casos se quedaron 
en forma de inútiles estorbos. 

Véanse varios ejemplos 
que muestran lo que deci
mos. Las fotografías corres
ponden a las calles Trinidad 

GUADALAJARA 

y Cárcel Vieja y al edificio 
de la antigua fábrica de La 
Cervantina, en la esquina de 
Escritorios con Carmen Cal
zado; precisamente en este 
último caso nos encontramos 
con una situación realmen
te paradójica: A pesar de que 
este edificio fue restaurado 
recientemente, incluida la 
fachada, la palomilla fue res
petada ignoramos si porque 
fue considerada como una 
reliquia histórica. 

TORREJON 
Francisco Aritlo, 68 - Nave 14 Avda. de CasWla, 12 

• • , :J ;) •t [. f $1·1 :f~1 .1. ti,., d.) :w 
Vía Complutense, 95 
ljunto a Pryconsa) 
Telfs.: 880 62 00 - 882 25 43/4 

Tifs.: (949) 21 25 38 Tif.: 676 88 11 
21 76 12 
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los cuatro alcaldes consiguieron su propósho de acelerar 
las obras de la carretera ante el ministerio de Fomento 

las obras del tercer carril de la N-11 
concluirán en diciembre 
El mlnisteño se ha compromeddo a terminarlas seis meses · 
antes de lo que estaba previsto 
El director de Infraestructuras del ministerio de Fomento, Juan Lazcano, ha confirmado esta 
semana a los cuatro alcaldes del corredor del Henares que las obras del tercer carril de la nacio
nal 11 conclulrAn a mediados de diciembre, con lo que el ministerio se ha comprometido a ade- · 
lantarlas en seis meses sobre el periodo de ejecución previsto en un principio. De todos modos, 
el alcalde complutense, Bartolom~ Gonzélez advirtió que "lo que tenemos que tener muy claro 
es que el tercer carril no va a solucionar los problemas de atascos en la N-11. La situación podrl 
mejorar con el tercer carril, pero la solución es que se hagan definitivamente la M-45 y la M-50". 

Los alcaldes del corredor, el sensibilidad para tener en glar los dos carriles primitivos 
de Alcalá (Bartolomé cuenta nuestra solicitud". para lo cual en los meses de 
González). el de Coslada (José La modificación de las con- julio y agosto se aprovechará 
Huélamo}, el de Torrejón diciones técnicas que permite ya que será necesario cortar el 
(Francisco García Lorca) y la adelantar en casi seis meses la tráfico en determinados 
de San Fernando, Montserrat puesta en funcionamiento del momentos. Con el fin de que 
Muñoz, solicitaron una reu- tercer carril "es que en lugar se produzcan los menores per
nión con el ministerio que, en de hacerlo de hormigón como juicios, se trabajará por la 
opinión de Bartolomé Gonzá- está la N-11 en ese tramo, se va noche para acelerar esa obra y 
lez, "se ha retrasado porque a hacer de asfalto. Con ese para aprovechar las condicio
los técnicos han trabajado condicionante se podrán con- nes meteorológicas idóneas 
para buscar las soluciones cluir las obras en torno al 15 del verano". 
para poder adelantar la obra". de diciembre". Con ello se solucionará el 

También explicó Bartolomé El alcalde complutense problema del firme que tiene 
González que "el ministerio señaló que. "hay otra <lepen- la Nacional-11, que tiene unas 
nos confirmó que no se trata- dencia que es ajena a la volun- malas condiciones de conser
ba de problemas económicos tad de todos, y es que acom- vación por el paso del tiempo: 
por lo que el periodo de ejecu- pañen las condiciones meteo- En esas fechas se echará la 
ción era tan prolongado, sino rológicas. En cualquier caso última capa de asfalto que 
que se trataba de problemas estamos hablando de que unificará toda la carretera: "Si 
técnicos. Al final, el adelanta- antes de fin de año estará fun- se había apostado por el hor
miento de las obras en seis cionando el tercer carril cuan- migón es porque ya los otros 
meses no satisface mucho do se habló en principio de carriles estaban hechos de ese 
porque se ha atendido la peti- que finalizarían las obras en material, pero la calidad del 
ción de cuatro alcaldes; el torno al mes de junio". Poste- asfalto no es peor y hay que 
ministerio ha tenido mucha riormente se tratará de arre- tener en cuenta que es lo que 
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A la espera del tercer carril, 
el alcalde de Alcalá advierte 
que éste no va a solucionar 
los problemas de atascos en 
la N-11 y que la solución defi
nitiva es que se hagan defini
tivamente la M-45 y la M-50. 

se utiliza en.la mayor parte de 
autovías y carreteras. Tiene 
además la ventaja de que es 
mucho menos ruidoso que el 
hormigón". 

Bartolomé González mani
festó que "es muy importante 

. que nos hayamos unido los 
cuatro alcaldes para buscar 
soluciones a un problema. Es 
así como conseguimos esas 
soluciones porque anterior
mente y por sí qtismo el alcal
de de Torrejón hizo gestiones a 
fin de acelerar esas obras, 
pero él no consiguió nada. La 
unión de los cuatro alcaldes 
ha sido la clave para lograr 
este adelantamiento de las 
obras". 

De todos modos la clave 
para solÚcionar el problema 
de atascos no está en el tercer 
carril sino en la puesta en 
marcha de las carreteras 
radiales, la M-45 y la M-50: 
"El ministerio nos lo ha dado a 
entender y nos ha pedido que 
seamos capaces de ponernos 
todos de acuerdo para que 
cuanto antes, se construyan 
estas dos radiales", explicó 
Bartolomé González que aña
dió que "es de ilusos pensar 
que en la N-11 se han produci
do atascos por las obras del 
tercer carril porque no es así, 
ni mucho menos. Ya había 
atascos -antes de las obras y 
éstas no han paralizado el trá
fico". 

DH DETECTIVES 
LICENCIA NACIONAL 911 ASESOIAMIENTO GIATUITO 

DETECTIVES PRIVADOS 
RICUROSAMENTE PROFESIONALES 

INFORMES LllORALES, COMERCUUES, 
ECONOMICO-FINANCIEROS, DIVORCIOS, 
'l'U'rELJf DE MENORES, IIERENCIAS, 
SINIES'lllOS f ACCIDENrES, VIGILANCIA ... 

Vía Complutense, aq. C/ Angd 
Ed. Jovellanos, ofic. nº 8 - 28807 Alcalá de Henares 
Tlf. : 888 30 90 - Fax: 888 30 90 
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Pedro Martín Pérez, abogado y oficial mayor del ayuntamiento de Alcalá, habló sobre las controvertidas leyes del suelo. En la fotografía 
de la izquierda, junto a lnocencio de Simón, decano del Colegio de Abogados de Alcalá. A la derecha, el abogado Juan Carlos A.lvarez 

Millán, quien habló del Medio .Ambiente y su Regulación. 

concluye el ciclo de conferencias de «titerotura Jurídita" y se abre 
el plazo de inscripción para la Escuela de Práctica Jurídica 

por el Consejo General de la 
Abogacía. 

Según Inocencio de Simón, 
está prevista la publicación de 
una normativa europea, en el 
año 2000, que obligará a rea
lizar estos cursos a todos los 
jóvenes abogados, para poder 
desempeñar tareas como la 
asistencia a detenidos y pre
sos o el turno de oficio. 

El Colegio de Abogados de Alcalá 
en plena actividad 

De Simón considera im
prescindibles las Escuelas de 
Prácticas Jurídicas de los Co
legios profesionales: «La Uni
versidad no debe formar abo
gados, debe crear juristas. 
Y los colegios de Abogados 
son los que tienen que crear 
abogados, porque no todos 
los que terminan la carrera 
de Derecho van a terminar 
ejerciendo como abogados. 
Por lo tanto la fundamenta
ción de las Escuelas corres
ponde exclusivamente a los 
Colegios». 

El Colegio de Abogados de Alcalá, institución que agrupa a 3.000 abogados, se encuentra 
en plena actividad. Durante esta semana se han impartido dos nuevas conferencias del ciclo 
sobre "Literatura Jurídica», que precisamente se clausura hoy viernes 7 de noviembre con 
la intervención de Soledad García Serrano, fiscal y profesora del ICADE, quien hablará so
bre «Drogas e Impacto Social». Y también en esta semana se ha abierto el plazo de inscrip
ción para la segunda promoción de la Escuela de Práctica Jurídica Curso 97 /98. 

Siguiendo con la tónica del 
ciclo de «Literatura]urídica», 
las dos conferencias celebra
das esta semana han trata
do temas de gran interés y 
actualidad. El primero de 
ellos fue la controvertida ley 
del suelo, de la que el Tri
bunal Constitucional ha de
clarado más de 200 artículos 
anti-constitucionales. La con
secuencia, según explicó Ino
cencio de Simón, decano del 
Colegio de Abogados de Al
calá, es que el Estado tiene 
poca función en la regulación 
del suelo, siendo casi todas 
las competencias de las comu
nidades autónomas. La con
ferencia corrió a cargo de 
Pedro Martín Pérez, abogado 
y oficial mayor del Ayunta
miento. 

«El Medio Ambiente y su 
regulación», tema de la con
ferencia ofrecida el pasado 
martes 4 de noviembre por 
el abogado Juan Carlos Al
varez Millán, despertó gran 
interés, no en vano el medio 
ambiente está cobrando cada 
vez más importancia y son 
muchos los colectivos que de
mandan una mayor regula
ción. 

PUERTA de r,1adrid 

800 horas lectivas 
El Colegio de Abogados de 

Alcalá ya ha abierto el plazo 
de inscripción para la segun
da promoción de la Escuela de 
Práctica Jurídica Curso 
97/98. El programa de mate
rias y seminarios se encuen-

tra en la secretaría del colegio 
a disposición de los interesa
dos. 

Con la realización de este 
curso, que consta de 800 ho
ras lectivas -400 de teoría y 
400 de práctica-, se consigue 
el Certificado Profesional de 
Ahogado, título homologado 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
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• REHABILITACION. • APARATO DIGESTIVO. 

Dirigido por médico rehabilitador. • ACUPUNTURA. 
• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. • DIETETICA. 
• OTORRINO • ENDOCRINOLOGIA. 

(garganta, nariz y oídos). • MEDICINA GENERAL. 
• OFTALMOLOGIA. •YOGA. 
• GINECOLOGIA. • GIMNASIA DE MANTENIMIENTO. 
• CIRUGIA GENERAL (Varices, mama). 
CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA DE LUNES A VIERNES DE ta a 2 y DE. a 8 
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Los alrededores de Nueva Alcalá no están cuidados, sobre todo las márgenes del paseo fluvial. Abajo, el río Henares, que pasa junto al barrio. 

la presidenta del disuno anuncia que puede haber movilizaciones vecinales 

Nueva Alcalá no quiere que el recinto 
ferial esté en la isla de los García 
"No queremos que el recinto ferial nos lo pongan al lado de nuestras casas", comentó un veci
no de Nueva Alcalá al tener conocimiento de tal posibilidad. Este vecino, muy ligado al movi
miento de asociación de padres de alumnos señaló que "este tema no se ha comenzado a dis
cutir en el barrio porque hasta nosotros no ha llegado una confirmación oficial de ello, pero sí 
que sabemos que existe esa posibilidad por lo que hemos podido leer en PUERTA DE MADRID 
y nos negamos. De igual manera se expresó la concejal Silvia Uyarra, presidenta de la delega
ción municipal del distrito IV y vecino en la barriada, quien aseguró que "en caso de que deci
dan que el recinto ferial estará en la isla de los García, este distrito se movilizará en contra". 

Silvia Uyarra, concejal de 
Izquierda Unida, manifestó que 
"en la delegación municipal del 
distrito no tenemos noticias ofi
ciales de que el recinto ferial se 
llegue a instalar en la isla de los 
García, pero sí hay todo tipo de 
rumorología por todo el distrito. 
Todos sabemos que es una de la 
posibles apuestas que haga el 
equipo de gobierno". 

Lo que tiene muy claro la pre
sidenta del distrito es lo que los 
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vecinos ya han comenzado a 
transmitirla: "La gente no quiere 
permitir para nada que el recin
to ferial sea instalado en la isla 
de los García, entre Nueva 
Alcalá y el río Henares. La razón 
es evidente, los ruidos y las 
molestias que puede generar, 
pero además los vecinos pien
san que puede ser muy proble
mático el paso de miles de per
sonas al recinto ferial atrave
sando el barrio, aunque solo 

sean diez días de ferias". La pre
sidenta de la delegación explicó 
que "aunque no sea algo todaví~ 
oficial, ya que no ha habido nin
guna aprobación a tal efecto en 
el ayuntamiento, la posibilidad 
de que el recinto venga a la isla 
es algo que ya ha preocupado a 
muchos vecinos que nos han 
requerido a la delegación para 
que seamos intermediarios a la 
hora de impedir que el recinto 
se ubique ahí". 

Y la concejal se comprometió 
incluso a "encabezar las protes
tas de los vecinos. Una de las 
alternativas que IU puso en la 
mesa fue que la isla de los 
García fuera, como mucho, la 
ubicación de la plaza de toros 
pero no la del recinto ferial". 
Porque no le cupo duda de que 
la barriada se movilizará en el 
caso de que se anuncie oficial
mente que el recinto ferial se 
instalará defrnitivamente en la 
isla de los García. 

Mientras tanto algunos veci
nos señalaron a PUERTA DE 
MADRID que "más valdría que 
se diera una solución a los pro
blemas que realmente tenemos 
en el dístrito antes que traernos 
algo que no vamos a aceptar". 
Así las mayores quejas de los 
vecinos de la zona se refieren a 
la falta de aparcamientos que 
hay e incluso a la organización 
que tiene el tráfico en Nueva 
Alcalá y Tabla Pintora. Para 
ellos, buscar aparcamiento por 
las noches es prácticamente 
una odisea agravada por el 
hecho de que los sentidos decir
culación les obligan a dar conti
nuas vueltas por la barriada. 

Otro de los problemas de los 
que se quejan, como en otros 
muchos barrios es el de la 
suciedad que se ve por algunas 
zonas así como el mal estado 
que presenta uno de los símbo
los que tiene el dístrito IV, el 
paseo fluvial. La vegetación que 
hay en el paseo no se limpia 
convenientemente y hace que 
tenga un estado de abandono 
del que se quejan muchos veci
nos y que lo sintetizan algunas 
papeleras oxidados y completa
mente rotas que se pueden ver a 
lo largo del paseo fluvial. 
Incluso hay vecinos que añaden 
que se ven menos patos en el río 
Henares y que toda esta zona se 
ha convertido en un improvisa
do cagadero de perros. 

Así, según nos contaron, 
Nueva Alcalá es una barriada 
joven con una continua movili
dad. Las jóvenes parejas llegan 
a vivir a la barriada, pero en 
cuanto pueden se van a otros 
lugares que les proporcionen 
mayores comodídades". 
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Cuanilo se cumple el décimo aniVersario del recinto hospitalario 

El Principe visitará el hospital de Alcalá el 11 de noviembre 
El Príncipe don Felipe de Borbón realizará una viaje a Alcalá para visitar el día 17 de noviembre 
las instalaciones del hospital alcalaíno que lleva por nombre su título. La visita del heredero de 
la corona está prevista en conmemoración del décimo aniversario de la puesta en funcionamien
to del edificio hospitalario. Además de don Felipe visitarán el centro sanitario el ministro de 
Sanidad, José Manuel Romay Beccaria, y serán recibidos por el gerente del hospital "Príncipe de 
Asturias", Roberto Collado, y por el alcalde complutense, Bartolomé González. 

La visita del Príncipe de nito del rey Hassan II de cio del Colegio del Rey, situa
Asturias al hospital complu- Marruecos. Los dos principes do en la calle Libreros, y man
tense está prevista para el visitaron la sede del Instituto tuvieron allí una reunión de 
mediodía del lunes, día 17 de Cervantes, en el antiguo edifi- trabajo. 
noviembre. Don Felipe reco
rrerá diversas dependencias 
del recinto hospitalario alca
laíno, cuyo nombre está a él 
dedicado. A pesar de que el 
ayuntamiento propusiera al 
ministerio de Sanidad que el 
nombre del hospital fuera 
'Principe de Asturias', no 
había habido hasta el 
momento ocasión para que el 
heredero de la corona españo
la correspondiera a tal deno
minación oficial con una visi
ta. De hecho, el hospital alca
laíno entró en funcionamiento 
nada más acabar las obras de 
construcción después de lar
gos años de reivindicaciones 
ciudadanas, hace ahora diez 
años, sin que se celebrara 
una inauguración oficial de 
las características que la 
sociedad alcalaina hubiera 
deseado, habida cuenta de la 
importancia que tiene para la 
ciudad y la comarca esta 
dotación médica. 

Por eso, al cumplirse ahora 
diez años desde la puesta en 
funcionamiento del hospital 
de Alcalá, el palacio de la 
Zarzuela no ha tenido incon
veniente y ha encontrado un 
momento oportuno para que 
Su Alteza Real, don Felipe, 
pueda visitar el centro hospi
talario y conocerlo. 

Don Felipe, como decíamos, 
será recibido por el tercer 
gerente que en estos diez 
años de funcionamiento ha 
tenido el hospital compluten
se 'Príncipe de Asturias'. La 
primera persona que ocupó 
este cargo fue la doctora 
Eloísa Bernal. La sustituyó el 
doctor Carlos Barra y des
pués de marcharse éste llegó, 
en el verano de 1996, el doc
tor Roberto Collado, quien 
actualmente ocupa el cargo. 
Todos ellos han contribuido a 
conferir al hospital de Alcalá 
las características que hoy 
tiene. 

El Príncipe de Asturias ya 
ha visitado este mismo año 
Alcalá. Concretamente, vino a 
esta ciudad el 13 de mayo, 
cuando lo hizo acompañado 
del príncipe heredero alauita, 
Sidi Mohamed, hijo primogé-
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El conceial Urbano Brihueua insiste en la urgente necesidad 
de peatonalizar el casco histórico 

El PSOE propone que los comerciantes del casco 
histórico uesuonen un aparcamiemo subterráneo 
El lugar que sugiere es la plaza de Atilano Casado 
"Estamos contra la negativa por la negativa, contra el no por el no", afirmó el vicepor
tavoz socialista en el ayuntamiento, Urbano Brihuega, refiriéndose principalmente a la 
Asociación de Comerciantes del Casco Histórico (ACOCAMA) por su posicionamiento en 
contra de la peatonalización del casco histórico: "No quiero personalizarlo en los comer
ciantes, pero en efecto ellos están totalmente en contra de la peatonalización; yo con lo 
que no estoy de acuerdo es con la negación por la negación". El PSOE propone la pea
tonalización, pero a cambio de ello les sugiere que gestionen un aparcamiento subterrá
neo, el que se podría construir en la plaza de Atilano Casado y bajo la Vía Complutense. 

"No sólo circulan coches por 
la calle Mayor; además van 
por dirección prohibida" 

El viceportavoz socialista ase
guró: "Lo que nosotros pedimos 
es que se cumpla el acuerdo que 
hay sobre la peatonalización y 
que data de hace más de diez 
años. Ese acuerdo no se ha 
cumplido en su integridad, pero 
últimamente, con el desgobier
no del PP y con la poco afortu
nada gestión del anterior conce
jal de Seguridad, Javier Zurdo, 
se había convertido la calle 
Mayor en una pista de pruebas 
de coches con el consiguiente 
problema para todo el mundo, 
comerciantes, viandantes, para 
peatones, para niños y para 
mayores". Urbano Brihuega 
añadió que "si hablar de peato
nalización no les gusta a los 
comerciantes, entonces significa 
que no les gustará desde hace 
más de diez años porque no hay 
nada nuevo en nuestra pro
puesta. La única novedad es 
que parece que se van a implan
tar desde la concejalía de 
Seguridad algún tipo de medi
das más coercitivas para que lo 
que ocurre en la calle Mayor con 
el tráfico deje de ser un peligro". 

Y es que para el viceportavoz 
socialista se ha llegado al límite 
de que "no sólo circulan los 
coches por la calle Mayor, sino 
que además hasta circulan en 
dirección prohibida. Lo que 
parece evidente es que si existen 
medidas coercitivas de algún 
tipo, éstas al día de hoy no son 
un acierto, así es que lo que se 
va a proponer es que se estu
dien otro tipo de medidas que 
logren la peatonalización efecti
va de la· calle Mayor". 

Brihuega señaló que "la pea
tonalización, como es lógico, 
puede permitir la carga y des
carga en determinadas horas, 
pero nada más que eso, es decir, 
que a partir del momento en que 
no se permita la carga y la des
carga, la calle Mayor sea com
pletamente peatonal para bene
ficio de todos". 
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Urbano Brihuega, viceportavoz socialista. 

Peatonalización 
de la plaza de Cervantes 
y de la plaza de San Diego 

La propuesta que hizo el 
grupo mixto de que la peatonali
zación de la calle Mayor se 
extienda a la plaza de Cervantes 
y a la plaza de San Diego con
cretamente en fines de semana 
es bien contemplada por el 
PSOE: "Lo que nosotros hemos 
dicho al respecto es que sí, pero 
que hay que esperar a que haya 
una capacidad disuasoria de 
aparcamientos para que eso se 
pueda llevar a cabo. Pero eso no 
es nuevo, ya lo dijimos nosotros 
hace mucho tiempo. De hecho 
presentamos un proyecto para 
construir un aparcamiento en la 
plaza de Cervantes y en aquella 
ocasión también se nos dijo que 
no". Brihuega añadió: "Parece 
que la negativa es una constan
te. Se dice que no a la peatona
lización, no a una alternativa en 
el mercado municipal, no al 
aparcamiento subterráneo de la 
plaza de Cervantes, y no a cual
quier cosa. La négativa es lo que 
se responde a todas las iniciati
vas en esta ciudad y lo que 
nosotros queremos es apoyar 
las iniciativas positivas y de pro
greso". 

El viceportavoz socialista ase
guró: "Lo que nosotros hemos 
propuesto es que se presente de 
forma inmediata el proyecto de 
construcción de algún aparca
miento disuasorio. Hemos pro
puesto que se puede hacer uno 
en la plaza de Atilano Casado 
que abarque ésta y parte de la 
Vía Complutense. Nuestra pro
puesta es que el aparcamiento 
subterráneo se construya y se 
ceda para gestión y uso por los 
comerciantes del casco histórico 
y alrededores". 

Brihuega manifestó que "ese 
aparcamiento se puede autoges
tionar por parte de los comer
ciantes, quienes así encontra
rían solución al problema que 
les puede plantear la peatonali
zación. Lo que lamentamos es 
que hasta ahora lo que nos ha 
parecido escuchar es que a todo 
se dice que no porque no, pare
ce ser que la negativa es de los 
comerciantes, pero también de 
más gente. Yo tampoco quiero 
cargar las tintas en los comer
ciantes de la calle Mayor, pero 
en efecto ellos son los que aban-. 
deran la negativa a la peatonali
zac10n. En cualquier caso, 
donde yo sí cargo las tintas es 
en todas las posiciones que uti
lizan el no por el no". 

la CAi aconseia 
no asistir a 
macroliestas 
que no estén 
autorizadas 

La dirección general de 
Protección Ciudadana 
aconseja a los ciudadanos 
que no adquieran entradas 
para "macrofiestas" navide
ñas sin comprobar previa
mente que han sido legal
mente autorizadas. "Con 
ello queremos evitar enga
ños y malos entendidos", 
dijo el director general Luis 
Mallo. 

Mallo dio cuenta de las 
novedades que presenta la 
normativa de este año para 
regular las celebraciones 
extraordinarias de Noche
buena, Nochevieja y Reyes 
en locales no habituales. 
Entre estas novedades des
taca la obligatoriedad de 
incluir en la publicidad de 
dichas fiestas el detalle de 
las prestaciones incluidas 
en el precio de la entrada. 
Asimismo, los organizado
res de macrofiestas con 
aforo superior a 150 perso
nas estarán obligados a 
organizar servicios de guar
darropa y seguridad. Entre 
otras novedades figura la 
necesidad de presentar pro
yectos técnicos, memorias o 
simples descripciones téc
nicas de las instalaciones, 
dependiendo del aforo soli
citado. En fiestas con capa
cidad para más de 500 per
sonas se podría exigir, 
incluiso, medidas sanita
rias complementarias a las 
existentes con carácter 
ordinario, como la presen
cia de ambulancias cuando 
se considere necesario. 

Por tercer año consecuti
vo la dirección general de 
Protección Ciudadana dicta 
una normativa especifica 
para celebrar macrofiestas 
navideñas en lugares no 
habituales para dichas acti
vidades. Luis Mallo dijo que 
es una norma necesaria 
para subsanar las lagunas 
que existían anteriormente 
y que propiciaban la pica
resca de algunos organiza
dores: "El objetivo de la 
normativa es lograr el equi
librio entre el derecho al 
divertimento del ciudadano, 
los derechos de terceros no 
intervinientes y el interés 
general, que se concreta en 
la exigencia de unos míni
mos de seguridad para pro
teger tanto a los participan
tes como a los espectadores 
y demás terceros que se 
pudieran ver afectados". 
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La comunidad está compuesta en la actualidad par once 
monjas que viven de su trabaja 

Las DOminicas celebran el IV centenario de la Fundación 
del Monasterio de santa catalina de Siena 
La inauguración de los actos del centenario será el próximo sábado ,s de noviembre 

' 
Las Monjas Dominicas de Alcalá celebran el IV Centenario de la Fundación del Monasterio de Santa 

Catalina de Siena. Después de cuatro siglos y muchos avatares, el convento está ocupado en la actuali
dad por once monjas que mantienen vivos los pilares básicos de la Orden: la vida comunitaria, la litur
gia, el trabajo, el estudio y la oración. Adaptándose a las exigencias de la vida modema, estas monjas 
viven de su trabajo, realizando desde hace más de 20 años labores administrativas para una entidad 
bancaria. Su iniciativa fue pionera en España y rápidamente secundada por otros conventos. 

La apertura de este IV Cen
tenario se celebrará el sábado 
15 de noviembre con la celebra
ción solemne de una Eucaristía 
presidida por el Prior Provin
cial de la Orden, Fray Juan José 
de León Lastra. La Misa ten
drá lugar en el Convento de las 
Dominicas ( c/ Empecinado) a 
las 19'00 horas y en ella canta
rá la Coral Virgen del Val. 

El Centenario continuará 
con un ciclo de conferencias 
-los días 16, 17, 18, 19 y 20 
de noviembre, a las 19'00 
horas- sobre diversos temas: 
«La vida contemplativa hoy» 
por D. Juan Sánchez, vicario 
episcopal de Religiosas; «Hace 
400 años» por Francisco Javier 
García Gutiérrez; «Un ejemplo 
de transformación de arquitec
tura doméstica en arquitectura 
conventual» por Carmen Ro
mán; «La vida religiosa en el 
barroco español» por D. Luis 
García Gutiérrez, capellán de la 
Comunidad y canónigo de la 
Magistral-Catedral; y «Un ges
to de amistad» por el padre 
Agustín de la Cruz. 

Historia del Monasterio 
El monasterio de Santa Cata

lina de Siena en Alcalá se fundó 
el 18 de noviembre de 1958, en 
el edificio que hoy conocemos 
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como la Casa de los Lizana ( c/ 
Victoria). Su propietaria, Doña 
Juana de Mendoza y Zúñiga, 
emparentada con los Duques 
del Infantado, lo cedió desinte
resadamente para fundar un 
convento de Dominicas y fue su 
deseo que se dedicara a Santa 
Catalina de Siena, figura señe
ra para la Orden Dominicana. 

Las primeras ocupantes fue
ron tres monjas del Convento 
de Santo Domingo el Real de 
Madrid, siendo priora Sor Ca~ 
talina Zapata. Y el mismo día 
de la fundación, cinco jóvenes 
novicias entraron a formar par
te de la comunidad. Esta cre
ció rápidamente, de tal forma 
que en sólo seis años la casa ce
dida por Doña Juana se quedó 

pequeña y las autoridades ecle
siásticas otorgaron su licencia 
para que las monjas compraran 
y se trasladaran al edificio del 
Colegio de Santo Tomás, por 
haberse mudado los frailes do
minicos que lo ocupaban a otro 
lugar más cercano a la Univer
sidad. Esto ocurría en 1604 y 
desde entonces las dominicas de 
Alcalá residen en la calle Em
pecinado. 

El siglo XIX fue especial
mente duro para esta comuni
dad. Durante la Guerra de la 
Independencia, las monjas se 
vieron obligadas a abandonar 
el convento y buscar refugio , 
mientras el Convento era ' to
mado' por las tropas afrancesa
das , que expoliaron la plata y 

el oro de los retablos y los cáli
ces para fundirlo. Durante la 
Desamortización se sucedieron 
las órdenes y las contraórdenes 
para que las monjas abandona
ran el Monasterio y aunque no 
llegaron a salir de él, fueron 
años de mucha inquietud. Lue
go llegó la Guerra Civil y las 
diecinueve monjas que forma
ban la Comunidad hubieron de 
repartirse por diversos lugares 
de la geografía española; y al 
regresar en la postguerra se en
contraron con un edificio en la
mentable estado, que poco a 
poco han ido recuperando. 

De 1972 a 1977 se procedió 
a la Restauración del Monaste
rio, constituyendo la actuación 
principal el derribo de las pe
queñas obras que se habían ido 
anexionando al edificio y plan
ta originales, para recuperar la 
primitiva estructura. Por falta 
de recursos, las obras hubieron 
de paralizarse algún tiempo pe
ro gracias al esfuerzo comuni
tario y la generosidad de algu
nas personas amigas pudieron 
por fin concluirse y se podrán 
descubrir en los actos conme
morativos del IV Centenario. 

«Después de 400 años, segui
mos aquí, con la ilusión y res
ponsabilidad de transmitir a las 
generaciones futuras el rico y 
vivo legado que Dios ha deja
do en nuestras manos» es el 
mensaje de las Monjas Domi
nicas de Alcalá. 
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«El Excmo. Ayuntamiento Pleno, reunido en sesión Plenaria extraordinaria celebrada el día 29 de octubre de 
1997, adoptó, entre otros, el siguiente acuerdo: 

Modificar de forma provisional las Ordenanzas Fiscales y Generales de Precios Públicos, que a continuación 
se señalan: 

- Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre Ve
hículos de Tracción Mecánica. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre Ac
tividades Económicas. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre el 
Incremento del Valor de los Terrenos de Naturaleza 
Urbana. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por presta
ción del servicio de prevención y Extinción de Incendios. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Licen
cias Urbanísticas y aprobación de Servicios e Instrumen
tos Urbanísticos. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Licen
cia de Apertura de Establecimientos. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Presta
ción de Servicios en el Cementerio Municipal. 
- Ordenanza de la Tasa por recogida de basuras, Resi
duos sólidos urbanos y Monda de pozos negros. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Conce
sión de Licencias de Autotaxis. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Retira
da y depósito de vehículos en la vía pública, estaciona
dos antirreglamentariamente. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por presta
ción del servicio de Alcantarillado. 
- Ordenanza reguladora del Precio Público por Insta
lación en la vía pública de quioscos , industrias calleje
ras y ambulantes , así como quioscos publicitarios, ofici
nas prefabricadas y similares. 

- Ordenanza reguladora del Precio Público por Ocupa
ción de terrenos de uso público con mesas y sillas con fi
nalidad lucrativa. 
- Ordenanza reguladora del Precio Público por ocupa
ción de terrenos de uso público con mercancías, escom
bros, materiales de construcción, grúas plumas y otros 
análogos. 
- Ordenanza reguladora del Precio Público por Insta
lación de puestos, barracas, casetas de venta, espectácu
los o atracciones situadas en terrenos de uso público. 
- Ordenanza reguladora del Precio Público por entra
da de vehículos a través de las aceras , y reserva de 
espacios. 
- Ordenanza reguladora del Precio Público por la pres
tación de servicios en el Matadero Municipal. 
- Ordenanza reguladora del Precio Público por ocupa
ción de puestos en el Mercado de Abastos, así como por 
la utilización de sus servicios. 
- Ordenanza reguladora del Precio Público por insta
lación de rieles , cables, palomillas, cajas de amarre, de 
distribución, de registro, básculas etc. y otros análogos, 
en el subsuelo, sobre la vía pública, o que vuelen sobre 
la misma. 
- Ordenanza reguladora del Precio Público por presta
ción del servicio de abastecimiento de Agua Potable. 
- Ordenanza reguladora del Precio Público por presta
ción del servicio de Ceremonias Matrimoniales. 
- Ordenanza reguladora del Precio Público por presta
ción de servicios en la Ciudad Deportiva Municipal. 

El presente acuerdo se expone al público durante el plazo de treinta días, contados a partir del siguiente al de 
la publicación del anuncio y el texto de las Ordenanzas que se modifican en el Boletín Oficial de la Comunidad 
de Madrid a los efectos de examen y reclamaciones por personas interesadas, todo ello de conformidad con lo pre
ceptuado en los artículos 15 y siguientes de la Ley 39/1.988, de 28 de Diciembre, reguladora de las Haciendas Locales. 

Se advierte que en virtud de lo dispuesto en el artículo 17.3 de la citada Ley que, en el caso de no presentarse 
reclamaciones se entenderá definitivamente aprobado el acuerdo de modificación de las Ordenanzas Fiscales y Ge
nerales citadas, así como de la que se crea. 

Dichos expedientes se encuentran de manifiesto y a disposición de los interesados en las Oficinas de esta Casa 
Consistotiral (Secretaría General). 

\ 

Alcalá de Henares, a 31 de octubre de 1997 
EL ALCALDE 

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE ALCALA DE HENARES 



Fieles durante la misa en el cementerio viejo (izquierda) y en el cementerio jardín (derecha). 

El cementerio viejo, sin problemas, v quejas en el cementerio jardín 

Ahora las sepulturas son meiores v cuestan 
medio millón de pesetas menos 
El sol acompañó a los alcalaínos en su visita a los cementerios el sábado 1 de noviembre. El buen 
tiempo se mantuvo para que miles de personas hicieran la visita a sus difuntos en ambos campo
santos porque el domingo día 2 amaneció lluvioso y muy desapacible. Todos los consultados por 
PUERTA DE MADRID en el cementerio viejo coincidieron en señalar que éste se encontraba per
fectamente limpio y en orden. Mayores controversias se recogieron en el cementerio jardin donde 
las consecuencias del problema de las filtraciones de agua no dejan indiferentes a los propietarios: 
la falta de riego en la primera fase de sepulturas produce protestas pero no sólo esto. Son preci
samente los titulares de propiedades en esta primera fase los que elevan sus voces criticas. 

Don Manuel Ureña, presidió cementerio jardín, aunque Dos mundos distintos 
sendas misas en cada uno de especialmente en una zona, la en un mismo cementerio 
los camposantos. Cientos de primera fase de sepulturas. Su 
personas asistieron a las res- concepto modernista a casi En efecto se trata de dos 
pectivas celebraciones. A nadie ha convencido y quienes mundos distinto en un mismo 
mediodía y en plena explana- tienen allí propiedad, se vieron 
da junto a la capilla, el obispo obligados a adquirirla "porque 
celebró una misa a la que no había otra cosa". Los pre
asistió el concejal delegado de cios rondaron el 1.200.000 
cementerios, el popular Javier pesetas que es sobre medio 
Femández Abad, así como el millón de pesetas más de lo 
gerente del cementerio jardín, que ahora se paga por una 
Pedro Valencia. A las cinco de sepultura en la parte alta del 
la tarde de ese mismo sábado cementerio jardín, donde exis-
1 de noviembre, monseñor te un diseño más clásico y del 
Ureña celebró una misa junto gusto de todos. 
a la capilla del cementerio 
viejo a la que también asistió 
como única autoridad el con
cejal Javier Fernández. 

Los problemas en el 
cementerio jardín 

Las criticas que se han podi
do oír este año entre los visi
tantes de ambos cementerio se 
centraban más en el nuevo 
que en el viejo. Tradicional
mente éstas se vertían en el 
estado en el que se encontraba 
el antiguo camposanto por 
efectos de la vegetación salva
je y de su limpieza. A tal efec
to hay que reconocer que esos 
problemas han desaparecido 
debido al esfuerzo continuado 
que vienen realizando los cua
tro empleados que hay allí tra
bajando. Mientras tanto las 
quejas se pudieron oír en el 
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No sólo esos son los proble
mas, reconocidos por el propio 
gerente, Pedro Valencia, quien 
llegó a reconocer que cuando 
alguien le plantea tales dife
rencias se llega a sonrojar sin 
que encuentre palabras o dis
culpas; el otro problema lo 
generan las filtraciones de 
agua que se producen precisa
mente en estas sepulturas por 
efectos del riego por aspersión. 
Después de haberse puesto 
otras soluciones, la última 
prueba parece haber demos
trado eficacia pero trae consi
go efectos secundarios. En esa 
zona de sepulturas se ha eli
minado el riego por aspersión, 
la consecuencia es que el 
lugar está prácticamente seco, 
lo que disgusta a no pocos 
usuarios; al menos así lo 
manifestaron. 

cementerio. Mientras que en 
la parte de abajo, lo que cons
tituye la primera fase, las que
jas se multiplican, arriba en la 
segunda fase es evidente un 
mayor grado de satisfacción. 

Maria y Lucía fueron dos 
propietarias de unidades en la 
primera fase que manifestaron 
sus quejas: "El problema que 
tenemos aquí es que lo tienen 
abandonado. Aquí hay un jar
dinero que en lugar de regar
nos la hierba nos riega la pie
dra. Total, que ahora no tene
mos ni el aspersor ni el jardi
nero riega por aquí bien. 
Están diciendo que van a 
echar por aquí grava para que 
no haya hierba; ¿pues no 
dicen que esto es un cemente
rio jardín?". 

Otra de las quejas que hicie
ron ambas mujeres fue la de 
que el respeto que hay por 
parte de otros usuarios es 
nulo: "Traen perros y como las 
sepulturas están bajas, pues 
los perros las cruzan". María y 
Lucía coincidieron en señalar 
que el concepto modernista 
que tienen en esa parte del 
cementerio jardín no las con
vence. Lucía aseguró que "yo 
tuve que adquirir la sepultura 
de repente y fue lo típico de 

'aquí te pillo y aquí te mato'. 
No tuve otra posibilidad sino 
de comprarla aquí y la verdad 
es que no me gusta". Maria 
confirmó esa perspectiva: "Es 
que no había otra cosa. A mi 
me gusta más lo que han 
hecho arriba con las lápidas 
clásicas. Aquí el problema es 
que además de que las lápidas 
son bajas, están a ras de 
suelo, están muy juntas y no 
hay espacio entre ellas". 

La propia Lucía añadió que 
"hace tres años nos dijeron 
que iban a alzar las lápidas 
pero llevamos esperando todo 
ese tiempo y no las han alza
do". 

"Para limpiar tu sepultura 
tienes que pisar 
la del vecino" 

Que estén las sepulturas tan 
juntas trae como consecuen
cia que para limpiar la propia 
hay que pisar la del vecino. 
Hay quien por respeto no lo 
hace y se ve obligado a pisar la 
propia o a ponerse de rodillas 
sobre la misma. 

La política tarifaría del 
cementerio jardín en sus pri
meros años produce ahora 
situaciones de malestar entre 
muchos propietarios: "Hemos 
pagado más de un millón de 
pesetas por la sepultura, 
mucho más de lo que están 
pagando ahí arriba ahora. 
Tuvimos que pagar 50.000 
pesetas por las escrituras y 
encima te dicen que es para 
50 años", manifestó Lucía. 

"A mi me ha costado la 
sepultura un ojo de la cara 
porque a mi marido le enterra
mos primero en un nicho y 
luego hicimos el traslado. 
Pues bien, entre traslado , 
entre la grabación de la lápida 
y todo los gastos que tuve, a 
mi me ha salido todo por más 
de 2. 700.000 pesetas", señaló 
María del Carmen Piñero. 
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Pilar Herranz, María del Carmen Piñero, María y Lucía, junto a las sepulturas de sus seres queridos. 

Otra de las quejas es la de La única concesión a la para expresar sus sentimien
los robos de flores y elementos modernidad que se pudo oír tos por la persona querida". 
ornamentales. Pilar Herranz fue la de un hombre que dijo Valencia añadió que "eso res
protestó por ello: "A mi me que "me gusta la lápida así, a pon de a un proyecto que 
quitaron las flores con el ras de suelo, pero que hubie- quien lo diseño no era posible
jarrón y todo, que luego el ran dejado entre una y otra el mente demasiado entendido 
cementerio jardín me lo volvió espacio suficiente". en lo funerario. Nosotros 
a dar. Además me intentaron seguimos intentando que eso 
quitar la Virgen que tengo en .. A veces me sonrojo se convierta en lo que la gente 
la tapa del nicho; nada más quiere pero es muy dificil que 
que quedaba un gancho. El con algunas protestas" lo que ya está hecho se pueda 
cementerio jardín luego me la deshacer". Valencia reconoció 
volvió a poner bien. Pero es El gerente del cementerio que apenas existen quejas en 
una vergüenza, no hay dere- jardín, Pedro Valencia, trató la parte de arriba, la segunda 
cho porque a mi esa Virgen de de responder a algunas de las fase del cementerio jardín: 
bronce me costó un buen quejas de los propietarios: "Ese fue un diseño que yo hice 
dínero y se la puse con todo el "Estamos de acuerdo con las nada más llegar como gerente 
cariño a mi madre en el nicho. quejas que hay en la primera y que propuse en 1994 al con
y lo mismo ocurre con las flo- fase. Esa concepción del sejo de admínistración. Apos
res, que te las quitan". cementerio es demasiado tamos por cambiar la tipología 

Maria del Carmen Piñero, modernista y no responde en y acertamos". 
Maria, Lucía y varias perso- absoluto a la costumbre de la Respecto a las ftltraciones y 
nas consultadas en esa zona gente de nuestra tierra caste- al riego, Valencia aseguró que 
coíncidieron en señalar que si llana. La gente quiere la sepul- "nos encontramos ahí con que 
hubieran tenido oportunidad tura alta, separada, que se nunca llueve al gusto de 
de elegir se hubieran decanta- puede respetar, y en la que se todos, lo que a unos molesta, 
do por una sepultura clásica. pueda poner lo que se quiera a otros satisface. La realidad 

Algunos piensan que la salud es un gqsto. 

Pero Usted y Yo sabemos que es 

.Empra.a plardonada con 
el Premio C US P J D E 

Till unu!IATION.U. CUSPWE curmCAn 
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la mejor inversión 

Pedro Valencia 

es que para evitar las filtracio
nes tenemos que quitar el 
riego por aspersor en esa 
zona". 

El gerente afirmó que "fue 
un error tremendo pensar que 
esto era un negocio inmobilia
rio como si se estuviesen ven
diendo chalets de una promo
ción elitista. Las sepulturas 
son un producto de necesidad 
que cumplen un servicio 
público esencial; los precios se 
tienen que ajustar a las rentas 
de la ciudad para la que está 
hecho el cementerio. En 1995 
apostamos por bajar los pre
cios 500.000 pesetas en las 
sepulturas y muy posiblemen
te que este año se pueda vol
ver a bajar el precio. Lo siento 
mucho como gerente que haya 
habido gente que haya pagado 
esos precios. Cuando voy al 
notario a firmar escrituras y 
tengo delante a dos clientes, 
uno que ha pagado un precio 
alto y otro que ha pagado 
medio millón menos por una 
sepultura, me sonrojo, pero ya 
no se puede evitar". 

Pedro Valencia manifestó: 
"Ha sido un día maravilloso y 
estoy muy contento de toda la 
gente que ha venido. La misa 
ha sido multitudínaria". 

PUERTA de Madrid 



Teresa, Pilar, Pilar y Marisol Tomás Brea y los empleados en el cementerio viejo 

.. Hemos dedicado mucho estueno para que el cementerio esté brillante" 

El encargado del cementerio vieio 
v los tras empleados, felices por los elogios 
·rrratamos de evitar todos los días que alguien se quede encerrado 
cuando cerramos el cementerio" 
Los elogios siempre hacen feliz a quien los recibe. Y eso ocurre con el encargado del cementerio 
viejo, Tomás Brea, y a los otros tres empleados, Angel Luis y Jesús Brea, y Antonio Domínguez. 
Para ellos no hay más que una explicación a esos elogios: "El cementerio está bien porque se tra
baja mucho. Somos cuatro personas y aunque a veces nos mandan a algún empleado del ayunta
miento, trabajamos mucho; es lógico que esté bien", señaló Tomás Brea quien reconoció que "ha 
hecho buen día pero yo creo que hubo más gente el viernes que el sábado". 

Tomás Brea explicó que 
"hemos tenido que venir a las 
siete de la mañana, acoplarnos 
a los enterramientos para poder 
hacer la limpieza a fondo del 
cementerio". Por otra parte, el 
encargado del cementerio seña
ló que a veces es dificil evitar 
que alguien se quede encerrado 
en el camposanto cuando ellos 
cierran las puertas: "Hace poco 
ocurrió un problema de ese tipo 
y PUERTA DE MADRID lo publi
có; a ese respecto yo tengo que 
decir que esas personas entra
ron en el cementerio después de 
la hora cuando ya habíamos 
tocado el silbato. Si entra 
alguien cuando estamos por el 
paseo central tocando el silbato, 

no nos damos cuenta. Ese 
paseo central se recorre de una 
punta a otra tocando el pito, y 
se oye perfectamente desde 
cualquier sitio. Vamos a los ser
vicios a ver si queda alguien. 
Otra cosa es que haya alguna 
persona que no oiga bien, pero 
es que a la entrada hay un letre
ro que pone el horario de cierre. 
Yo lo que recomiendo es que si 
alguien viene tarde a poner 
unas flores o a hacer una visita, 
lo que tiene que hacer es dirigir
se a cualquiera de nosotros que 
estemos de guardia y decírnos
lo. Así, nosotros sabemos que 
hay alguien y podemos esperar 
unos minutos, porque lo que 
está claro es nosotros nunca 

los particulares ta1bién venden en el ce1enteno ianlín 
Se trata de la imagen más insólita de las que se pudieron ver en 
el cementerio jardín el día de Todos los Santos. Como puede 
comprobarse en la fotografia, se trata de un papel colocado en 
uno de los nichos anunciando su puesta en venta. 
Evidentemente llama la atención en tanto en cuanto se trata de 
una operación comercial poco usual. Lo funerario es un ámbito 
delicado en el que la costumbre determina que cuando se produ
ce un óbito, los familiares del fallecido adquieren una unidad de 
enterramiento en el caso de que elijan la inhumación, es decir, 
que no es habitual que se produzcan inversiones en sepulturas o 
nichos por el significado mortuorio que tiene el producto. 

La cuestión, suponemos, es 
que el propietario del nicho de la 
fotografia hizo esa inversión y, 
por las razones que haya consi
derado oportunas, quiere des
prenderse de esa propiedad, por 
lo que la pone en venta. 

PUERTA de Madrid 

Eso no quiere decir que el 
nicho en cuestión sea de segun
da mano. Tal y como reza en el 
anuncio, la unidad está nueva. 
Sólo falta que alguien esté inte
resado en adquirirlo y se ponga 
en contacto con el propietario. 

cerramos a la hora en punto, 
siempre tenemos que esperar 
unos minutos". 

Ese día que quedaron ence
rradas varias personas, Tomás 
Brea no se encontraba en el bar 
como sugirieron: "La Policía 
Municipal me encontró a la 
altura de la fábrica Vedereca y 
volví a abrir la puerta". 

Sólo quedan sepulturas 
libres para 
enterramientos de caridad 

Otra cuestión es que el 
cementerio está completamente 
lleno. Las poquitas sepulturas 
que quedan libres por cualquier 

cuestión, quedan para enterra
mientos de caridad, es decir, 
que son para los qtie no tienen 
nada. El cementerio jardín no 
hace enterramientos de cari
dad". 

Tomás Brea calcula en unas 
doscientas personas las que a 
diario visitan el cementerio 
viejo: "En efecto, siempre hay 
una presencia constante de visi
tantes que prácticamente vie
nen a diario". 

Quien también estaba feliz el 
día 1 era el concejal delegado de 
cementerios, Javier Fernández 
Abad: "Ha sido una jornada 
excelente por el tiempo que ha 
hecho. Ha habido una gran 
afluencia de visitantes desde el 
jueves por la tarde y la gente 
está muy contenta. de como se 
han encontrado el cementerio. 
Los que vienen todos los días 
saben perfectamente que se 
cuida durante todo el año. La 
verdad es que Tomás y sus 
muchachos están realizando un 
excelente trabajo y hay que dar
les un reconocimiento público". 

Puestos a hacer reconoci
mientos, el concejal quiso dar 
las gracias a Ramón del Olmo: 
"Todos los años contribuye con 
la megafonia de forma desinte
resada a que pueda celebrarse 
la misa tanto en el cementerio 
antiguo como en el cementerio 
jardín". 
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Luis Martinez y Antonia Collado Ad.riana Calle, Narciso Mazario y Concepción Rodríguez 

La fiesta fue soleada y animó la asistencia garon cargados con gran canti
dad de margaritas. No eran com-

EI Cementerio Municipal volvió a llenarse de .. ;~:~~:u:~::et:;E:~~'. 
peado un poco por el mal tiem-

visita ntes en el Día de Todos los Santos ra~-~~~~!~~::::º:~~~~!t:!!: 
porque se nos han helado todas». 

El Cementerio Municipal volvió a llenarse de visitantes en el Día de Todos los Santos. Hubo 
algunas lágrimas por el recuerdo de un familiar o un amigo, pero el ambiente no parecía triste 
en exceso. Pocas personas solas y la mayoría en familia, cargadas con ramos, centros florales 
e incluso paños de limpieza y cubos con que adecentar un poco las lápidas y los nichos. 

La afluencia de gente fue cons
tante durante todo el día, hasta 
el punto de que se hacía bastan
te difícil encontrar aparcamien
to o había que guardar cola para 
entrar a los servicios, bien faltos 
de una remodelación y , a no po
der ser, de una limpieza, quizá 
no tanto por los trabajadores co
mo por los usuarios. 

La tradición de los visitantes 
en el primero de noviembre no 
se limita a cambiar las flores se
cas por las frescas y marcharse. 
Lo normal es que permanezcan 
un rato junto a la sepultura de su 
ser fallecido, rezando un rosario, 
limpiando el lugar e incluso sa
ludando a sus conocidos. Anto
nia Collado y Luis Martínez lle-

Pilar Palancar 
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Las flores eran para el hermano 
y el padre de Antonia; esta es 
una visita que repiten cada año 
en esta fecha. «Tenemos por cos
tumbre venir en la Fiesta de To
dos los Santos, desde siempre. Lo 
veía hacer a mi madre en el pue
blo, así lo aprendí y así lo hago. 
Y me encanta». Encontraron el 
Cementerio cuidado y limpio, 
pero no tanto como les gustaría. 
«Aún podía estar mejor, por 
ejemplo, con los paseos más 
bonitos». 

Pilar Palancar acudió a visitar 
a su padre y a un hermano, que 
murieron en sendos accidentes 
hace ya varios años. «Tengo por 
costumbre venir en el Día de To-

' dos los Santos, quito las flores 
viejas , pongo las nuevas y voy a 
la misa. Es una tradición y pa
rece que se nota un consuelo, 
aunque no sirva para otra cosa». 

Avelino Ciudad 
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Centenares de alcalaínos lleva.ron flores a sus familiares fallecidos. En la fotografía de la derecha, Ja florista Carmen Olmedo. 

La mayoría de las personas 
que asisten al camposanto en es
te día, suelen acudir muchos 

. otros durante el año. En el caso 
de A velino Ciudad, visita a su 
hijo en dos o tres ocasiones cada 
mes. El compró las flores a la en
trada del cementerio, sobre el 
que no escatimó en elogios: «Lle
va una temporada que está como 
nunca». 

Narciso Mazario tampoco qui
so faltar a la cita. Acababa de lle
gar de la Almudena, en Madrid, 
donde tiene a su madre y a su 
abuela, pero aún tenía que lle-

varle flores a su hermano, en 
Alcalá. «Me paso el día de un 
lado para otro, pero no hay más 
remedio. Lo hago todos los años, 
tanto en el día de sus cumplea
ños como en el de Todos los 
Santos». 

Las flores 
Adriana Calle llevó un ramo a 

su marido, acompañada de su hi
ja Concepción Rodríguez. «Sole
mos venir cada quince días y no 
faltamos el primero de noviem
bre. El cementerio está muy 

limpio y ha mejorado mucho». 
Su única queja era el precio de 
las flores, que compraron a la en
trada. «Están muy caras, porque 
un ramito de nada nos ha 'costa- · 
do 700 pesetas». 

La florista Carmen Olmedo no 
está de acuerdo con que el géne
ro haya estado caro este año; de 
hecho, considera que la venta le 
ha ido bastante bien. «Hay algu
na gente que ya las trae de fue
ra, pero lo más normal es que las 
compren a la puerta. Además 
tengo clientes de todo el año». 

OBRA SOCIAL 
CAJA DE JY\ADRID 

Noviembre de 1997 

Un ramo de margaritas estuvo 
a 700 pesetas, el de claveles a 
800, los gladíolos a 200 y una 
docena de rosas costó 3.000. Los 
precios de los centros florales se 
dispararon un poco más y estu
vieron de las 5.000 en adelante. 
«Los que más se llevan son los 
claveles y las rosas». Las flores 
procedían de Alicante, Murcia 
y Madrid, a excepción de los 
claveles que, como ya viene ha
ciendo cada año, los importó de 
Colombia. «Son más hermosos 
y duran mucho más que los es
pañoles». 

semana Cisneriana t997 · 450 aniversario del nacimiento de Miguel de Cervantes 

DIA 
Sábado, a 
Domingo, 9 

Domingo, 9 

Lunes, to 

Martes, H 

•iércoles, t2 

Jueves, H 

ACTO 
Pregón por Emilio Sanz 

Ballet infantil «El ensueño de Miguel~ por el grupo Lammhe Danza 

Concierto por la Orquesta de Cámara Villa de lUadrid, interpretando obras de 
Halffter, Telemann, Boccherini, Albéniz y Power. Directora: Mercedes Padilla 

Representación teatral por la Cía Ángel Luis Yusta interpretando la obra 
La ley de la Selv~, de Elvira Lindo 

Recital de canto por Guadalupe Sánehez (soprano). Al piano: Aida Monasterio, 
interpretando obras de Obradors, Halffter, Ginasterra, Lecuona, Serrano, Sorozábal 

Recital de zarzuela con frangmentos de «El huésped del sevillano~ 
por la Compañía Lírica Complutense. Directora: Montserrat Font. 

Concierto or el cuarteto de flautas de ico «El Jubilate~. 

= ENTRADA LIBRE = 

HORA 
Btarde 

t2mañana 

7'JO tarde 

a tarde 

Btarde 

tarde 

Btarde 

A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

EXPOSICIONES 

Del 3 al 16 de Noviembre 

José carios 
Alonso 

<óleos> 

Horario : 
Laborables de 18 a 21 horas. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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.. .:Cómo va a haber seguridad en el casco histórico si no la hav en el 
avuntamientoíl, se pregunta Polo 

IU Pide explicaciones por el sabotaie 
de un ordenador de· la Policía local 

El portavoz de Izquierda Unida en el ayuntamiento de Alcalá, José Miguel Polo, ha pedido 
explicaciones al alcalde y máximo responsable de la Seguridad Ciudadana en Alcalá, 
Bartolomé González, por el sabotaje de un ordenador del cuartel de la Policía Local ocurrido 
el día 16 de octubre. Con éste y otros hechos acaecidos últimamente, Polo aseguró que "la 
falta de seguridad en el ayuntamiento es evidente y esto ya pasa de castaño oscuro. ¿Cómo 
va a haber seguridad en el casco histórico si no la hay ni siquiera en esta casa?" 

José Miguel Polo tuvo cono- cial que tuviera algún dato abril ocurrieron una serie de 
cimiento del sabotaje del orde- sobre este hecho debía hablar cosas en el ayuntamiento que 
nador a raíz de una nota ínter- con él. Para el portavoz de IU, todavía no han sido su:ficiente
na del subinspector jefe de la este hecho es grave "y dados mente aclaradas. Varias per
Policía Local, Juan José los antecedentes en materia sonas fueron vistas cuando 
Tamayo, dirigida a la plantilla. de seguridad interna en esta salían de un despacho con 
Los hechos ocurrieron posible- corporación, consideramos de documentación; eso hizo que 
mente en la tarde noche del todo punto necesario que se pidiéramos que hubiera en el 
jueves 16 de octubre; la dis- imc1e una investigación ayuntamiento un registro de 
quetera del ordenador se blo- exhaustiva y que se nos dé entrada y de salída por la 
queó al introducirse allí tres una explicación de lo ocurrido tarde o por la noche" 
trozos de periódico doblados, a los grupos de la oposición". Polo añadió que "posterior-
lo que aparte de anularlo Así lo pidió Polo al alcalde. mente se produjo el tema de 
durante tres días, obligó a los Pero para el portavoz de IU las llamadas malíciosas contra 
técnicos a desmontarlo. éste es un hecho más que el periodista Jesús Cámara 

Juan José Tamayo pedía en demuestran los problemas de desde un teléfono móvil pues
la nota interna que todo aquel seguridad que existen en el to por el ayuntamiento a dis
miembro de la plantilla poli- ayuntamiento: "En el mes de posición del concejal Javier 

Son solicttudes de los vecinos de los polígonos 34 AV 35 para que el 
anntamiento solucione los problemas que hav en la zona 

la federación comarcal de Asociaciones 
de Vecinos enuegó 300 demandas vecinales 

Araceli Piquet, presidenta 
de la federación comarcal de 
Asociaciones de Vecinos, hizo 
entrega el martes 28 de octu
bre de las demandas que por 
escrito han realizado los resi
dentes en los polígonos 34 A 
y 35 acerca de los problemas 
que viven en esa zona de 
nueva construcción y que 
hicieron patentes en la reu
nión celebrada el sábado 25. 
Araceli Piquet hizo entrega 
en el Registro Municipal de 
las solicitudes recogidas a 
los vecinos por la Asociación 
del Distrito VIII. El sábado 
durante la reunión se formu
laron unas 100 solicitudes 
que suman en total casi 
unas trescientas con las ya 
recogidas por la asociación 
en días anteriores. La presi
denta de la federación 
comarcal estuvo acompaña
da por varios miembros más 
de la entidad que preside. 

Por otra parte, mediante 
una carta firmada por 
Narciso Cayetano Garrido en 
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nombre de otros vecinos, la 
comisión del polígono 34 A. y 
la urbanización El Plantío, 
agradece públicamente a la 
asociación de vecinos del dis
trito VIII, la colaboración 
prestada en la reunión que 
tuvo lugar el día 25 de octu-

bre en la avenida de la 
Alcarria, así como la presen
cia de los concejales respon
sables de las áreas de Medio 
Ambiente, Salud y Obras, 
Jesús Domínguez, Elisa de 
Francisco y Javier Fernán
dez, respectivamente. 

Zurdo". El portavoz de IU 
manifestó que "la defensa de 
Zurdo en el juicio determinó 
que hasta cien personas te
nían acceso al ayuntamiento 
por las noches. Lo peor es que 
el alcalde todavía no ha dado 
ninguna explicación al respec
to". 

De hecho el 16 de septiem
bre el grupo de concejales de 
IU se dirigió al alcalde solici
tándole oficialmente copia de 
las facturas de los meses de 
octubre, noviembre y díciem
bre de 1996 del teléfono móvil 
asignado en esas fechas a 
Javier Zurdo: "Específica
mente en aquella carta solici
tábamos copia de los listados 
de acompañamiento a dichas 
facturas en las que se detallan 
las fechas, el horario, la dura
ción de la llamada y el teléfono 
de destino de éstas". 

El portavoz de IU señaló en 
una carta al alcalde fechada el 
3 de octubre que "tras la sen
tencia absolutoria del señor 
Zurdo es de todo punto nece
sario que se avance en la bús
queda de otros posibles res
ponsables de las llamadas 
maliciosas". Pues bien, a fecha 
30 de octubre "no tenemos 
noticia de actuaciones concre
tas en ese sentido y todavía no 
se nos ha entregado la copia 
de la factura con el listado de 
acompañamiento". 

Por todo ello Polo insiste en 
que la investigación realizada 
salga a la luz y que se esta
blezcan las medidas oportu
nas de seguridad interna en el 
ayuntamiento. 

CAFETERIA 
RESTAURANTE CHINO_ 

CASA TOrtG 
-f 1 ~ 

LA MEJOR COMIDA CHINA DE ALCALA 
17 AÑOS DE EXPERIENCIA NOS AVA-

SERVIMOS COMIDA A DOMICILIO 

- GRAN VARIEDAD DE APERITIVOS -
el Manuel Azaña, 5 Tlfs.: 888 54 06 

ALCALA DE HENARES 878 70 82 
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Apenas se recauda un 50 por ciento de la tasa de basuras 
v las multas no llegan a ese porcentaie 

El avuntamiento deia de recaudar al año 
3.200 millones de pesetas 
Una mala gestión tributaria del ayuntamiento complutense trae consigo que se dejen de 
recaudar casi 3.200 millones al año por impago de tasas, precios públicos e impuestos muni
cipales. Así lo manifestó el portavoz de Izquierda Unida, José Migu el Polo , que con los cál
culos que ha realizado, considera que "el nivel de recaudación tribut aria del ayuntamient o 
de Alcalá es negligente" . El nivel de recaudación de las ordenanzas fiscales está, según esos 
datos, en un 71 '7 pesetas, es decir, que de 100 pesetas que debieran entrar en el ayunta
miento complutense, sólo se ingresan por la vía impositiva 72 pesetas. 

José Miguel Polo manifestó a 
PUERTA DE MADRID que con 
la aprobación en el pleno 
extraordinario del miércoles 29 
de octubre de las cuentas 
generales del ayuntamiento 
correspondientes al año 1996 , 
"se han vuelto a percibir los 
problemas endémicos que en 
materia de recaudación tiene 
este ayuntamiento". 

Como primera reflexión, el 
portavoz de IU ofreció el dato 
de que "los consistorios que 
tienen un desarrollo adminis
trativo más actualizado y 
modernizado vienen a recau
dar noventa de cada cien pese
tas presupuestadas. Pues 
bien, en el ayuntamiento de 
Alcalá la media de recaudación 
está en 71 '7 pesetas de cada 
cien que se presupuestan. 
Pero es más, hay algunas figu
ras impositivas que están muy 
por debajo de lo que ya seria 
una recaudación negligente y 
falta de licencia". 

Polo aseguró que "es lamen
table que estemos diez puntos 
por debajo de lo normal en la 
recaudación del IBI, la antigua 
Contribución Territorial 
Urbana. Eso significa que el 
ayuntamiento de Alcalá no 
recauda 125 millones de pese
tas y que sí se recaudan en 
otros consistorios del entor
no". El porcentaje de recauda
ción en el IBI está en el 79'9 
por ciento. 

Aún más: "Hay casos espec-

José Miguel Polo, portavoz municipal de IU 

taculares como por ejemplo en 
la Plusvalía, es decir, el 
impuesto de incremento de 
valor de los terrenos, donde se 
recaudan 59'7 pesetas de cada 
cien presupuestadas". 

Según Polo "el caso de los 
precios públicos y tasas es aún 
más espectacular porque la 
tasa de basuras solo se recau
da en un 51 '5 por ciento, la de 
incendios el 40'7 y la del abas
tecimiento de agua potable, 
una figura tan emblemática, el 

62'3 por ciento. Esto es inso
portable para las arcas muni
cipales y más en la situación 
financiera en la que nos 
encontramos". 

El portavoz de Izquierda 
Unida añadió que "en el precio 
público por instalación de rie
les, cables, etc, sólo se recauda 
el 48 por ciento, o en las mul
tas administrativas se ingresa 
sólo el 48' 1 por ciento, es decir, 
que de 28 millones que se 
habría que recaudar, apenas 

..... .. ..... ... . ' ...... ............. 
blll•rll 

mlCllSllllrll ........ 
se recaudan 13 millones de 
pesetas. 

Algo más lamentable para IU 
es el hecho de que en los inte
reses de demora apenas se 
ingresa un 11 por ciento de lo 
presupuestado: "Eso significa 
que la recaudación ejecutiva 
funciona muy mal". 

Otro ejemplo sintomático 
para José Miguel Polo del cual 
dijo simplemente que "no lo 
podemos entender", es el 
arrendamiento de fincas , es 
decir, el alquiler de propieda
des que tiene el ayuntamiento 
a particulares, como pueden 
ser el centro de empresas, los 
pisos que se arriendan a traba
jadores municipales, etc: "No 
se puede entender que ahí sólo 
se recaude un 44'6 por ciento". 

"Lo grave es que estamos 
hablando de que al final , sobre 
unos ingresos netos teóricos 
de 11 .254 millones de pesetas, 
sólo se han recaudado 8 .077 
millones, con lo que estamos 
ante un pérdida de ingresos de 
casi 3.200 millones que no se 
pueden dedicar para atender 
las necesidades que tiene la 
ciudad", explicó Polo. 

El portavoz de IU argumentó 
también que "con esos casi 
3 .200 millones se podrían 
hacer inversiones importantes 
y necesarias para Alcalá, pero 
también se podría pagar a los 
proveedores; se podría hacer 
un saneamiento financiero que 
no se hace. Esto contribuye a 
ese efecto 'bola de nieve' que va 
creciendo sistemáticamente 
por esta mala gestión que 
viene a repercutir en un déficit 
de las arcas municipales". 

INSIGNIAS CERVANTINAS TALLER:n= 
DE PELETERIA 
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El socialista Francisco Muñoz asegura que los nuevos equinos inlormídcos 
son incapaces de Henr la contabilidad del avuntamiento 

Pin v Pon, el super ordenador municipal, 
es útil para el cobro de tributos, 
pero no para la contabilidad 

Los nuevos equipos informáticos del ayuntamiento son incapaces de llevar la contabilidad 
municipal y eso obliga a que ésta se esté realizando con los viejos equipos. Un problema de migra
ciones de datos hacen que el super ordenador municipal, denominado Pin y Pon, al ser en reali
dad dos ordenadores, sólo sea útil para los padrones tributarlos de los alcalaínos y para efectos 
de estadística, pero no para llevar la contabilidad del ayuntamiento. Así lo explicó el concejal 
socialista Francisco Muñoz, quien señaló que "esto es lamentable puesto que se hizo una inver
sión muy grande para estos nuevos equipos informáticos" . 

El grupo de concejales del ordenadores fisicos y los pro
PSOE denunció públicamente gramas. Se han gastado 61 
que no funciona la gestión millones de pesetas pero el 
informática del ayuntamiento equipo de gobierno del PP ha 
después del contrato que hay sido incapaz de que la conta
suscrito desde hace un año. bilidad municipal del SICAL 
El concejal socialista, (Sistema Informático de 
Francisco Muñoz, manifestó Contabilidad de las Admi
que "el ayuntamiento de nistraciones Locales) pueda 
Alcalá se ha gastado estar funcionando ya en el 
18.873.000 pesetas en 1996 y sistema nuevo". 
42.935.000 pesetas en 1997 Muñoz añadió que "todo 
en un nuevo contrato de ges- esto significa que toda la con
tión informática. Es un tabilidad municipal se sigue 
mismo contrato pagado en haciendo con el sistema anti
dos años e incluye el hardwa- guo porque el sistema nuevo 
re y el software, es decir, los no es capaz de absorber, des-

pués de casi dos años, la con
tabilidad.". El concejal socia
lista manifestó que "son 61 
millones los que se llevan gas
tados pero todavía falta pagar 
una anualidad, pero la conta
bilidad se sigue llevando con 
los programas antiguos por la 
empresa Aytos. El sistema 
nuevo con la empresa Tau no 
es capaz de absorber la conta
bilidad y no sabemos por qué 
razón. A ver si con la denun
cia pública conseguimos 
enterarnos de qué está 
pasando". 

Es decir, que los programas 

·~- ..... 

del super ordenador, Pin y 
Pon, no están funcionando 
con la contabilidad munici
pal, según Muñoz, quien aña
dió que "Pin y Pon son inúti
les con la contabilidad de este 
ayuntamiento. Esta sigue 
haciéndose con el sistema 
antiguo, que tiene un contra
to de mantenimiento con la 
empresa Aytos, que fue a la 
que se le rescindió el contrato 
sustituyéndola por la empre
sa Tau". 

Francisco Muñoz dijo que 
"Pin y Pon no sirven para la 
contabilidad pero sí para los 
padrones de ordenanzas fis
cales, para estadística y para 
las conexiones en redes de 
trabajo habitual. Esto reper
cute en la tramitación de los 
gastos del ayuntamiento y los 
pagos que se deben hacer. El 
problema es que no se puede 
hacer la migración de datos 
de un sistema a otro". 

El concejal del PSOE explicó 
que "sobre el SICAL las 
empresas informáticas prepa
ran aplicaciones para gestio
narlo. Dentro del contrato de 
renovación informática del 
ayuntamiento entraba todo, 
empadronamiento, padrones 
tributarios, trabajos en redes 
y la contabilidad. Pues bien, 
en ésta no se consiguen 
migrar los datos del sistema 
antiguo al moderno". 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 

" 
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<válidos y asistidos> 
A 44 Km. de Madrid por la Canetera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de .Azuqaeca de Henares 

• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 
de terrazas y zonas verdes. 

• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons
ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 

Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia e!l 
la atención a nuestros mayores. 

.~~·-'~©- 'f"". _ ,~ Camino de la Barca, nº 16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
Tells.: 949 / 26 .34 77 - 26 42 34 <GuadaJaiara) 
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«El •mana· na es tan desesperante cama nas la han pintada» 

La toxicomanía como síntoma de neurosis 
Entrevista con la psicóloga y psicoanalista stella Cino 

Cuando un problema de drogadicción se presenta en casa de repente, la familia se ve desbordada. 
No se sabe cómo tratar a esa persona que tanto ha cambiado y se ha vuelto tan lejana. Los fami
liares y amigos más allegados comienzan entonces un papel que será decisivo en la recuperación 
del drogadicto. Con su apoyo y el tratamiento de desintoxicación, medicación y terapia, la droga 
puede llegar a desaparecer por completo. La psicóloga y psicoanalista Stella Cino, de la consulta 
Grupo Cero, explica en esta entrevista los pasos a seguir cuando se presenta esta situación. 

- ¿Qué ocurre en una 
familia cuando se descubre 
que uno de sus miembros 
es toxicómano? 

- Se produce una si
tuación de alarma. La fa
milia entra en una situa
ción de desasosiego y hay 
como una especie de de
sintegración. Ya no cono
cen a esa persona que an
tes tenía una manera de 
estar y ahora tiene formas 
totalmente diferentes. En 
general, no saben qué ha
cer con el neurótico que 
tienen en casa.' 

- ¿Qué es la toxicoma
nía? 

- No podemos decir 
que se trata de una enfermedad, 
sino que es más bien un síntoma 
de neurosis. Si con psicoanálisis 
se le trata la neurosis, podrá ir 
alejándose de la drogadicción. 
Existen al menos cuatro grados 
diferentes de presentación del 
drogadicto. 

- ¿Cuáles son esos grados? 
- Está el drogadicto ocasio-

nal y puede haber otro que lle
ve muchos años en la droga y es
té en un estado terminal; enton
ces el tratamiento es distinto. 
También se distingue entre la 
adicción a las drogas duras o a 
las blandas. Cuando hablamos 
de drogadictos parece que todo 
está puesto en la heroína, la co
caína o los tripis. Pero hay otras 
drogadicciones como el tabaco, 
el alcohol o incluso la adicción 
que puede tener un integrante de 
la familia por otro. Lo que ocu
rre es que existe una diferencia 
tajante, en el sentido de que hay 
algunas que afectan al cuerpo y 
otras que, aunque también lo 
afectan, es de manera más dis
frazada. 

La famma juega un papel 
muy importante en la 
recuperación del toxicómano 

- ¿Cómo se pueden detectar 
los síntomas de alteración por 
drogas? 

- Bastante fácilmente. En 
general el paciente está más irri
table, puede tener una sudora
ción copiosa, no le apetece co
mer o empieza a tener un trato 
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muy distante con la familia. Por 
eso nosotros también tratamos a 
la familia y a los amigos más 
cercanos, porque forman parte 
de la vida cotidiana del pacien
te. Siempre deben participar en 
el tratamiento. 

- Hay veces que el paciente 
reconoce que tiene una adicción, 
pero no es así en otras ocasiones. 
¿Qué debe hacer la familia? 

- Si el paciente no lo recono
ce, la familia tiene que pedir 
igualmente tratamiento. En las 
entrevistas con el grupo fami
liar, encontramos la frase apro
piada para que ese paciente lle
gue también finalmente a trata
miento. Los familiares van con
tando el proceso, se va interpre
tando lo que dicen y al final llega 
el toxicómano. Cuando no lo re
conocen, es una puerta que no 
cierra solamente el paciente, si
no también a veces la propia fa
milia. Existe esa familia que po
demos llamar círculo de hierro, 
que es compacta, que le da ver
güenza el qué dirán y que no 
consulta. Esto es así porque tie
nen una confusión y piensan que 
el que acude al psicoanalista es
tá loco. Pero los locos están in
gresados, no andan por la calle. 
En cualquier caso la familia no 
debe meterse en su vida, aunque 
sí posibilitar que no falte a las 
sesiones. 

Cura de desintoxicación 
en 12 horas 

- ¿Y qué debe hacerse cuan
do la drogadicción está muy en-

raizada? 
- En ese caso lo prime

ro es una cura de desinto
xicación. Nosotros la hace
mos con un médico psicoa
nalista. En doce horas, con 
ingreso del paciente, se 
consigue la desintoxica
ción. Se barre con toda la 
heroína o cocaína que lle
ve encima. Luego vuelve a 
su casa, se le debe hacer 
un control de medicación 
y pasa por una terapia psi~ 
coanalítica. Deben ser las 
dos cosas porque con una 
sola no se resuelve. 

- ¿Cuál es el nivel de 
éxito de este tratamiento? 

- Yo diría que un 82 
por ciento. Es muy elevado. 
Existía el prejuicio de la cues
tión del 'mono', algo que ya es
tá casi manoseado. Pero resulta 
que el paciente no tiene por qué 
padecer los terrores, las deses
peraciones y los dolores de estó
mago. No tiene que pasar nada 
de eso. El 'mono' puede ser co
mo una pequeña descompostura 
que, como el paciente pasa den
tro de esas doce horas, controla
do, en una clínica, con todos los 
cuidados y la presencia de su fa
milia, no es tan desesperante co
mo lo han pintado en algunas pe
lículas o novelas. Cualquiera 
que tenga el deseo de quitarse 
de la droga, puede hacerlo. Y no 
todos tienen que hacer esta de
sintoxicación medicamentosa; 
depende del grado de adicción. 

De toxicómano a neurótico 
- ¿Qué ocurre pasadas esas 

doce horas? 
- Después de eso nos encon

tramos con un neurótico y así se 
le aplica el tratamiento. Si es un 
neurótico obsesivo, puede llevar 
un poco más de tiempo. Depen
de también de la disposición que 
el paciente tenga a analizarse. 
La neurosis es algo que padece
mos todos, porque la normalidad 
la debemos poner entre comi
llas. Es una manera de llamar a 
nuestro comportamiento, una 
modalidad de renuncia y una 
manera de aceptar o no la ley 
humana. Es un síntoma social y 
sexual, que no quiere decir ge
nital. 

Annua \}~ 
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Cisneriana 
El próximo día 18 de no

viembre, martes, se cele
brará en la Universidad de 
Alcalá de Henares la tradi
cional Annua Commemora
tio Cisneriana. El progra
ma previsto es el siguiente: 

A las 11'00 h., en la 
Catedral-Magistral, Santa 
Misa y Ofrenda Floral an
te la sepultura del Cardenal 
Cisneros. 

A las 12'30 h., en el 
Paraninfo: 

- Conferencia por el Exc
mo. Sr. D. Antonio Fernán
dez Alba, titulada «Ciudad 
y arquitectura en la Espa
ña democrática: 1975-
1997». 

- Entrega de Medallas de 
la Universidad a: Dra. Do
ña. Rosa Grande Pereda (a 
título póstulo), Dña, Joa
quina García Pino (a títu
lo póstumo) , y D. José Car
los Montilla Canís. 

- Entrega a los Números 
U no de cada Promoción del 
Escudo de la Asociación de 
Amigos de la Universidad 
de Alcalá. 

- Clausura por el Excmo. 
Sr. Rector. 

- «Gaudeamus igitur» 
por el Coro de la Universi
dad. 

OCTUBRE - NOVIEMBRE 
Día 30 ....... . ..... 81.527 
Día 31 ............. 94.032 
Día 3 ............. 95.805 
Día 4 ............. 78.832 
Día 5 ............. 16.349 

RESTAURANTE • BAR 

sánchez 

a de noviembre de 1997 



Amaya Puerta 

El domingo se presentará el libro 
del 111 cenamen literario contra el 
racismo v la xenofobia 

A las trece horas del domingo 9 de noviembre. con motivo de la 

celebración de la llamada 'noche de los cristales rotos' que conme

mora todos los esfuerzos por superar las situaciones de racismo y 
xenofobia, se presentará el libro que recoge los trabajos selecciona

dos en el tercer certamen literario que organizado por la concejalía 
de Bienestar Social y por el colectivo Itaca tiene por objeto promo
ver conductas contra el racismo, la xenofobia, el antisemitismo y la 

intolerancia. 
Ese será el plato fuerte de una jornada que tendrá lugar en el 

salón de actos de la casa de la Juventud y que comenzará a las 12 
horas con un cuentacuentos infantil a cargo del taller de literatura 
'La oreja verde del Val'. Tras la presentación del libro se celebrará 

un montaje audiovisual a cargo del gxupo JETA (Jóvenes por la 

Expresión Teatral y Artística). Por último, a las 18 horas se cele
brará una obra de teatro a cargo del taller Punto y Aparte, que lleva 
por titulo 'Farsas Contemporáneas'. 

Elisa de Francisco 
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Es la añmera escuela municipal de adultos 
de la cu aue consigue este servicio 

la Escuela Municipal de Adobos . 
de Alcalá va i11ane 
educación secundaria 
Un total de 80 alumnos cursan la educación secundarla en la 
Escuela Municipal de Adultos de Alcalá, una novedad impor
tantisima que se ha puesto en marcha estos días tras las con
versaciones mantenidas por · el ayuntamiento complutense 
para la implantación de este nivel educativo en la ciudad. De 
esta forma, la concejal de Educación, Isabel Rodriguez, se 
mostró feliz por la llegada de la secundarla a la Escuela 
Municipal de Adultos, lo que supone que la de Alcalá es la pri
mera escuela municipal en la CAM que imparte secundarla. 

Hasta ahora en los dos 
centros de la escuela 
municipal de adultos, los 
situados en el colegio 
Nuestra Señora del Val y 
en el colegio Puerta de 
Madrid, se impartía el gra
duado escolar. A pesar de 
que la Escuela Perma
nente de Adultos, Don 
Juan . 1, que gestiona el 
ministerio de Educación y 
Cultura ya venía impar
tiendo la secundaria, 
Isabel Rodríguez aseguró 
que había ahí un vacío que 
había que llenar. 

Finalmente la concejalía 
de Educación ha consegui
do finalmente que la edu
cación secundaria esté en 
la escuela municiral y 
para ello se utiliza e cole-

, gio Historiador Portilla. En 
el centro hay actualmente 
inscritos unos 80 alum-

nos: "Son de todas las eda
des y tienen una ilusión 
tremenda. Tenemos gente 
hasta de 70 años", explicó 
Isabel Rodríguez. 

Isabel Rodríguez 

OPOSICIONES 
INMINENTE CONVOCRTORIR 

- - -- - - -- -- --

* ADMINISTAACION DE JUSTICIA 

- AGENTES 1025 plazas - AUXILIARES 1100 plazas 

•CONVOCADA 
- Policía Nacional - 970 plazas 
- Solicitudes hasta el 20 de noviembre 
- B.O.E. 31/10/97 

• PROXIMAS CONVOCATORIAS 

* ADMINISTAACION LOCAL 

• AUXILIARES AYTO. ALCALA DE HENARES 

• AUXILIARES AYTO. DE MADRID 

~ fXI {;! 
~ l.LU..~*-+<_ _ C/ Tte. Ruiz, 1 (Cuatro Caños) 

..,_~ Tf. 889.60.64 Alcalá de Henares 
>f -"' htt .//www.ctv.es/USERS/anc: E-MAIL: cmcOctv.ss 
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Luis Merlo, Don Juan, y Luis Varela, Don Luis Megía, en la Hostería del loaurel. En la foto de la derecha, un detalle de Don Luis Megía. 

Ni siquiera el fútbol 'pudo' con Don Juan 

Miles de alcalaínos presenciaron y aplaudieron · 
· 1as funciones del 'Don Juan en Alcalá 97' 

Don Juan y Ciutti. 
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'Donjuan en Alcalá 97' fue 
todo un éxito. Ni el frío, ni si
quiera el partido de fútbol que 
di~p:utar:on el Real Madrid y 
el Fútbol Club Barcelona la 
tarde del Día de Difuntos res
tó público a la función, una de 
las más concurridas y aplau
didas de los últimos años. La 
actuación de los actores prin
cipales -Luis Merlo como 
Donjuan, Silvia Marsó como 
Doña Inés, Carmen Rossi co
mo Brígida y Luis V arela co
mo Don Luis Megía- sirvió 
para dar cuerpo y fuerza al 
resto del reparto, actores afi
cionados de Alcalá que die
ron como siempre el do de 
pecho en escena. El vestuario 
de 'Cornejo', los seis escena
rios y el espectáculo pirotéc
nico final redondearon la 
obra, dirigida por Antonio 
Guirau. El concejal de Cultu
ra, Gustavo Severién, puede 
estar satisfecho, ya que el res
paldo del público le ha dado 
suficientes razones con las que 
rebatir a los que han critica
do los 12 millones y medio de 
pesetas que ha costado el 'Don 
Juan 97 '. 

Luis Merlo y Carmen Rossi. 
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El espectáculo se dedicó al 
actor alcalaíno Gonzalo Mere
lo, fallecido recientemente, 
que participara en muchas de 
las ediciones del 'Juan en 
Alcalá '. 

Al finalizar la primera fun
ción, la satisfacción de los ac
tores y especialmente del di
rector , Antonio Guirau, era 
patente. Guirau, que en la ac-

tualidad es responsable del 
Centro Cultural de la Villa de 
Madrid, destacó la respuesta 
del público y la labor actoral. 
«Mi satisfacción es doble: Por 
una parte la de ver que el pue
blo de Alcalá ha respondido 
una vez más con respeto y si
lencio , a pesar de las miles de 
personas que se han desplaza
do hasta aquí. Se han emocio-

nado, han gritado ¡bravo! y 
han aplaudido y eso es lo más 
importante que hay que des
tacar. Por otro lado, todos los 
actores de Alcalá han respon
dido como profesionales y los 
cuatro actores 'cumbre' que 
hemos conseguido traer. Luis 
Merlo creo que quizás ha he
cho el mejor Donjuan Teno
rio en la historia de los últi-

mos años del 'Donjuan en Al
calá' y he dirigido muchos y 
he visto muchos más. Silvia 
Marsó ha hecho una Inés ma
ravillosa, llena de candidez y 
dando un tono un poco eróti
co en las escenas que tenía que 
darlo. Carmen Rossi ha dado 
una lección magistral de cómo 
hay que hacer una Brígida, 
que no tiene que ser titubean-

Don Juan con la criada de Doña Ana de Pantoja, la prometida de Luis Megía. En la fotografía de la derecha, el Comendador lucha por 
llevarse a Don Juan con él a los infiernos mientras éste se aferra a su 11segundo de contricción». 
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Entre D. Juan y Doña Inés había chispa, nada de relaciones místicas. A la derecha, el elenco de actores saludando al f'mal de la obra, 
segundos antes de que diese comienzo el espectáculo pirotécnico. 

Antonio Guirau, director del «Don Juan en Alcalá 9711. Lllis Merlo firmando autógrafos a sus admiradores. 

te ni encorvada. Y Luis V a
rela, actor de gran prestigio 
que ha hecho el personaje de 
Luis Megía en los. mejor.~s .es
cenarios, verdaderamente ha 
hecho una gran interpreta
ción. Con ellos todos los de
más que no han desmereci
do». 

Antonio Guirau ha dirigi
do el 'Donjuan en Alcalá' en 
seis ocasiones: desde su pri
mera edición en 1985 hasta 
1989 y la de este año. De to
das ellas se queda con la últi
ma: «Siempre el último que se 
dirige se piensa que es el me
jor y por supuesto pienso que 
éste lo ha sido, aunque si me 
hace la pregunta mañana di
ré que el mejor Donjuan Te
norio será el próximo». 

Pensando en el 'Don Juan 
en Alcalá 1998', Guirau decla
ró que no dependía de él di
rigir de nuevo el montaje, si
no de que le llamara la Fun
dación Colegio del Rey. Sea 
quién sea el director, lo im
portante en opinión de Gui
rau es mantener la tradición: 
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«Si hay otros que cogen el re
levo estoy encantado, porque 
sé que ha habido otros 'Don 
Juanes' que también habrán 

tenido su valor y para ellos va 
mi recuerdo porque sé que se 
ha trabajado. Lo importante 
no es que lo . haga yo, sino 

Abierto el plaza d• inscripción en los cursos: 

* CREACION DE CAMPAÑAS 
PUBLICITARIAS 

Del 17 de Noviembre al 8 de Diciembre, de 19 a 22 horas. 

* CUENTAS ANUALES 
Del 8 al 17 de Diciembre, de 19 a 22 horas. 

-Plazas limitadas-

~~ ~u~ 
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 
Plaza de la Victoria, n' 1·Telf.:m22 71·2m2 AICalá de Henares· lllDRID 

que esta tradición éontinúe. 
No hay que olvidar que, este 
año, el de Alcalá ha sido el 
único Donjuan Tenor~o que 
se ha visto en Madrid. Y hay 
que seguir con la tradición 
porque es la obra cumbre del 
romanticismo y creo que la so
ciedad española está deman
dando un poco de romanticis
mo». 

Pensando en una versión 
femenina del Don Juan 

Antonio Guirau, cuyo pro
yecto inicial para este año 
consistía en montar un Don 
Juan de corte romántico aun
que al final se decantó por el 
clásico, está pensando en otra 
innovadora visión del inmor
tal personaje de Zorrilla: «No 
ahora mismo pero quizás den
tro de unos años, habría que 
hacer un Don Juan con una· 
visión muy feminista y van
guardista, porque yo creo que 
ahora mismo el que seduce es 
la mujer. En esta época ver
daderamente hay más Doñas 
Juanas que Don Juanes» . 
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una representación de las afectadas entregó una reclamación 

en el Hospital Príncipe de Asturias 

400 mujeres se quedan sin consulta 
de Patología Mamaria 

Unas 60 mujeres, pacientes de alto y medio riesgo de cáncer de mama, vecinas de Alcalá y de otras 
localidades del Area Sanitaria 3, entregaron el pasado 6 de noviembre una reclamación, acompañada 
de las correspondientes firmas, en la Dirección Médica del Hospital Principe de Asturias. El motivo 
de la queja es la suspensión de la consulta de Patología Mamaria del Servicio de Cirugía General, que 
desde hace más de dos años atendía el doctor Jaime Tomer. Estas mujeres, una representación de las 

400 que eran atendidas en el citado servicio, consideran que la decisión vulnera su derecho a la salud. 

Las 400 pacientes de Pato- hace pensar a estas pacientes Según tienen entendido es-

logía Mamaria del Servicio de en el riesgo que corren si la tas pacientes, esta consulta era 

Cirugía General son en suma- enfermedad se desarrollara y una 'unidad experimental': 

yoría de medio y alto riesgo, no fuera detectada a tiempo. «Ya han visto lo que el expe

consideradas ~sí por sus ante- «Necesitamos un seguimiento rimento daba de sí y ahora lo 

cedentes familiares y/o por te- continuo, que es el que hemos quitan. Nos han utilizado de 

ner nódulos en las mamas. El tenido durante más de dos conejillo de indias y a eso no 

intenso seguimiento del que años. Ahora de la noche a la estamos dispuestas. De las que 

eran objeto en las consultas mañana nos cierran la puerta somos, gracias a un diagnós

del doctor Torner facilitaba el sin decir qué pasa y nos dejan tico precoz, el 2 % se ha sal

diagnóstico precoz en caso de sin un experto que es lo que vado de una mastectomía to

desarrollo de la enfermedad, nosotras necesitamos», expli- tal. Es importante que esto no 

lo que ha permitido en algu- có a PUERTA DE MADRID desaparezca porque ese por

nos casos que no hubiera que una de las afectadas. «Ahora centaje significa que el servi

recurrir a la mastectomía (am- estamos a merced de las listas cio funciona. Cuando se hace 

putación de la glándula ma- de espera, cuando nos toque, un experimento que fracasa, 

maria) para extirpar el en vez de ser atendidas una se retira, pero si es todo lo 

cáncer. vez cada seis meses como ve- contrario debe continuar, me-

La eliminación de las con- nía ocurriendo hasta ahora», jorándose y ampliándose». 

sultas de Patología Mamaria añadió otra de las presentes. Además de reclamar que las 
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consultas continúen, las pa
cientes exigen que sea el doc
tor Jaime Torner -con el que 
todavía no han podido 
contactar- y no otro el que 
siga atendiendo y coordinan
do el servicio, para no vulne
rar la favorable relación 
médico-paciente existente: 
«Estamos muy satisfechas con 
el doctor Torner, por su gran 
profesionalidad y su trato hu
mano. Se preocupaba por no
sotras y no queremos que nos 
manden a otro». 

La última solicitud de- este 
colectivo es que «exista un 
mayor compromiso y apoyo 
de la Dirección del Hospital, 
i.-elativo a la prevención del 
cáncer de mama en nuestra 
área sanitaria y más concreta
mente respecto al ensayo clí
nico que este centro está 
realizando». 
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Emilio Sanz Femando Mora 

El pregonero será Emilio sanz, presidente 
de la Asociación de Amigos de la Universidad 

La 16ª semana Cisneriana 
se dedica al 450º Aniversario 
del bautismo de Cervantes 

La SEMANA CISNERIANA, evento cultural que desde hace 16 
años organiza la entidad Caja de Madrid en Alcalá y más concreta
mente Femando Mora, se unirá en esta ocasión a la conmemora
ción del 450º Aniversario del bautismo de Cervantes que la ciudad 
celebra durante 1997. La semana se iniciará con el tradicional pre
gón, que este año correrá a cargo de Emilio Sariz, presidente de la 
Asociación de Amigos de la Universidad (sábado 8 de noviembre, 
20'00 horas, _Aula de Cultura de Caja de Madrid, calle Libreros). 

El pregón de Emilio Sanz se 
titula «Presencia de C isneros 
y Cervantes en los siglos XVI 
y XX-XXI» y con él se quiere 
transmitir el «mensaje de uni
versalidad» que dejaron esos 
dos «auténticos hombres de 
futuro», ejemplo a seguir por 
los alcalaínos para conseguir 
que Alcalá «vuelva a ser faro 
universal, haciendo que el tí
tulo que estamos esperando, 
Ciudad Patrimonio de la Hu
manidad, no sea letra muer
ta sino aguijón que no nos 
permita · dormirnos en los 
laureles». 

La programación de la se
mana continuará el domingo 
9, a las 12'00 horas, con la ac
tuación de ' Larumbe Danza' 
que interpretará el ballet pa
ra niños «El ensueño de Mi
guel». Ese mismo día actuará 
por la tarde, a las 19'30 horas, 
la Orquesta de Cámara Villa 
de Madrid que dirige Merce
des Padilla, con una primera 
parte del programa muy 
cervantina. 

El lunes 10 de noviembre, 
a las 20'00 horas, la ' Compa
ñía de Angel Luis Yusta y Ta
nia Ballester' presentará la co-
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media «La ley de la selva» de 
Elvira Lindo. 

El martes 11, habrá un Re
cital Lírico, a cargo de la so
prano Guadalupe Sánchez y la 
pianista Aida Monasterio. 

El miércoles 12 de noviem
bre, la Coral Lírica Complu
tense presentará la zarzuela 
«El Huesped del Sevillano>>. 

El jueves 13, el cuarteto de 
flautas de pico 'El Jubílate' 
ofrecerá un concierto de «Mú
sica en la época de Cervantes 
y Don Quijote en el Barroco». 

El viernes 14, Montserrat 
Santacana y Assumpta Coma 
tocarán un concierto de pia
no a cuatro manos. 

El sábado 15, el 'Teatro del 
Finikito' interpretará la obra 
«El Viejo Celoso». 

Y el domingo 16 de no
viembre, la Tuna Universita
ria de Alcalá de Henares ce
rrará la 16 Semana Cisneria-
na. 

(Las actuaciones comenza
rán a las 20'00 horas, de lu
nes a viernes, y a las 19'30 los 
sábados y domingos, en el 
Aula de Cultura de Caja de 
Madrid sita en la calle 
Libreros). 

GASTRONOMIA 
TRIUNFAN LOS 

PLATOS CAZADORES 
DE JULIO JAÑEZ 

PLATOS CAZADORES 

• Perdiz de sierra estofada con 
guarnición de patatas, avellana y 
dados de verdura salteadas. 

• Solomillo de corzo arlequín con 
puré de castañas y membrillo de 
zanahoria. 

• Civet de liebre con cesta de frutos 
secos y cebollitas glaseadas. 

• Hembra de faisán asada con uvas 
moscatel sobre payasón de pata
tas paja y ciruelas pasas. 

Acogedor SALON COMEDOR con una excelente vista de la Plaza de Cervantes 

'i'~~~"~R~~, :: . :•:s· ''lt:~11r1a~1\ 11 

FABES A LA MARINERA lPara 4 personas) 
Ingredientes: • 500 grs. de fabes, 112 cebolla, 2 dientes de ajo, 1 cu· 

charadita de pimentón, 1 cucharada de harina, sal y 
perejil. Productos del mar: 500 grs. de calamar, 500 
grs. de mejillones y 250 grs. de almejas. Así como, un 
«toque» de vinagre y eneldo. 

Elaboración: Previamente, las fabes se habrán tenido en agua du-
rante 12 horas. Se ponen a hervir, y en el momento . 

que rompan a cocer se «asustan» con medio vaso de agua y se escu
rren. Se ponen nuevamente en agua fría y se cuecen, a fuego lento. 
Después de 1 hora de cocción, se hace un sofrito con cebolla muy pica
da, ajo, pimentón y harina, incorporándose a la cocción. Se añaden, 
asimismo, perejil y los ingredientes del mar. Los calamares en dados; 
mejillones y almejas (estando cocidos aparte) se dejan a mitad de la 
valva en ambos, poniéndose a cocer el resto durante 1 hora y media 
aproximadamente. Se añaden ajo picado y perejil o eneldo al final, 
sazonándose con sal y un «toque» de vinagre, y ... ¡¡listos para Ja mesa!! 
Vino: PESQUERA crianza 94. 

¡¡ATENCIÓN 
LECTORES!! 

ENVIEN SUS RECETAS 
A RESTAURANTE ROYAL PLAZA 

NUESTRO JEFE DE COCINA SELECCIONARÁ 
SEMANALMENTE UNA DE ELLAS 

OUE SERÁ PREMIADA CON UN MENÚ DEGUSTACIÓN 
lPara dos personas) 

RESTAURANTE ROYAL PLAZA. Plaza de Cervantes, 24 
28801 ALCALA DE HENARES · Tlf.: 882 62 14 

a de noviembre de 1997 · 



El aire v el agua derribaron más de cincuenta árboles 
cuva caída dañó a unos veinte vehículos 

El vendaval de la madrugada del jueves 
produjo graves daños en Alcalá 
El viento huracanado que hubo en la madrugada del día 6 de noviembre sobre la zona centro de la 
península asoló la ciudad complutense. El viento sopló a casi 80 kilómetros por hora y produjo estra
gos entre las cuatro y las seis de la madrugada en Alcalá. Más de medio centenar de árboles derriba
dos y daños en aproximadamente dos decenas de coches es parte del balance de una noche infernal 
en Alcalá en la que bomberos, Policía Nacional, Policía Local y el servicio de limpieza de URBASER 
tuvieron que multiplicar los esfuerzos ante la gravedad de los daños. Varios cóches quedaron comple
tamente destrozados al caerles encima árboles de grandes dimensiones, e incluso llegó a caer una 
torreta de luz en el callejón de la Sección Abierta que produjo un importante apagón en los aledaños. 
Las pérdidas económicas que se calculan son cuantiosas si bien no hubo daños personales. 

Alcalá amaneció el jueves 6 de 
noviembre con un color triste 
por la lluvia, pero más por el 
aspecto desolador que mostra
ban algunas zonas de la ciudad. 
Un vehículo aparcado en la calle 
Demetrio Dúcar, junto al polígo
no Puerta de Madrid, se encon
traba todavia completamente 
aplastado bajo el tronco de un 
árbol de grandes dimensiones 
caído poco después de las cua
tro de la madrugada. Un 
Renault 4 aparcado en la calle 
Río Tajuña también tenía daños 
susceptibles de calificarlos 
como de siniestro total. Otro 
árbol cayó encima llegando a 
levantarlo del suelo y a dejarlo 
en una posición inverosímil. Ese 
mismo árbol daño otros dos 
vehículos. No fueron los únicos 
casos particularmente graves. 
Cuatro vehículos aparcados en 
la calle Santander, presentaban José Sánchez, con su coche, al que por segunda vez lecayó un árbol. 
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importantes daños al caerles 
encima otro árbol plantado muy 
cerca del parque de bomberos. 
Los vehículos con destrozos 
considerables en sus carrocerí
as y en sus parabrisas se notifi
caban en las colapsadas centra
litas telefónicas de bomberos, 
cuartel de la Policía Local y 
comisaria de Policía. 

El vendaval particularmente 
violento fue el que sopló entre 
las cuatro y media y las seis de 
la madrugada; fue ese viento 
huracanado el que mayores des
trozos produjo. 

Las principales vías 
urbanas quedaron 
cortadas por los 
árboles derribados 

Todas las fuerzas de seguri
dad coincidieron en señalar que 
los efectos devastadores del ven
daval quedaron atemperados 
por la hora a la que se produjo. 
Al ocurrir de madrugada era 
inexistente el tráfico de coches y 
de peatones por la ciudad, lo 
que posibilitó que tras una 
madrugada dantesca no se pro
dujeran daños para las perso
nas. Con todo y con ello, en cier
tos momentos bomberos y agen
tes de seguridad hubieron de 
guardar precauciones para 
impedir que resultaran ellos 
mismos dañados ya que el peli
gro de que pudieran caer otros 
árboles era evidente mientras se 
retiraba alguno ya derribado. 

En algunos lugares los derri
bos tuvieron un efecto como el 
de las fichas del dominó, como 
ocurrió en el paseo de los 
Aguadores. Tres ejemplares 
cayeron perfectamente alinea
dos y arrancados de cuajo por la 
raíz. 

Durante toda la noche y por la 
mañana pudieron contemplarse 
casos así, es decir, árboles de 
gran porte con raíces aparente
mente muy pequeñas, circuns
tancia ésta agravada por el 
hecho de que las lluvias caídas 
durante todo el miércoles, hicie
ron que la tierra estuviera muy 
blanda. 

Lo curioso es que durante esa 
larga noche para bomberos, 
agentes de seguridad, técnicos 
en electricidad y operarios de 
limpieza, quedaron cortadas las 
principales calles de la ciudad. 
La Vía Complutense, carretera 
de Pastrana, la avenida de 
Reyes Católicos, avenida de 
Lope de Figueroa, calle de los 
Colegios, la carretera de 
Daganzo, la avenida de Castilla, 
la avenida de Juan de Austria, y 

PUERTA de Madrid 



l 

Ramas de grandes dimensiones cortaron la carretera de Pastrana. 

Un andamio se desplomó en la calle Mayor. 

otras muchas calles quedaron 
parcial o completamente corta
das al tráfico por la caída de 
árboles. 

El trabajo de los bomberos 
consistió en retirar las partes 
del árbol que impidieran la cir
culación rodada. Si a primeras 
horas· de la mañana las princi
pales calles de la ciudad hubie
ran estado cortadas por los 
árboles, el colapso hubiera teni
do unas dimensiones absoluta
mente históricas. Por eso a par
tir de las cuatro de la madruga
da los bomberos apenas tuvie
ron tiempo de preocuparse de 
retirar ramas de aceras, o inclu
so de encima de algunos coches. 
Lo primordial era evitar el colap
so. 

Un pino de 35 metros 
cayó sobre 
la Vía Complutense 

El primer percance ocurrido 
en esa madrugada fue uno de 
los más espectaculares. Poco 
antes de la 1'30 horas cayó un 
pino del parque O'Donnell con 
alrededor de 35 metros de altu
ra sobre la Vía Complutense a la 
altura del arco de San 
Bernardo. El árbol impedía 
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completamente el tráfico cru
zando la calzada de acera a 
acera llegando a escasos centí
metros de la muralla. 

La Policía Local desvió el tráfi
co por vías alternativas mien
tras los bomberos procedieron a 
cortar con motosierras, e inclu
so con hachas las ramas más 
accesibles. Fue precisa la inter
vención de una grúa de gran 
tonelaje para mover el grueso 
tronco del árbol dejándolo depo
sitado sobre la acera. La opera
ción se prolongó por espacio de 
hora y media hasta que la Vía 
Complutense quedó abierta al 
tráfico. El pino arrolló completa
mente una farola de la mediana 
por lo que tuvieron que interve
nir operarios del alumbrado 
público. También intervinieron 
operarios de URBASER para 
dejar completamente limpia la 
calzada de pequeñas ramas. 

A partir de esos momentos no 
hubo descanso para los bombe
ros y fuerzas de seguridad. 
Sobre las tres de la madrugada 
cayeron ramas de gran enverga
dura sobre la carretera de 
Pastrana cortando completa
mente la circulación. Al lugar 
acudieron también los bombe
ros con motosierras y también 
colaboraron en el desalojo de la 

Furgoneta aplastada en la calle de Río Tajuña. 

calzada efectivos de la Policía 
Local y de la Policía Nacional. 

Poco después caía otro árbol, 
éste arrancado de cuajo, en la 
calle Colegios. El tráfico quedó 
interrumpido en dirección a la 
plaza de Cervantes. También 
tuvieron que intervenir los bom
beros que una vez despejada la 
calzada acudieron a la avenida 
de Castilla donde ramas de gran 
porte habían caído impidiendo 
también la circulación. En esta 
ocasión los ramajes dañaron la 
carrocería de un Volkswagen 
Golf con matrícula de Madrid-
6851-MJ. También sufrió daños 
menores consistentes en araña
zos, un Fiat Bravo con matrícu
la de Madrid-2206-TL. 

Fue a partir de las cuatro de 
la madrugada cuando el venda
val mayores destrozos produjo. 
En el vivero de Reyes Católicos 
cayeron varios árboles dejando 
cortada la avenida y producien
do daños en· el tendido telefóni
co. El viento llegó a desplazar en 
la calle Algete un camión el cual 
parece ser que no tenia puesto 
el freno de mano. El camión se 
desplazó golpeando un coche 
estacionado cerca de donde se 
encontraba causándole diversos 
daños. 

En la avenida Lope de 

Figueroa cayó otro árbol que 
dejó cortado el tráfico parcial
mente. En la cercana calle Juan 
de Guzmán, junto a la plaza de 
Juan XXIII, otro ejemplar arbó
reo cayó derribado produciendo 
daños en varios coches aparca
dos. 

El viento sopló con mucha 
fuerza en esos momentos. Los 
árboles caídos se multiplicaban; 
los había en la calle Fernán 
Falcón, en la carretera de 
Daganzo, en la calle Santa Fe, 
en la calle Gonzalo de Berceo, 
en la avenida Juan de Austria, 
en la calle Hernando de Soto, en 
el paseo de Aguadores ... 

No solamente cayeron árboles. 
En el callejón de la antigua sec
ción abierta el vendaval derribó 
una torreta de la luz obligando a 
intervenir a operarios de Unión 
Fenosa. El incidente produjo un 
apagón en una amplia zona del 
centro de Alcalá.En la calle 
Brihuega, junto a la terminal de 
Continental Auto, cayeron tejas 
desde un edificio, lo que obligó a 
que la Policía Nacional acordo
nara parte de la calle para impe
dir accidentes, toda vez que los 
bomberos estaban colapsados 
por el trabajo. 

A partir de ese momento la 
lista de prioridades que tenían 

a de noviembre de t997 



Árbol caído sobre un coche en la avenida de Castilla. 

los bomberos era la de solucio
nar posibles cortes de tráfico 
por árboles caídos. La Policía 
tuvo que retirar contenedores 

· que se cruzaban en diversas 
calles. 

Los daños más graves se pro
ducían en la calle Demetrio 
Dúcar, donde un Peugeot 205 

con matrícula de Madrid-5585-
0C fue aplastado literalmente 
por un árbol de grandes dimen
siones que dañó a otros dos 
vehículos aparcados, un Ford 
Fiesta con matrícula de Madrid-
0740-JJ y un Renault 12 con 
matrícula de Madrid-8496-AU. 
El propietario de este vehículo 

Vehículos dañados en calle Duquesa de Medinaceli. 
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Otro árbol destrozó un vehículo en la calle Demetrio Dúcar. 

se hizo cargo inmediatamente 
del mismo y no daba crédito a lo 
ocurrido. José Sánchez aseguró 
a PUERTA DE MADRID sobre 
las seis de la madrugada que 
"esta es la segunda vez que me 
ocurre; el año pasado cayó enci
ma de mi coche el árbol que 
estaba al lado del que se ha 

caído esta noche. Por entonces 
le dijimos al ayuntamiento que 
ese seria el próximo que caeria y 
poco nos hemos equivocado. Lo 
peor es que no nos han hecho ni 
caso. Estos árboles no tienen 
raíz y se caen con nada. La otra 
vez dañó cuatro coches, esta vez 
han sido tres y ha habido la 

Los bomberos actuando en la avenida del V al 

Consecuencias del ventarrón en la calle Cuenca. 

PUERTA de Madrid 



Un pino de 35 metros cortó la Vía Complutense. La grúa retira el pino del parque O'Donnell. 

suerte en ambas ocasiones de 
que no pasaba ninguna persona 
en ese momento". Sánchez 
señaló que "ese árbol tenía 1 7 
metros de longitud desde la 
base a la copa. Y lo peor es que 
ya lo habíamos advertido. Era 
un peligro para los vecinos y se 
lo dijimos al ayuntamiento, 
pues ahí está la consecuencia". 

El propietario de este vehículo 
dañado señaló que "los daños 
que tuvo mi coche la otra vez 
también fueron importantes; se 
rompió la luna, el techo y la 
reparac1on costó más de 
200.000 pesetas. De todo ello se 
hizo cargo el ayuntamiento por 
mediación de Mapfre que es con 
quien tiene un seguro. Lo peor 
es que estuve cinco meses sin 
coche pero me lo abonaron todo. 
A este paso me voy a tener que 
buscar un aparcamiento subte
rráneo porque esto no es plan". 

En la calle Mayor 
cayó un andamio 

El vendaval también derribó 
un andamiaje en la calle Mayor, 
frente a Carmen Calzado. Según 
fuentes policiales, el accidente 
lo pudo originar el que la tela 
que cubre el andamio para evi
tar que los cascotes caigan a la 
calzada pudo hacer resistencia 
con lo que cayó toda la estruc
tura metálica del andamiaje. 

También en la plaza de la 
Juventud hubo problemas 
puesto que un árbol dañó una 
conducción de gas con el peligro 
de que pudíera producirse una 
explosión. Todo ello lo contro
laron los bomberos. 

Los árboles derribados por la 
fuerza del vendaval sobrepasan 
con creces el medio centenar. 
Los bomberos realizan en esa 
noche 49 intervenciones en 
puntos dístintos de la ciudad. 
Incluso tuvieron que desplazar
se a Anchuelo puesto que el 
viento derribó árboles que corta
ron la carretera dejando al 
munícipio aislado. La lluvia 
llegó a primeras horas de la 
mañana al mismo tiempo que el 
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vendaval amainaba pero dejaba 
en Alcalá el aspecto de una ciu
dad asolada. El cálculo de los 

daños económicos que puede 
haber era dificil a la hora de 
cerrar esta edición de PUERTA 

DE MADRID, pero es fácil supo
ner que se hablará de una 
buena cantidad de millones. 
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Desde hoy y hasta el 30 de NoYiembre 
en nuestro concesionaiio prueba un BALEN O 

QUI LES 
TORREJON DE ARDOZ: 
Avda. Constitución, 200 
Tlf.: 656 33 97 

ALCALA DE HENARES: 
Ctra. N-11, Km. 31 ' 600 
Tlf.: 888 49 11 
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Decenas de árboles se han visto afectados por el vendaval 

Los embalsamientos de agua y el temporal han producido daños en la ciudad y a veces miedo en los ciudadanos. 

El tem11ra1 de Huvtas v 111 tuenes vienta c1nt1nu1nn durante 11111 111ueves 

Medidas de prevenciói trente al Viento 
Los fuertes temporales producidos durante todo el jueves 6 de noviembre hicieron que la Dlreccl6n 
General de Protección Ciudadana de la comunidad de Madrid hiciera públicas una serle de medidas 
preventivas frente al viento que son peñectamente villdas para cualquier temporal que se produzca 
en la reglón. El temporal se desplazaba hacia el este durante este fin de semana pero ello no es un 
obsticulo para dar a conocer este tipo de medidas que pueden ser muy útiles para otras ocasiones. 

l . Macetas, toldos , jaulas, 8. Evite refugiarse en peque- lugar a la declaración de niveles 
mástiles o cualquier otro utensi- ños edificios de escasa consis- superiores de . agravarse la 
lio de balcones y ventanas tencia como graneros, hanga- situación. Por el momento es 

2 . Asegure bien el cierre de res, cobertizos, tiendas de caro- necesario el uso de cadenas 
puertas, ventanas y contraven- paña, etc para transitar por los puertos de 
tanas 9 . No se aproxime a cables los Leones y Cotos, mientras 

3 . Cuando salga a la calle, aéreos, alambradas y vías de que en Navacerrada había que 
observe el estado de ramas de ferrocarril . circular con precaución .• 
árboles , ventanas, luminosos, 10. Aumente la precaucionen 
aleros de tejados, etc.. y evite los viajes por carretera y reduz
caminar por las proximidades ca la velocidad con vientos fuer
de aquellos que considere en tes 

La situación en la 
provincia de Guadalajara 

mal estado o que amenacen 11 . Avise al teléfono 085 si 
peligro de desprendimiento observa algún tipo de peligro a Según informa la subdelega-

4. No se proteja del viento en causa del viento: luminosos con ción del gobierno de Guadala
zonas próximas a muros, tapias mala sujección, cornisas en mal jara, trece carreteras de la pro-
o árboles · estado, árboles con ramas que- vincia se vieron afectadas por 

5 . Si nota que el viento arre- bradas, etc. caídas de árboles o algún otro 
cía, protéjase en un portal o Por otra parte la Dirección obstáculo como consecuencia 
establecimiento público General de Protección del temporal de lluvia y viento 

6. Si se encuentra en el campo Ciudadana ha aecidido activar fuerte. Estas carreteras son: 
busque zonas bajas y evite coli- el nivel de emergencia O del Plan CM-1003, de Jadraque a 
nas, cimas de los montes, árbo- de Inclemencias Invernales de la Bujalaro 
les altos y piedras grandes y ais- comunidad de Madrid. Esto CM- 1001, de Fontanar a Yun-
ladas supone una situación de pree- quera 

7. No se cobije nunca bajo un mergencia ante la evolución CM-306, de Tendilla a Loran-
árbol s olitario meteorológica que podría dar ca. 
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CM-235, de El Pozo de Guada
lajara a Santorcaz 

CM-219, de Mondéjar a Alba-
res ~ 

CM-2005, de Brihuega a 
inmediaciones de la finca Santa 
Clara 

CM-2011 , de Masegoso a 
Brihuega 

CM-2009, sobre el kilómetro 
14, en las proximidades de 
Anguix 

CM-200, Pastrana 
CM- 1003, de Padilla a Hita 
GU-143, de Cogolludo a 

Arbancón 
CM-2006, Moratilla de los 

Meleros 
GU-907, 

Caspueñas 
de Torija a 

La subdelegación del gobierno 
anunció que el jueves el viento 
pudo alcanzar los 85 kilómetros 
por hora en algunos puntos de 
la provincia. Nieves en la comar
ca del señorío de Molina y cortes 
de luz y teléfono en Peralveche, 
Sauca, Barbatona y Casasana 
compusieron un cuadro de 
daños por el temporal. 

La situación en Alcalá 

El ayuntamiento de Alcalá 
informó el jueves que la ciudad 
no está expuesta de ningún 
modo a inclemencias que no 
sean las propias de los tempora
les que durante estos días están 
azotando a nuestro país. 

PUERTA de Madrid 
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un vecina de la calle Siaüenza está deses1erad1 can las 111eras 
. .. 

"Con la humedad que tengo en casa, 
si echo simiente de champiñones 
me crecen nertectamente" 
Ni el IVIMA ni la comunidad de vecinas le han dada soluciones 

Vivir en el octavo piso del número 11 de la calle Sigüenza es un Infierno para el propietario del piso, 
Jo~ Luis. Este funcionario estatal uegura que se ha gutado mucho dinero en remodelar su vivienda 
pero la triste realidad que vive estos dlu de lluvia es la de los barreños colocados por toda su vivien
da para recoger el agua de lu goteru. "Con la humedad que tengo en cua, si echo simiente de cham
piñones útos me crecen peñectamente". La ironfa no encierra nada alegre ni simpitico, todo lo con
trario: "Estoy desesperado; lo único que pido es que me arreglen esto", manifestó Jos~ Luis. 

\ 

José LUis ocupó su vivien- de los daños ocasionados en han hecho caso, me dicen 
da en julio de 1982 y ya 
sufrió graves problemas de 
goteras siet~ años después. 
En efecto, ya por aquellas 
fechas relató su problema a 

su vivienda: "Yo he presenta
do tres proyectos para que 
arreglen el tejado y no me 

que no tienen dinero pero 
eso no es excusa porque 
pueden adoptar mil fórmu-

las. Lo único que sé es que 
yo tengo que tener alguna 
solución porque así no se 
puede vivir". 

PUERTA DE MADRID y 
pedía soluciones: "Así no se 
puede vivir. La habitación de 
mi hija la hemos pintado 
varias veces, pero la hume
dad y las goteras salen conti
nuamente. En mi casa sale 
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moho, sale musgo". 

Este vecino contemplaba 
como cada vez que llovía 
tenía que poner barreños por 
toda su casa para recoger el 
agua que le caía del tejado. 
"La solución que tomaron fue 
arreglar el tejado; el proble
ma es que no lo han hecho 
bien porque han metido 
escombro debajo de la urali
ta y poliuretano inyectado. 
Es una auténtica chapuza". 

Con el arreglo del tejado, el 
vecino aprovechó para reali
zar obras de reforma en su 
vivienda: "Si yo tuviera sufi
ciente dinero no estaría en 
una vivienda del lVIMA, me 
habría ido a Espartales o a 
cualquier otro sitio, pero 
aquí estoy. Me gasté mucho 
dinero en la reforma pero 
ahora no me ha seIVido de 
nada. Las goteras han vuelto 
y los daños que han produci
do son grandes". 

José Luis puso el jueves 
pasado, día 6 de noviembre, 
una denuncia en el juzgado a 
la comunidad de vecinos en 
la que vive como responsable 

REZA nueve Avemarías 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este aviso y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

M .G.A.. 

a de noviembre de t997 

1 9 7 2 1 9 9 7 

Agradecemos 
la confianza que vienen depositando en nosotros 

desde hace 25 años. 

PIOMOCION 100/ 
ANIVERSARIO 70 OTO. 
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En la exnosición sobre 
la visión romántica 
de Cervantes · 
hav obras cedidas 
aor ese avuntamiento 

una delegación 
deMarchena 
visitó Alcalá 

Una delegación oficial proce
den te de Marchena (Sevilla). 
visitó Alcalá y se entrevistó con 
el alcalde para dar testimonio de 
su adhesión a la celebración de 
450 aniversario del nacimiento 
y bautismo de Cervantes en 
AJ,calá. La delegación estuvo 
encabezada por el máximo regi
dor del municipio sevillano, 
Manuel Ramírez, quien fue reci
bido por su homónimo en el 
cargo, Bartolomé González. 

El alcalde de Marchena expli
có a PUERTA DE MADRID que 
~con motivo de la inauguración 
de la exposición sobre Cervan
tes recibimos una invitación del 
señor alcalde de Alcalá, don 
Bartolomé González para asistir 

a ese solemne acto". Ramírez 
añadió que "en aquellas fechas 
no pudimos venir nadie a Alcalá 
por motivos de trabajo. 
Aprovechando que este fin de 
semana, días 25 y 26 de octu
bre, hemos tenido que venir a 
Madrid a realizar unas · gestio
nes, nos hemos puesto en con
tacto con el alcalde de Alcalá 
con el fin de ver la exposición. El 
alcalde de Alcalá nos ha atendi
do muy amablemente y por esó 
estamos aquí". 

Por si fuera poco el ayunta
miento de Marchena colabora 
en esta exposición cediendo dos 
piezas de su patrimonio, un 
Cervantes y una Dulcinea, de 
ahí que Bartolomé González 
cursara invitación a Manuel 
Ramírez para que asistiera al 
acto inaugural: "Esas dos piezas 
tienen para nosotros un gran 
valor y estamos muy orgullosos 
de haberlas cedido a una expo
sición tan importante que se 
celebra en Alcalá de Henares". 

ocurrió en un bar cercano a otro donde ya entraron la semana pasada 

Los ladrones repiten robo en la Plaza de san Francisco de Asís 
Los ladrones repitieron zona y 'método'. La semana pasada dábamos cuenta en estas páginas 

de un robo perpetrado en un bar de la Plaza San Francisco de Asís. Esta vez el establecimiento 
violentado, 'La Gamba de Oro', se encuentra a escasos metros de aquél, concretamente en el n°8. 
Ocurrió en la noche del 3 al 4 de noviembre y se llevaron dinero y algunos articulos. 

El robo tuvo que producirse a 
partir de la una y media de la 
madrugada, hora en la que cerró 
el establecimiento. Para entrar al 
local , los ladrones rompieron un 
barrote de una ventana y fractu
raron el cristal. El hueco que 
quedaba era realmente pequeño, 
pero parece que se trata de unos 
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cacos muy flacos. Ya en el bar, 
procedieron a forzar dos máqui
nas tragaperras y una de tabaco, 
apoderándose de la recaudación 
de las tres, así como de bastantes 
cajetillas de cigarrillos. Además 
cogieron 20.000 pesetas de la ca
ja y de una porra que se jugaba 
en el bar, así como varias bote-

Das de licor. No contentos con to
do , aprovecharon para beberse 
un par de refrescos. Decidieron 
utilizar la puerta para salir , por 
lo que tuvieron que forzar el cie
rre metálico. Aunque ningún ve
cino ha reconocido haberse ente
rado de nada del suceso, parece 
que alguna persona sí llegó a ver-

La delegación de Marchena, 
además de por el alcalde estuvo 
formada por el teniente de alcal
de y delegado de cultura y las 
respectivas esposas. En Alcalá 
fueron recibidas no · sólo por 
Bartolomé González sino tam
bién por el concejal de 
Participación Ciudadana. Pedro 
Escribano. 

Tras visitar la exposición, la 
delegación realizó una visita 
guiada por la ciudad alcalaína. 

les escapar en un coche. 
El propietario del bar, que al 

día siguiente cerraba por descan
so, se enteró de lo sucedido por 
un vecino ese mismo martes. El 
robo se denunció en la comisaría 
y en breve se esperaba la visita 
de la policía para intentar tomar 
huellas. 

Las características del hecho 
se asemejan a las del cometido 
justo siete días antes en el bar 
'Moramar' , ubicado a escasa dis
tancia de 'La Gamba de Oro' . Al 

· menos entraron y salieron del 
mismo modo, aunque en el pri
mero, no satisfechos con el taba
co, decidieron marcharse con la 
máquina entera. 

PUERTA de Madrid 



campaña 'Por la 
Justicia en las 
Relaciones Norte-sur 

La Casa de la Cultura y la So
lidaridad, situada en la calle Pin
tor Picasso 14, ha organizado 
una serie de actividades para los 
próximos días que se incluyen en 
la Campaña: 'Por la Justicia en 
las Relaciones Norte-Sur'. El 13 
de noviembre, a las 19,00 horas , 
se celebrará una charla coloquio 
bajo el lema Armas para una ma
tanza: Conflictos armados en 
Mrica. El ponente será Mbuyi 
Kabunda, presidente de SODE
PAZ. El 22 de noviembre, a las 
18,00 horas, habrá una exposi
ción de productos solidarios en la 
Plaza de Cervantes. El 11 de di
ciembre, una nueva conferencia 
titulada Ayuda del Norte al Sur, 
¿a quién sirve?; será a las 19,00 
horas en la Casa de la Cultura y 
la Solidaridad. El 13 de diciem
bre se repetirá la exposición de 
productos solidarios, también a 
las 18,00 horas en la Plaza de 
Cervantes. El 20 de diciembre 
tendrá lugar la U Marcha Solida
ria por la Justicia en las relacio
nes Norte-Sur. La salida será en 
los Cuatro Caños (esquina a la 
Facultad de Derecho), a las 19,00 
de la tarde. El recorrido llevará 
hasta la Plaza de Cervantes don
de, tras una concentración silen
ciosa, se dará lectura a un comu
nicado. Una marcha sobre el 
mismo asunto, incluida en la 
campaña, tendrá lugar el 21 de 
diciembre en Madrid. Es la no
vena edición de esta convocato
ria que reivindica la erradica
ción del hambre, el paro y la es
clavitud infantil. Saldrá a las 
18,30 horas de la Plaza de 
España. 

Por otro lado e incluidas en las 
actividades de la Casa de la Cul
tura y la Solidaridad, cada miér
coles tienen lugar en la citada se
de las sesiones aula de formación 
socio-política y tertulias , organi
zadas por Iniciativa Ciudadana 
de Acción Solidaria (ICAS). 

El horario de la Casa de la 
Cultura y la Solidaridad es de lu
nes a viernes, de 18,00 a 20,00 
horas. Tlfno. 888.09.43. 

cuando está a punta de cumplirse el primer aniversaria de su fallecimiento 

José García Saldaña será nombrado 
t1onista de la tiudad a título póstumo 

El inolvidable alcalaíno José García Saldaña será nombrado Cronista de la Ciudad a título póstumo, 
cuando está a punto de cumplirse el primer aniversario de su fallecimiento. El acto -que se celebrará 
el 14 de noviembre, en el salón noble del Colegio de Abogados de Alcalá (c/ Colegios 1)- ha sido organi
zado conjuntamente por el Ayuntamiento y la Institución de Estudios Complutenses, de la que fue funda
dor el desaparecido García Saldaña. En su nombre, su viuda e hijos recogerán el diploma acreditativo. 
Un día después, el 15 a las 12'00 horas, se descubrirá una placa, en el n°22 de la calle Santiago, en honor 
de este investigador de la historia complutense que fuera colaborador habitual de PUERTA DE MADRID. 

Recordemos que José García 
Saldaña falleció el 7 de diciem
bre de 1996 de un ataque al co
razón. A su entierro asistieron 
cientos de alcalaínos, conmo
cionados por tan triste pérdida. 
Pero ahí quedan para el recuer
do sus artículos y estudios so
bre Alcalá, ciudad a la que tan
to quería, que le vió nacer y 
también morir a los 72 años de 
edad. La ciudad correspondía 
a este afecto en igual medida. 
Precisamente el 16 de octubre 
del mismo año en el que falle
ció , García Saldaña recibía un 

MOLINA 

homenaje del Ayuntamiento 
complutense por su dedicación 
a la arqueología. 

Pasará el tiempo pero José 
García Saldaña seguirá en el re
cuerdo de todos. 

Actos de las Antiguas Alumnas Filipenses 
La Asociación de Antiguas Alumnas FILIPENSES celebran, co

mo ya es habitual en estas fechas , una Eucaristía en memoria: de las 
antiguas alumnas fallecidas y en especial de las que desaparecieron 
en el último año. La misa se celebrará el día 10 de noviembre, a las 
19' 00 horas , en la capilla del colegio del Sagrado Corazón de Jesús 
de las RR.MM. Filipenses (c/ Escritorios n °6). 

La Asamblea General Anual de Socias se celebrará una semana más 
tarde, el lunes 17 de noviembre, a las 19' 00 horas , en el salón de 
actos del colegio. 

OPOSICIONES 
Especialidad en chimeneas francesas 

y encimeras de cocina y baño 88 ••azas AUXILIARES ADMTVOS. 
PARA LA COMUNIDAD DE MADRID 

PUERTA de Madrid 

Talleres y Oficinas: 
Antigua Nacional 11, km. 29 • Poi. Jumapi • rl Finlandia, 23 

ijunto a Perfumería Gal) ·Tell.: 882 44 97 
28805 ALCALA DE HENARES (MADRID) 

IBlllDS SIBIDOS l.ÜJJAS 

INICIO PREPARACION INMEDIATA u11fOBMlllU 

9"' COMPLUNET s.L. 
Tu Centro de Formación 

e/ Libreros, 9, l º · Tif. : 882 24·31 
http://www.complunet. es 

complunet@complunet. es 
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En 1996 sólo se presentaron 13 denuncias, el diez por clemo 
de los casos que se calcula que se preducen 

En Alcalá puede haber cerca de mil cases 
anuales de males trates a mU.ieres 
El piso de acogida, soluclón para las agredidas 
Desde octubre de 1995, el ayuntamiento de Alcali financia los gastos que genera el piso de aco
gida para mujeres maltratadas pero es una uoclaci6n sin inlmo de lucro la que se encarga de 
gestionarlo con conocimientos profesionales pero desde la perspectiva del voluntariado. Y es 
que el problema de loa malos tratos que sufre la mujer a manos de maridos o compañeros sen
timentales son un problema preocupante. En 1996 se interpusieron un total de 73 denuncias 
en comisaria de Pollcia Nacional por agresiones sufridas por J;llujerea en el Ambito de su hogar. 
En lo que va de año ya se han presentado 42 denuncias , pero estas cifras son s61o la punta de 
un iceberg de grandes dimensiones porque en la concejalla de la Mujer se calcula que el por
centaje de denuncias no supera el diez por ciento con ;respecto al número de agresiones que se 
producen en la ciudad alcalaina, una cantidad que se apro:iclma a las mil al año. 

El piso ha acogido en 1996 a secuelas fisicas en las víctimas- a denunciar que ha sufrido 
un total de 22 mujeres agredi- de los · malos tratos. indepen- esos malos tratos: "Las muje
das. A ese piso acuden aque- dientemente de las psicológi- res pueden llegar a nosotros a 
llas que después de haber cas: se ha dado el caso de una través de las parroquias. a tra
sufrido esos malos tratos no mujer en un barrio periférico vés de los Servicios Sociales del 
encuentran ningún sitio donde que se encontró encañonada ayuntamiento, del centro ase
ir para protegerse del marido o con una escopeta por su mari- sor de la Mujer o de la propia 
compañero sentimental. do. Por eso quieren evitar dar comisaria de Policía Nacional. 

Protecciónyanoni1nato 

Aparte de cobijo. asesora
miento legal, tratamiento médi
co y psicológico y atención de 
cualquier tipo; la mujer recibe 
en el piso de acogida, cariño: 
"Eso es algo fundamental por
que en esas . circunstancias, 
con el miedo que tienen des
pués de agresiones que se sue
len repetir, por mucha cobertu
ra médica y legal que le des a 
esas mujeres, lo fundamental 
para ellas en esos momentos es 
el cariño", aseguro Gema, una 
de las responsables del piso de 
acogida. 
· El problema es la seguridad. 

El periodista convino con 
Gema y con la concejal de 
Mujer en el ayuntamiento com
plutense, Elisa de Francisco, 
evitar cualquier referencia que 
pueda servir para que alguien 
localice este piso, o a la propia 
asociación que lo gestiona. El 
objetivo es que el piso de acogi
da pase completamente desa
percibido, y lo mismo la asocia
ción que lo gestiona porque los 
problemas de seguridad para 
estas mujeres e incluso para 

· los componentes de la asocia
ción pueden ser importantes. 
La propia Gema recordó el caso 
de un traslado de una mujer 
agredida desde la comisaria de 
Policía al piso de acogida: "Ante 
el peijgro de que el marido 
fuera siguiéndonos con el 
coche tardamos más de dos 
horas en llegar dando un rodeo 
muy grande por Alcalá para 
despistar al posible persegui
dor". 

Porque ellas mismas son 
conscientes de que esto no es 
un juego; algunas agresiones 
han sido importantes dejando 
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pistas sobre el piso, la asocia- Hablamos de casos de emer
ción o quienes la gestionan; gencia, es decir, la víctima ha 
por eso se habla de Gema, sufrido los malos tratos y tiene 
nombre supuesto de nuestra miedo a seguir en el domicilio 
interlocutora. con su marido pero no tiene 

Gestionar el piso 
desde el voluntariado 

La concejal de Mujer, Elisa de 
Francisco, explicó a PUERTA 
DE MADRID que "la idea de 
tener este piso de acogida la 
abordamos al encontrarnos la 
colaboración de esta asocia
ción que estaba dispuesta a lle
var a cabo este trabajo. El piso 
de acogida puntual es para 
casos de urgencia. Cuando una 
mujer que sufre malos tratos y 
no tiene donde acudir en 
Alcalá, tiene este piso. Hay que 
tener en cuenta que muchas 
veces el temor a quedarse en la 
calle hace que la mujer se 
mantenga en el domicilio con
yugal aun sufriendo esos 
malos tratos". Pues bien, el 
piso trata de evitar esas situa
ciones: "Es una solución pun
tual porque en el piso estará 
sólo unos días hasta que desde 
los Servicios Sociales del ayun
tamiento se le tramita lo que en 
la comunidad de conoce como 
Residencias para Mujeres 
Maltratadas. En ese lugar la 
mujer está mucho más tiempo, 
a veces más de un año. Allí no 
sólo reciben atención sino que 
también se les intenta dar una 
salida laboral y un tratamiento 
psicológico específico". 

Perder el IDiedo 
a denunciar 

En lo que insistieron tanto 
Elisa de Francisco como Gema 
es que la mujer pierda el miedo 

adonde ir. Pues bien, si pone la 
denuncia en comisaria de 
Policía, ya se ha dado el caso 
de que sea la hora que sea se 
pueden poner desde allí en 
contacto con nosotros para que 
a esa mujer la podamos llevar 
al piso de acogida", explicó 
Gema. Otro tanto ocurre en 
algunas parroquias. en los 
Servicios Sociales del ayunta
miento y en el centro asesor de 
la Mujer". 

Gema explicó que "como es 
lógico, la mujer que ha sufrido 
esos malos tratos está muy 
asustada. Hay que tener en 
cuenta que no se puede cali
brar a lo que puede llegar una 
persona que ha llegado a agre
dir a su mujer. por eso hay que 
extremar las medidas de segu
ridad. Cuando el hombre ve 
que hay posibilidades de que 
pierda a su mujer en esas cir
cunstancias es muy dificil cali
brar lo que puede ocurrir. Yo 
he visto el miedo reflejado en el 
rostro de la mujer". 

Los 1nalos tratos 
psicológicos preocupan 
tanto o 1nás 
que las agresiones físicas 

A veces, más que los malos 
tratos fisicos, la agresión pura 
y dura, lo que preocupa a la 
asociación que gestiona el piso 
de acogida son los malos tra
tos psicológicos: "A veces el 
hombre hace sentir culpable a 
la mujer o la hace vivir bajo la 
amenaza. Tengo el caso de un 
hombre que por su profesión 

tiene un arma en su domicilio; 
este hombre siempre tiene la 
pistola a la vista de su mujer y 
la dice que él lo tiene todo per
dido si ella se va del domicilio, 
que por perderlo lo pierde todo. 
El hombre no la ha pegado, 
pero la mujer tiene la sensa
ción de estar secuestrada, vive 
bajo el miedo permanente". 

No hay un perfil establecido 
del hombre que somete a 
malos tratos a su esposa o 
compañera sentimental. Gema 
aseguró que "quizá la mujer 
joven tiene más información y 
es más valiente a la hora de 
denunciar porque la mujer 
mayor puede tener menos 
esquemas que la lleven a poner 
denuncia por malps tratos; 
todo esto depende de muchas 
cosas. Lo triste es que en la 
mayoría de los casos la mujer 
regresa a su domicilio. 
Nosotros hemos tenido oportu
nidad de ver casos auténtica
mente dramáticos. Recuerdo a 
una mujer que llegó con sus 
hijos pequeños; tenía el ojo 
totalmente hinchado". 

Según Elisa de Francisco, el 
ayuntamiento subvenciona el 
piso de acogida: "Colaboramos 
con la asociación con una sub
vención de 800.000 pesetas en 
1996. Para 1997 llevábamos en 
los presupuestos una partida 
de 2 millones. pero con el 
recorte de la oposición se ha 
quedado en sólo un millón. He
mos enviado a la Comunidad 
de Madrid el proyecto y nos lo 
ha subvencionado con otro 
millón. El proyecto entero a 
pleno rendimiento puede tener 
un coste anual de cuatro millo
nes de pesetas, así es que para 
el próximo año lo vamos a 
enviar al ministerio para que 
pueda ser subvencionado y que 
el piso pueda tener una cober
tura económica mayor". 

Gema aseguró: "El piso sería 
imposible de mantener si no 
fuera por el voluntariado; de 
todos modos la gente que tra
baja con nosotros son profesio
nales, médicos, psicólogos, 
abogados, etc. Con todo y con 
ello los gastos son importantes 
porque además de la atención, 
del cariño, de la ayuda que 
podemos dar, en el piso hay 
que dar de comer a mujeres 
que en la mayor parte de los 
casos no tienen recursos". 
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los vecinos de los nuevo·s polígonos del norte de la estación 
no se conforman con las .. pequeñas actuaciones realizadas" 

.. No hav soluciones sobre el chabolismo 
v sobre el aislamiento" 
La comisión de vecinos de los polígonos 34-A y 35. situados al norte de la estación y cerca de lo 
que fue la fábrica de Forjas, no se conforman con las actuaciones realizadas hasta la fecha por el 
ayuntamiento desde que el sábado 25 de octubre se unieron todos y crearon la mencionada comi
sión para pedir soluciones a los problemas que sufren en su entorno urbano. Para los vecinos, las 
actuaciones realizadas "lo único que hacen es maquillar el fondo de la cuestión". según explicó 
Antonio M. uno de los portavoces de la comisión. Los dos problemas principales son el chabolis
mo y el aislamiento al que está sometida la nueva barriada. 

El miércoles 29 de octubre la 
comisión mantuvo la reunión 
prevista con los representantes 
municipales a fin encontrar las 
fórmulas adecuadas para resol
ver todos los problemas que han 
denunciado frecuentemente los 
vecinos de ambos polígonos. 

Asistieron los concejales de 
Medio Ambiente, Jesús Domín
guez Picazo, de Urbanismo. 
Beatriz Díaz Manzanares. y de 
Obras e Infraestructura, Javier 
Fernández Abad. 

Según los componentes de la 
comisión vecinal, los concejales 

• --

se comprometieron a solucionar 
de manera urgente algunos de 
los problemas. Así por ejemplo, 
una vez aprobada la modifica
ción de créditos por parte del 
ayuntamiento en el pleno extra
ordinario que celebró la corpo
ración municipal ese mismo dia 

ILUSTRE COLEGtO DE ABOGADOS 
DE 

A LCA LA DE HEN ARES 

Curso 1997 / 1998 para obtención del 
Certificado Profesional Abogado (C.P.A.) 

Titulo homologado por el Cortst'Jo General de la 
Abogacía (de conformidad con la Orden de 25/ 7 / 1996). 

DEL 17/ 11/1997.AL 13/ 6/ 1998 
PRIMER Y SEGUNDO CICWS 

,programa de materias, CUl'$OS ~ se encuentra a 
cJlspOs1ción en la Secretaría del IhiStre Colegio de Abogados. 

Para informaclóD;SUJl--eD.taria, 
llamar al teléfono 88. 

Inscripciones en la Secretaría del l.C.A.A.H. 
el. Colegios, 1 • En horario de 09:00 a 14:00 
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29 de octubre, el Consorcio 
Regional de Transportes de la 
CAM tomó la decisión de 
ampliar el recorrido de la linea 1 
de autobuses urbanos de Alcalá 
para que llegue a esos polígonos 
donde ya previamente se habían 
instalado las correspondientes 
paradas. De hecho es ya una 
realidad la ampliación de la 
linea, por lo que los autobuses 
urbanos ya llegan a Forjas y a 
las calles de los alrededores. 

Los vecinos han detectado 
una mayor presencia policial y 
que se ha acometido una obra 
provisional para salvar el barri
zal que hay entre la urbaniza
ción El Plantío y la pasarela de 
la estación. El ayuntamiento 
también se comprometió a que 
se realice la limpieza viaria a 
partir de enero y a reunirse con 
la junta de compensación para 
la reposición del alcantarillado, 
jardines y arbolado. También se 
continúa con la captura de 
perros salvajes y se han limpia
do los matojos más cercanos a 
algunos de los chalets junto a 
Forjas: "Cuando llegó la pala 
excavadora para limpiar, los 
ratones y ratas salían a espuer
tas", confesó un vecino. 

Pero todo esto son actuacio
nes minimas en opinión de los 
vecinos. quienes aseguran que 
los problemas que se acometen 
se derivan precisamente de las 
dos situaciones principales que 
se producen en la zona y que 
son lo más grave que sufren: el 
chabolismo y el aislamiento. 

Para la comisión de vecinos, 
los asentamientos de chabolis
tas, uno de ellos en terreno 
municipal junto al centro cultu
ral Gilitos. y el otro en terreno 
privado junto a Forjas, con las 
situaciones graves que originan 
como son la inseguridad ciu
dadana, el tráfico de drogas, la 
delincuencia y la insalubridad 
pública, "no obtuvieron ninguna 
respuesta esperanzadora de que 
fueran acometidos con interés y 
con perspectiva de un futuro 
próximo". Lo mismo ocurre con 
el aislamiento que tiene el barrio 
cuya solución evidente es la 
construcción del paso subterrá
neo de la calle Goya. y más 
teniendo en cuenta que es inmi
nente la construcción del subte
rráneo de la calle Avila, proyec
tado después del que necesitan 
no sólo los vecinos de los polígo
nos 34 A y 35 sino todos los 
vecinos del norte de Alcalá. 

"Por ello, la comisión conside
ra que no se están haciendo por 
parte del equipo de gobierno los 
esfuerzos necesarios en lo más 
importante. Queremos solucio
nes al aislamiento manifiesto de 
esta zona norte y a la inseguri
dad que ocasionan los dos asen
tamientos ilegales". señalaron 
los representantes de los veci
nos de ambos polígonos consti
tuidos en una comisión que 
recoge todas las calles y urbani
zaciones de ambos polígonos. 
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la Plataforma de Izquierdas crece en número de votos en la elección 
de delegados para la asamblea regional 

El sector de luis Suárez consigue la 1avoría en IU 
Por primera vez el sector del actual coordinador polltico de W en Alcala\, Luis Sua\rez, con
sigue la-victoria en unas elecciones celebradas en la asamblea local de W. Al mismo tiempo 
se destacó en esa convención del viernes 31 de octubre que el grupo del portavoz munici
pal, Jos6 Miguel Polo, ha perdido la Iniciativa en la organización al Irrumpir un nuevo grupo 
formado por militantes que se han escindido del otrora sector mayoritario; se trata de los 
'patas negras', seguidores fieles del coordinador regional Angel P6rez. En su primer examen 
aprobaron con buena nota al conseguir tres de los 23 delegados complutenses a la asamblea 
regional que se celebrara\ los dlas 13, 14, 15 y 16 de noviembre. Tambl6n destacó el creci
miento en delegados y votos de la Plataforma de Izquierdas encabezada por F611JC Núñez. 

El sector de Luis Suárez, que 
cuenta con 'pesos pesados' en la 
organización como los exconce
jales Joaquín Arias, Francisco 
González Adrada y Teresa 
Galeote, consiguió por primera 
vez una victoria que le convierte 
en el grupo mayoritario de la 
organización en Alcalá en una 
asamblea que por el número de 
delegados elegibles (23), tuvo 
una clara correspondencia con 
la celebrada en el mes de mayo 
para la elección del consejo 
político, la dirección de la orga
nización en Alcalá formada tam
bién por 23 miembros. 

Pues bien, el grupo de Suárez 
consiguió 70 de los 215 votos 
emitidos en la asamblea del 
viernes 31 de octubre, lo que 
supone el 32'5 por ciento y le 
convierte actualmente en el 
grupo mayoritario por delante 
del sector del portavoz del grupo 
de concejales, José Miguel Polo. 
que obtuvo 58 votos (26'9 por 
ciento) y . de la Plataforma de 
Izquierdas que logró empatar 
con Polo (58 votos y 26'9 por 
ciento). 

A pesar del abandono del 
PDNI, en la asamblea del Vier
nes 31 de octubre volvió a haber 
cuatro listas como en la de 
mayo. La cuarta candidatura 
fue · la de los conocidos como 
'patas negras', nombre con el 
que se conoce en JU a los parti
darios de Angel Pérez 'desde 
siempre' y por extensión a todos 
los que apoyan sus tesis. Es 
importante destacarlo puesto 
que JU en Alcalá siempre ha 
sido critica con el coordinador 
regional y por primera vez se ha 
formado un grupo como tal que 
procede de la última escisión 
producida en el grupo de José 
Miguel Polo. Este sector está 
encabezado por los concejales 
Silvia Uyarra y Emilio Martín. 
Los 'patas negras' pidieron for
mar coalición con el grupo de 
Luis Suárez pero éstos no lo 
admitieron. Por sí solos consi
guieron 29 votos (13 por ciento). 

Apenas se notó 
el abandono del. PDNI 

Otra de las reflexiones realiza
das en JU y percibible desde 
fuera de la organización es la 
escasa incidencia que en núme-
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ro de votos ha tenido el abando
no del PDNI. Si en la asamblea 
del mes de mayo con el partido 
de Javier Ocaña en la organiza
ción y formando una lista para 
el consejo político local, hubo 
227 votos, el 31 de pctubre con 
el PDNI fuera de JU el número 
de votos en la asamblea fue de 
215, es decir, sólo 12 votos 
menos en una votación posible
mente menos trascendental 
para la organización puesto que 
en mayo se eligió su dirección 
política y entonces los distintos 
grupos hacen un mayor esfuer
zo para movilizar a sus fieles. 

En número de delegados , 
teniendo en cuenta que la equi
valencia es exactamente la 
misma en mayo que en octubre, 
Suárez consiguió ocho delega
dos aumentando en dos lo con
seguido en mayo. La representa
ción del grupo mayoritario ten
drá en la asamblea regional un 
componente más puesto que 

Luis Suárez tiene garantizada 
su asistencia como coordinador 
político en Alcalá, es decir, 
serán nueve en total. 

La Plataforma de Izquierdas, 
formada en tomo al sector orto
doxo del PCE, consiguió un sig
nificativo aumento del número 
de delegados; ha pasado de cua
tro en mayo a seis en octubre y 
se convierte en segunda fuerza 
de la organización, honor éste 
que co_mparte con el grupo de 
Polo, quien en estos cinco meses 
ha perdido dos delegados. En su 
estreno electoral, los "patas 
negras" han conseguido tres 

. delegados. 

. La derrota de Polo 
Aun siendo la primera vez que 

. estadísticamente el grupo de 
Polo pierde la mayoría en JU, la 
derrota era previsible aunque 
hay que matizar. Los "patas 
negras" han tenido mucho que 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL-
- Vacunas - Cirugía - Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación - Accesorios 
- Visitas a domicilio 

. - -

· .AHOU TAMBIEl_CUllCA EQUINA 
URGENCIAS 24 H. EN ALCALA · Telf.: 908 50 29 00 

Diario: de 11 a 2 y de 5 a 8 - Sábados y Domingos: de 11 a 2 

Salamanca, -S - Telf. : 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

ver puesto que si hubieran ido 
en su lista como en mayo, 
hubieran sumado nueve delega
dos y hubieran seguido siendo 
la opción mayoritaria. 

Sin embargo, que los 'patas 
negras' no iban a ir con Polo era 
algo evidente. La separación 
comenzó a producirse en el mes 
de mayo precisamente cuando 
algunos destacados 'patas 
negras' como Silvia Uyarra fue 
puesta en el puesto número 8 

· de la lista de entonces y salió 
elegida en el consejo político 
'por los pelos'. El también con
cejal. Emilio Martín fue cuarto 
en esa candidatura, pero ahí ya 
empezaron a manifestar desave
nencias con sus aliados. 

Es más, los 'patas negras' han 
estado más próximos a Suárez 
en este proceso que al propio 
Polo. Por otra parte, dada la 
correlación de fuerzas va a ser 
un grupo muy a tener en cuen
ta para posibles coaliciones 
cuando a principios de año se 
elija, por mandato federal, la 
nueva dirección de JU en Alcalá. 

De todos modos el descenso 
del grupo de José Miguel Polo 
ha sido evidente. Es su primera 
derrota significativa desde que 
en 1992 fue .elegido coordinador 
político de JU. Fue sin embargo 
en 1994 cuando Polo estuvo en 
la cresta de la ola al lograr el 
apoyo de más del 80 por ciento 
de la coalición; entonces tuvo 
consigo el apoyo de la 
Plataforma de Izquierdas, de los 
componentes del ahora grupo 
de Suárez y de los 'patas 
negras'. En el consejo político 
elegido entonces sólo había una 
oposición: la de la Nueva 
Izquierda. 

En junio de 1996 el grupo 
encabezado por José Miguel 
Polo y Pilar Femández se encon
tró un empate técnico en una 
votación pero siguió siendo 
mayoritario puesto que la igual
dad la consiguió la alianza de 
Suárez, · Galeote, Arias y 
González Adrada con la 
Plataforma que en julio de ese 
año consiguió derrotar por pri
mera vez .al grupo de Polo. 
Desde entonces, en todas las 
votaciones eran alianzas las que 
podían llegar a derrotar al que 
todavía era por sí solo grupo 
mayoritario. El 31 de octubre 
marca fa primera derrota de 

. Polo ante un sólo sector, el del 
abogado Luís Suárez Machota 
mientras que la Plataforma de 
Izquierdas amenaza con conver
tirse en la segunda fuerza de IU 
en solitario. 
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La corriente de suárez Machota se vio refonada tras las últimas 
elecciones a delegados para la v Asamblea Regional 

La actual dirección de IU·Alcalá considera 
superadas las problemas internas 

La dirección de IU-.Alcalá valoró positivamente la alta participación en las elecciones a delegados para 
la V Asamblea Regional, que se celebraron el pasado 31 de octubre, y cuyos resultados vinieron a reforzar 
a los actuales responsables de la organización, encabezados por su coordinador general, Luis Suárez Ma
chota. Los resultados de las votaciones fueron los siguientes: candidatura encabezada por Francisco Calles 
(de la corriente de Suárez Machota), 70 votos (8 delegados); candidatura encabezada por José Miguel Polo, 
58 votos (6 delegados); candidatura encabezada por Salvador Guardiá -lista de la Plataforma de Izquierdas-, 
58 votos (6 delegados); y candidatura encabezada por Francisco Pérez, 29 votos (3 delegados). 

La elevada participación en 
estas elecciones constata, en 
opinión de la actual dirección 
de !U-Alcalá, que la marcha 
del PDNI no ha supuesto un 
retroceso en la Asamblea Lo
cal de la organización, e inclu
so ha permitido una mayor 
clarificación de las posturas 
frente a la V Asamblea Regio
nal que se celebrará próxima
mente, quedando claro que 
«toda persona que quiera se
guir en nuestra organización, 
puede seguir participando 
siempre que se cumplan las 
más elementales reglas en de
rechos y deberes que marcan 
nuestros estatutos». 

Los problemas internos pa
recen estar superados, ya que 
también se quiso destacar que 
el grado de trabajo y armonía 
ha aumentado considerable
mente en los últimos meses, lo 
que ha permitido una mayor 
iniciativa de los afiliados, un 
mayor grado de confianza y, 
por consiguiente, una mayor 
participación. «La situación 
actual ha permitido que nues-

Félix Núñez y Teresa Galeote, responsable de Movimientos Socia
les y Relaciones Institucionales, en la actual dirección de IU-.Alcalá. 

tras energías estén volcadas en 
los problemas de la sociedad, 
dedicando un tiempo mayor a 
los problemas de los ciudada
nos/as, que son en definitiva 
a quienes nos debemos. El ca
rácter definitorio de IU como 
'movimiento Político-Social', 

nos obliga a estar volcados en 
todas aquellas situaciones de 
injusticia o abusos que se pre
tendan desde las diferentes 
Administraciones Públicas». 

Según la actual dirección de 
!U-Alcalá «han sabido conju
gar teoría y práctica, demos-
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trando que esa es la línea que 
debemos seguir si queremos 
mantener la ilusión en nues
tros militantes y simpatizan
tes» y aprovecha para hacer 
un «llamamiento a todos los 
afiliados/as en general, para 
que se incorporen a la tarea 
ilusionante del trabajo colec
tivo. En ese sentido, reforzar 
el trabajo en las diferentes 
áreas es una prioridad, una 
vez estabilizada y reforzada la 
actual dirección de la organi
zación». 

Valoración de la 
'Plataforma de Izquierdas' 

La 'Plataforma de Izquier
das' de !U-Alcalá celebró que 
sus «planteamientos políticos 
cada vez obtengan un mayor 
número de votos y de acepta
ción dentro de la organiza
ción». Destacó además que , 
«pese a quienes afirmaron que 
tras la salida del PDNI de IU 
desaparecía la pluralidad, se 
han presentado a estas vota
ciones para delegados de la V 
Asamblea Regional cuatro 
candidaturas, dato que confir
ma que la pluralidad, como 
identidad fundamental de IU, 
sigue estando vigente» . 

Esta corriente de !U-Alcalá 
también comentó el «alto gra
do de normalización en la or
ganización -a diferencia de 
procesos anteriores- respec
to a la militancia, los censos, 
la participación ... , y concre
tamente respecto al debate, 
que se produjo, al igual que 
en las últimas asambleas, den
tro de una normalidad abso
luta, por la que esta platafor
ma, antes desde la militancia 
y ahora formando parte de la 
dirección, ha apostado firme
mente». 

VESTUARIO lABORAl 
@mo 

·EMPRESAS-TALLERES 
• HOSTELERIA · CLINICAS 

·ALIMENTACION 
-servicio a domicilio-

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

Tlf.: 880 90 04 - Fax: 880 90 04 
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La Asamblea de Cruz Roja-Alcalá es la más antigua de la CAM. Sa presidente recibió una placa de los voluntarios e hizo entrega de las medallas 

El alcalde de Alcalá y el presidente de la asamblea recibieron 
sendas placas de agradecimiento 

cruz Roja premió a los 58 donantes de sangre más asiduos 
La Asamblea Comarcal de 

Cruz Roja ha querido agra
decer el gesto humanitario de 
los donantes de sangre más 
asiduos. Cincuenta y ocho 
personas que han realizado 
de 30 donaciones en adelante 
recibieron el 2 de noviembre 
una medalla y participaron 
en un acto que se celebró en 
la Casa de la Juventud, entre 
el mediodía y las dos de la 
tarde. 

La entrega de premios ce
lebrada el pasado domingo 
contó con más de 200 asisten
tes y dio comienzo con la ac
tuación musical del grupo El grupo Cancival, de la A. VV. El V al, amenizó la jomada 

Más de 200 personas acudieron al acto celebrado en la Casa de la Juventud. 
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Cancival, de la Asociación de 
Vecinos El V al, que amenizó 
la jornada. A continuación 
se procedió a reconocer el ges
to a todas aquellas personas 
que han venido dando su san
gre de manera altruista en 
las diversas campañas convo
cadas. 19 alcalaínos recibie
ron una medalla de bronce 
por haber donado hasta en 
30 ocasiones. Otros 25 reco
gieron medallas de plata por 
haber respondido hasta en 
50 ocasiones. Las de oro, de 
50 donaciones en adelante, 
las consiguieron 10 personas. 
Pero ahí no acabó todo, por
que aún quedaban 4 donantes 
que habían dado su sangre 
más de 75 veces, por lo que se 
les entregaron diplomas y me
dallas especiales. 

El alcalde de Alcalá de He
nares, Bartolomé González, 
fue galadornado con una pla
ca como muestra de agradeci
miento por su colaboración 
con Cruz Roja. El presidente 
de la Asamblea, Juan Ramos, 
fue también reconocido por 
los voluntarios de la organiza
ción con otra placa. 

Esta entrega de premios se 
organizaba por primera vez y 
resultó ser un gesto que gustó 
a los donantes (de una media 
de 30 años), por lo que es pro
bable que se repita en el futu
ro, aunque no sea anualmen
te. La mañana finalizó con un 
vino español. 

La de Alcalá de Henares es 
la asamblea de Cruz Roja más 
antigua de la Comunidad de 
Madrid. Se fundó en 1900 co
mo organización local y pasó 

· a ser comarcal en 1985, con el 
cambio de estatutos. En la ac
tualidad es la única que fun
ciona cubriendo los dos ámbi
tos a un tiempo. 
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Fue profesor en la Mutual complutense 

Paca Raldán vuelve a la docencia de 
la pintura en la A. vv. del distrito VII 

El pintor alcalaíno Paco Roldán vuelve a la docencia en el taller la 
A.VV. San Isidro del distrito VII. El que durante cuatro años fuera 
profesor de la Mutual Complutense, impartirá clases de dibujo y pin
tura a todos los vecinos interesados del barrio y, en general, de Al
calá. El horario es, en principio, lunes y jueves de 18,00 a 20,00 horas. 

Paco Roldán asegura que 
lleva en la pintura desde que 
nació. Alcalaíno de 61 años, 
es muy conocido en la ciudad 
por sus trabajos y exposicio
nes, así como por haber sido 
el pintor que más lejos ha lle
vado sus obras, de Estrasbur
go a París, pasando por la le
jana China. Su vida ha sido 
un continuo viajar. Pasó cer
ca de 19 años en Suiza y hace 
unos meses regresó a esta su 
ciudad natal tras 8 años al 
otro lado del Atlántico, desde 
EE.UU. (que no le gusta por
que «huele mucho a Coca
Cola») a América Latina don
de , en la ciudad de Barquisi
meto, vio nacer a su hijita. 
«Para un pintor es importan
te viajar, porque los conoci
mientos son buenos y la sen-

sibilidad se vuelve más clara. 
El estar estacionado crea tela
rañas y lo bueno es moverse 
y convivir con gente diferen
te». Los críticos han dicho que 
tiene una gran tendencia al 
expresionismo y a plasmar la 
realidad. El, por su parte, 
considera que sólo está ha
ciendo una rúbrica del propio 
Paco Roldán: «mis cuadros se 
conocen pero no por mi esti
lo, porque no he sacado nin
guno, pero sí por mi trazo y 
temperamento». Entre óleos, 
carboncillos y acuarelas, gus
ta de conjugar tanto la activi
dad creativa como la docente, 
por lo que se muestra encan
tado de volver a ser profesor 
ahora en la A. VV. San Isidro, 
donde impartirá clases de di
bujo y pintura desde nivel 

Paco Roldán ha sido el alcalaíno que más lejos ha llevado sus obras, 
de Estrasburgo a París, pasando por la lejana China. 

cero. «Mi ilusión es que la 
gente aprenda y esto es una 
etapa más de mi lucha por la 
cultura pictórica. Mi ansia 
siempre ha sido educar sin 
egoísmo material, teniendo 
una especie de ansiedad por 
que la gente te pregunte cómo 
se hace porque no sabe». Rol
dán cree que el arte no está lo 
suficientemente difundido en 
España, donde la gente care
ce de posibilidades para abar
carlo. «Como decía Einstein, 

creo que primero está el arte 
y después la ciencia. Si la gen
te comprende el arte en todos 
sus sentidos, es más sensible 
a los sentimientos, y esa vía 
de cultura es buenísima». 

Los interesados en el taller 
de pintura y dibujo pueden 
acudir a Ja sede de la A. VV. 
San Isidro del distrito VII, 
ubicada en el edificio del an
tiguo Conservatorio de la ca
lle Daoíz y V elarde (junto a la 
Escuela Oficial de Idiomas). 

¡ Ponga un Chalet 
en su parcela! 

LA ELEGANCIA DE LOS MATERIALES NOBLES 

En sólo cuatro meses y con materiales y 
tecnología d irectamente importados de EE.UU. y 
Canadó Dreom House construye una vivienda 
con estn.Jctura de madera y ventanos herméticos 
con doble acristalamiento. 

El exterior es de piedra, ladrillo, madera o 
estuco según el modelo que se elija . 

Lo cubierta es de tejo asfóltica en d iversos 
colores. 

Lo vivienda se entrega con qislante termo
acústico, cocina amueblada y sanitarios de la 
firma Roca. 
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* CONSTRUCCION A PIE DE OBRA (no son prefabricados) 
EN 4 Ó 5 MESES. 

* IMPERMEABILIZACION GARANTIZADA DESDE 
LOS CIMIENTOS A LOS TEJADOS. 

* COCINA AMUEBLADA CON PLACA VITROCERAMICA Y 
BAÑO CON BAÑERA DE HIDROMASAJE. 

* SUELOS DE TARIMA. 

DREAM HOUSE~ SºAº 
EL HOGAR DE SUS SUEÑOS EN MADERA CANADIENSE 

el Servando Batanero, 12 - 28017 MADRID 
Telef.: 40115 82 

a de noviembre de t997 



El próximo 13 de noviembre se celebra 

la festividad del santo 

El cuerpo incorrupto de san Diego de Alcalá 
podrá ser venerado un año más 

San Diego de Alcalá, cuyo cuerpo incorrupto se custodia en la 
Magistral-Catedral, podrá ser venerado un año más por todos sus 
devotos el próximo 13 de noviembre, fecha en la que se celebra su 
festividad. Además de la exposición pública de la urna en la que 
reposan los restos del Santo, el cabildo Magistral celebrará un tri
duo en su honor los días 11, 12 y 13, a las 19'00 horas. 

La urna de plata en la que 
r eposa San Diego se abrirá y 
expondrá a los fieles de 9 ' 45 
a 10' 45 y de 11 ' 45 a 13 horas 
por la mañana, y de 17' 30 a 
18' 45 horas por la tarde. 

A las 7 de la tarde se oficia
rá la misa con la que finaliza 
el triduo en honor de San Die
go, a cuyo término se volverá 
a abrir el arca para permitir 
a los devotos que todavía no 
hayan tenido oportunidad 
contemplar el cuerpo inco
rrupto de San Diego. Esta mi
sa no podrá ser oficiada por el 
Obispo de la Diócesis de Al
calá, Monseñor Ureña, ya que 
ese día se encontrará en 
Roma. 

Otros actos 
en honor de San Diego 

El programa de actos de la 
l.EE.CC. en honor de San 
Diego finalizará el 15 de no
viembre, fecha en la que el al
calde descubrirá una placa en 
honor de José García Saldaña 
en el n°22 de la calle Santia
go, a las 12 ' 00 horas. 

Protector de Alcalá 
El Santo del que celebramos 

su festividad el 13 de noviem
bre es conocido como San Die
go de Alcalá ya que fue en la 
ciudad complutense, y en con
creto en el convento de Santa 
María Madre de Jesús , donde 
terminó sus días, después de 
haber vivido en diversas loca
lidades españolas. 

Uno de los milagros más re
cordados de este franciscano 
nacido en San Nicolás del Puer-

to (Sevilla) es aquel en el que 
los alimentos que había roba
do de la despensa del conven
to , y que escondía en su hábito 
para dar a los pobres, se con
virtieron en rosas cuando fue 
sorprendido por el fraile admi
nistrador. De hecho son mu
chos los que aseguran que cuan
do se abre el arca de plata en 
la que se guardan sus restos el 
ambiente se impregna de un 
agradable olor a rosas. 

También se dice que gracias 
al Santo sanaron personajes co
mo Enrique IV o el Príncipe 
Carlos, a este último acostán
dole con el cuerpo incorrupto 
de San Diego. 

Y en la memoria de los alca
laínos están las palabras del 
franciscano, «Mientras mi 
cuerpo esté en Alcalá, Alcalá no 
se anegará», que de momento 
se han cumplido. 

' r 

En el Convento de San Die
go , sito en la calle Beatas , 
también se venera al Santo 
con la celebración de una no
vena que comenzó el pasa4o 
5 de noviembre y que conclui
rá el día 13. Las misas se ce
lebran a las 19' 00 horas . 

Nota de la Institución de Estudios complutenses 

También la Institución de 
Estudios Complutenses ha or
ganizado un programa de ac
tos en honor de San Diego, 
patrono de la entidad. El día 
13 celebrará una misa, a las 
20 '30 horas , en la Capilla de 
San Ildefonso. El día 14 , la 
I.EE.CC. nombrará miembro 
de honor al Colegio de Abo
gados de Alcalá y el fundador 
de la institución, José García 
Saldaña, recibirá a título pós
tumo el nombramiento de 
'Cronista de la Ciudad' . Se
guidamente, el Director de la 
sección de Manuscritos, Incu
nables y Raros de la Bibliote
ca Nacional y miembro de la 
1.EE.CC., Julián Martín 
Abad, ofrecerá la conferencia 
«El libro de Alcalá». El acto 
tendrá lugar en el salón noble 
del Colegio de Abogados ( c/ 
Colegios 1) a las 20 ' 00 horas. 
A continuación, los asistentes 
podrán participar, si gustan, 
de una Cena de Hermandad. 
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Los próximos días 13 , 14 
y 15 la Institución de Estu
dios Complutenses celebra, 
como todos los años, su fies
ta en honor a San Diego de 
Alcalá, al que tiene por pa
trono , no sólo por razones 
de su santidad, sino tam
bién por aquellas otras de 
promotor y difusor del nom
bre de la ciudad desde el ca
llado trabajo diario y la 
sencillez. 

El primero de los días ci
tados, festividad de San 
Diego, el Ilustre Cabildo 
Magistral y la 1.EE.CC. 
han organizado una misa, a 
las 8 ' 30 de la tarde, en la 
Capilla de San Ildefonso. El 
lugar se eligió en la Junta 
General de junio, ante el he
cho de que el templo 
Magistral-Catedral se cerra
ba a primeros de octubre. 
Sólo cuando los programas 
y compromisos estaban ce
rrados, se ha sabido por la 
prensa del día 1 de noviem-

bre, que estará abierto has
ta fin de año. Así pues, los 
organizadores confían en 
poder celebrarlo en el gran 
templo al año próximo, así 
como los tradicionales vino 
y bollos de la Tercia. 

El día 14, el ayuntamien
to y la I.EE.CC. han orga
nizado un acto conjunto que 
se celebrará en el Salón No
ble del Colegio de Abogados 
a partir de las 20' 00 horas. 
En primer lugar el Excmo. 
Ayuntamiento nombrará 
Cronista de la Ciudad, a tí
tulo póstumo a José García 
Saldaña, fundador de la 
I.EE.CC. , y hará entrega 
del diploma que lo acredita 
a su viuda e hijos. 

Por su parte , la Institu
ción nombrará miembro de 
honor y hará entrega de un 
pergamino, al Ilustre Cole
gio de Abogados de Alcalá, 
que así se suma a las ocho 
nobilísimas corporaciones 
honorarias. 

Seguidamente pronuncia
rá una conferencia con el tí
tulo de «El libro de Alcalá» 
(Hacia una Geografía Bi
bliotecaria), Julián Martín 
Abad, director de la Sección 
de Manuscritos, Incunables 
y Raros de la Biblioteca Na
cional y miembro de la Ins
titución de Estudios Com
plutenses. Después de eso 
tendrá lugar la cena de her
mandad, a la que se podrá 
asistir previa reserva y me
diante el pago de 3.000 
pesetas. 

Finalmente, el día 15 , el 
alcalde-presidente del ayun
tamiento de Alcalá, descu
brirá una placa en honor de 
José García Saldaña como 
cronista de la ciudad y com
plutense emérito, en el nú
mero 22 de la calle de San
tiago. La placa ha sido cos
teáda por la Corporación 
Municipal y el acto tendrá 
lugar a las 12 horas del ci
tado día. 
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«Calidad en 
las Empresas del 
CorredordelHenares» 

La Asociación de Empre
sarios del Henares ha orga
nizado un «Acto conmemo
rativo de la Calidad en las 
Empresas del Corredor del 
Henares» que se celebrará el 
proximo 12 de noviembre, a 
las 11 '30 horas, en la Sala de 
Conferencias Internaciona
les de la Universidad de Al
calá (plaza de San Diego). 

Fernando Lillo, presiden
te de AEDHE, José A. Gon
zalo Agudo, vicerrector de 
Asuntos Económicos de la 
Universidad de Alcalá, y 
Bartolomé González, alcalde 
de la ciudad, presentarán el 
acto. La clausura correrá a 
cargo de Leopoldo del Pino 
Calvo-Sotelo, director gene
ral de Industria, Energía y 
Minas de la CAM. 

AEDHE se suma, con este 
acto , a la 111 Semana Euro
pea de la Calidad, que se ce
lebra en toda Europa del 10 
al 16 de noviembre, animan
do a las empresas y a toda la 
sociedad a participar y hacer 
de la calidad un factor fun
damental en sus estrategias. 
La política europea de Pro
moción de la Calidad decla
ra que este factor es un arma 
de competitividad impres
cindible para Europa y pre
tende asegurar a las empre
sas, en particular a las pe
queñas y medianas, un mar
co favorable para desarro
llarse en el Mercado Interior 
y fuera de él. 

Reunión entre el PP 
y el PDNI 

En la tarde del 3 de no
viembre tuvo lugar una reu
nión entre representantes de 
las ejecutivas del PP y el 
PDNI de Alcalá de Henares, 
en la sede de este último, de 
la calle Mayor, número 10, 
donde se abordaron diversas 
cuestiones que afectan a 
nuestro municipio. 

En este encuentro se pro
dujo un intercambio de opi
niones acerca de los compro
misos inversores del Gobier
no Regional en Alcalá de 
Henares. 

Finalmente, se expusieron 
ideas a propósito del debate 
actual sobre la peatonaliza
ción del Centro Histórico, 
intercambiándose ideas res
pecto a soluciones de aparca
miento y Mercado Munici
pal. 
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Autobuses Urbanos 
de Alcalá incorpora 
7 autobuses scania 

Durante el pasado mes de 
octubre la empresa GPA 
(Autobuses de Alcalá) incor
poró a su flota 7 nuevos auto
buses con motor ecológico 
Euro2, con capacidad de 36 
plazas sentadas y 64 de pie. 
Incorporan calefacción por 
convectores y aire acondicio
nado por climatizador. Los 
nuevos autobuses Scania 
cuentan con la plataforma ba
ja; gracias a su piso bajo, só- · 
lo tienen un escalón de acce
so al interior. Tienen 12 me
tros de longitud y 2'5 de 
anchura. 

cesionario del Servicio Urba
no de Viajeros de Alcalá des
de hace 22 años. Cuenta con 
una flota de 38 autobuses re
partidos en 9 líneas. 

"Son mis abuelos 
Pero, a la hora de comprar 
sus gaf~ saben muy bien lo 
que quieren. 

Campaña Tercera Edad 

En el ejercicio de 1996, re-
corrió dos millones de kilóme
tros, con una velocidad co
mercial de 14 km/h, transpor
tando a más de 10 millones de 
viajeros. 

¡míralos! 
Son como niños" 

En Natural Optics le ayudamos a 
ver mejor la vida, de cerca, de lejos 

y a cualquier distancia. 
Ahora se lo ponemos muy fácil 
porque sabemos lo que quiere y 
lo que necesita. Para que disponer 

de sus nuevas gafas sea como 
un "juego de niños". 

Montura + Cristales 

7.950~ 
Para ver bien de lejos 

Montura + Bifocales 

11.950~ 
Para ver bien de 1 ·os y de cerca 

Progresivos Top Natural 
{sin montura) 

19.750~ 
Para ver bien a todas las disuncias 

• 

Rmsión gratuita de prevenci6o auditiva. 
Además del examen visual optométrica se 
realizará sin cargo, una revisión auditiva. 

Centro Optico Alcalá 
e/ Talaman.ca, 1 - Tlf.: 889 69 53 - ALCAIA DE HENARES 
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Campeones: Manolo Cazarla y Jesús Martín 2° puesto: Basiliso Pastor y Satmnino Gutiérrez 

Las cinco parejas ganadoras recogieron sus trofeos en el 
bar-marisquería de la calle Talamanca 

se entregaron los premios del 1 campeonato 
de Mus de Los Alcaldes 11 

Los ganadores del 1 Campeonato de Mus organizado por el bar-marisquería Los .Alcaldes 
11, situado en la calle Talamanca n°7, recibieron sus premios el 3 de noviembre. El encuen
tro ha contado con la participación de 18 parejas, de las que 5 consiguieron premio y una 
sexta un trofeo especial . .Al término del acto se ofreció un vino a todos los asistentes. 

La entrega de premios puso 
fin a la ronda de partidas que 
dio comienzo el 20 de octubre, 
con las que el organizador, 
Francisco Alarcón, quería dar 
salida a la afición por el mus de 
la concurrencia. El trofeo y las 
200.000 pesetas del primer 
puesto fueron paraJesús Mar
tín y Manolo Cazorla. El se
gundo lugar, con 100.000 pe
setas, fue para Basiliso Pastor 
y Saturnino Gutiérrez. Los ter
ceros, que recibieron 50.000 
pesetas , fueron Antonio Torri
jos y Pedro Chiloeches. Lapa
reja que quedó en cuarto lugar 
fue la integrada por Agustín 
Toranzo y Tapia, quienes re
cogieron 25.000 pesetas. Los 

Campeón del Grupo B: Fernando Cano y Ramiro Gallardo. 
El premio lo entregó Francisco Alarcón, organizador. 

Candy Gil recogió su trofeo y el 
de Pilar Gutiérrez, las dos úni

cas mujeres participantes. 

campeones del grupo B fueron 
Fernando Cano y Ramiro Ga
llardo, que ya obtuvieron el 
cuarto puesto en el campeona
to de mus disputado en las pa
sadas ferias de Alcalá. Para 
ellos también fueron esta vez 
otras 25.000 pesetas. Por últi
mo, hubo un trofeo especial a 
las dos únicas mujeres que se 
han animado a participar en la 
convocatoria, Pilar Gutiérrez y 
Candy Gil. 

3"' puesto: Antonio Torrijas y Pedro Chiloeches 4° puesto: Tapia y Agustín Toranzo 

. 
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Torrejón de lrdoz consiguió el trofeo 

Grupos extremeños de Madrid celebraron 
su certamen folklórico en Alcalá 

ra la ciudad complutense como 
sede de la actividad. El alcalde 
de Alcalá, Bartolomé González, 
entregó el premio a los ganado
res torrejoneros. 

Las Jornadas Culturales de la 
Federación de Asociaciones 
Extremeñas de la Comunidad 
de Madrid dio comienzo el 7 de 
septiembre en el Teatro Romano 
de Mérida. Ha incluido diferen
tes actos como excursiones y 
conferencias. Según Francisco 
de Asís Mendigutia, presidente 
de la Casa de Extremadura de 
Alcalá, la relación entre los 
colectivos extremeños que resi
den en Madrid es buena: 

El IV Certamen de Folcklore Popular Extremeño se celebró el 25 de octubre en el Auditorio Municipal de Alcalá de 
Henares. El acto clausuraba las Jornadas Culturales que la Federación de Asociaciones Extremeñas de la Comunidad de 
Madrid venia celebrando durante casi dos meses. El grupo ganador fue "Los Conquistadores", de Torrejón de Ardoz. 

En el encuentro participaron 
un total de once grupos y 24 
casas regionales de Madrid, 
donde se calcula que residen 
cerca de medio millón de perso
nas procedentes de 
Extremadura. Las actuaciones 
tuvieron lugar frente a un 
Auditorio que tuvo aforo coro-

pleto. El jurado, compuesto por 
representantes de centros que 
no tuvieran grupos participando 
en el certamen -para evitar sus
picacias-, debía valorar desde 
los peinados al vestuario, 
pasando por supuesto por el 
nivel y la calidad del cante y el 
baile. El grupo "La Nacencia", de 

CONTRATAS Y 
MONTAJES 

CACESA, S.l. 
ilMPEBMEIBIUZICllNES Y MOHAIES DE CHAPA! 

• Gran experiencia en cubiertas 
(TIPO DECK) 

• Fachadas, Terrazas, 
Naves industriales, etc. 

• Todo tipo de Aislamientos 
y Falsos Techos 

••••••••••••••••••••••••••• 
el Eras de San Isidro, 3 - 1 º A 

Tlfs.: 880 71 11 - 880 72 00 - Fax: 883 32 59 
Aptdo. de Correos, 95 - ALCALA DE HENARES 
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la Casa de Extremadura de 
Alcalá de Henares, no ganó, 
pero demostró su destreza al 
menos en el baile. 

Se trata ésta de la cuarta edi
ción del certamen de folcklore y 
la celebración del 450 
Aniversario de Cervantes fue el 
motivo de que este año se eligie-

"Tenemos una correspondencia 
fluida entre todas las casas 
regionales y nos llevamos bas
tante bien". 

S.A. 
O 1 fJUSTRIAL DE AV S 

~n 1 n111 iMtalio11 
Dfrle: 

• Pollo fresco can ma 

• Especialiud en pollo 
listo para asar 

Polígono Bañuelos, Naves 3~A y 3-B • Ctra. Alcalá - Daganzo, Km. 3'700 
Tells.: (91) 882 75 09 • Fax: (91) 888 12 22 

28806 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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Uno de ellos Qrodulo un accidente de clrculaclón 

Se extraviaron 23 chotos de una linea 
A las 19'50 horas del del pasado domingo ella 2 de noviembre se produjo el ez:travio de 23 
chotos en la finca El Qulntanlllo, situada en el tf:rmlno municipal de Mejorada del Campo. 
Desde la finca fue comunicado este hecho a la Guardia Civil, Dado el peligro que suponla 
que 23 chotos se encontraran en paradero desconocido, se lnlcl6 la bfasqueda de los ani
males. A lo largo de la tarde fueron recuperados 16 de ellos por el ganadero, y quedaron 
sin recuperar los otros siete, que aparaentemente podrlan encontrarse por el campo. 

En la mañana siguiente, la Accidente de un Robo en un 
~~~~í~ª <tr~::i~~~f:ió~!:~ blñsmo con un Jabalí supennercado 
puesto de la Guardia Civil de 
Mejorada del Campo, median
te la cual el comunicante 
manifestaba que por el casco 
urbano de la localidad se 
encontraban tres chotos cam
pando a sus anchas y sin pas
tor alguno que los controlara. 
Personados los agentes en el 
lugar, observaron que uno de 
los animales había producido 
un accidente de tráfico en la 
carretera M-208 a la altura del 
kilómetro 9 , justo en el cruce 
del restaurante Los Hornos, 
accidente en el que se vio 
implicado el vehículo marca 
Fíat matricula M 6927 NX, el 
cual resultó con daños de con
sideración: al tratar de esqui
var a uno de los animales se 
había salido de la calzada. El 
conductor del vehículo resultó 
ileso. 

Incendio de un tractor 
en un uanJe de Meco 

A las 22' l 5 horas del día 30 
de octubre se produjo un 
incendio en el interior del 
garaje existente en la calle 
Imagen de la localidad de 
Meco. En el momento de pro
ducirse el fuego, en el interior 
del garaje se encontraban dos 
tractores agrícolas y se incen
diaron dos ruedas y parte del 
motor del tractor marca Fíat 
modelo 60-66 matricula GU 
20972-VE. El otro no llegó a 
prenderse, ya que se actuó a 
tiempo para sofocar el fuego, 
el cual al parecer se produjo 
de forma fortuita debido a un 

· cortocircuito en el mencionado 
tractor afectado. 

Roba de válnlas 
vdeblbeñas 

En la madrugada del día 30 
de octubre se cometió un robo 
en la empresa Tritrapat, situa
da en la calle Lata de la locali
dad de Arganda d el Rey. 
Personas por el momento des
conocidas robaron en la men
cionada empresa un grupo de 
válvulas, tuberías y chapas 
para dicho grupo, todo ello 
valorado en dos milanes de 
pesetas, según la denuncia. 
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Por el subsector de Tráfico 
de la Guardia Civil han sido 
instruidas diligencias por el 
accidente de circulación ocu
rrido sobre las 20' l 5 horas del 
día 29 de octubre en el kiló
metro 1, 700 de la carretera 
CM-110 (Guadalajara), en el 
que un turismo Alfa Romeo 
con matricula de Cáceres atro
pelló a un jabalí causándole la 
muerte al irrumpir el animal 
en la calzada de forma impre
vista. 

Ante la Guardia Civil de 
Azuqueca ha sido presentada 
denuncia por robo en el inte
rior del supermercado Cama
for, situado en la urbanización 
Las Castillas, de diversos efec
tos por valor de unas 770.000 
pesetas. Después de estos 
hechos, el día 23 de octubre 
fue recuperado en el paraje 
denominado Arroyo de Torre
jón, en el término municipal 
de Torrejón del Rey, un vehí
culo Nissan Patrol que había 
sido sustraído el día 22 de Por fortuna, el conductor, un 

hombre de 39 años, salió ileso 
del accidente, por lo que, al 
margen del susto, únicamente 
hubo de lamentar los daños en 
el vehículo. 

· octubre en Serracines-Fresno 
del Torote. En el interior del 
Nissan fueron hallados varios 
de los efectos que habían sido 
robados en el supermercado. 

~ bostería del fstudíante r. 
E\ \L( \L\ DE HE\IRE'. TlE\E \!!l y l\ mio' DO\DE CELEBR\R 

l\ FI\ DE 'E\I \\ 1 r, \' TR0\0\11( O (O\ \!OTI\ O DEL 
ii11 \\l\lR,IRIO DEL\\( l\llE\TO DE \llC.lU DE íER\ \\TE\ \\\\EDR\. 

\!IL Y l \O LI HO~TERI\ DEL h TlDl\\TE. 
PORQll El\ IER\E~ - 'IB\DO : Y DO\!l\GO 11 DE \Or!E\IBRE DE ;4q · 

LE~ OFRECE\!OS: 

En un lugar de la Mancha, de cuyo nombre no quiero acordarme, 
no ha mucho tiempo que vivía un hidalgo de los de lanza en astillero, 

adarga antigua, rocín flaco y galgo corredor. . .. 

Paradores de Turismo de EspañC! J la Hosteña del Estudiante, 
ofrecen este MUU DEGUSTACIOI. 

Viernes 7, Sábado 8 y Domingo 9 

Aperitivos Cervantinos: 
Croquetas de Queso 

Gachas Manchegas con Harina de Almorta . . . 
Ensalada de San Isidro 

• • • 
Truchas a la Judía . . . 

Estofado de Ternera a la Toledana . . . 
N :Jtillas con Pestiño . . . 

Media Jarra De Vino T into De Colmenar De Oreja 
Jarra De Agua De La Fuente De Aguador es 

De Nu estra Ciudad 

Copa De M oscatel . . . 
Café De Puchero Con Almendritas Garapiñadas De Las Monjas Clarisas . . . 

PRECIO: :S.&00 PTAS. + 70/o 1.V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

Sustracción 
. de un caballa 

Del interior de una nave 
situada en el paraje denomi
nado El Cénigo, en el término 
municipal de Sigüenza, fue 
sustraído un caballo de raza 
española, de color ceniza y 
medio blanco, de tres años y 
medio de edad, así como dos 
sillas de montar, botas y otros 
efectos, valorado todo ello en 
unas 700.000 pesetas. El 
hecho ocurió durante la noche 
del 24 al 25 de octubre. Por 
este hecho ha sido presentada 
denuncia ante la Guardia 
Civil. 

Raba de henamlentas 
demontaie 

En el interior de la empresa 
Lácteos Industriales Agrupa
dos, situada en el polígono 
industrial Ródano de la locali
dad de Azuqueca de Henares. 
fue cometido un robo el día 11 
de octubre. Personas por el 
momento desconocidas, des
pués de forzar la puerta de 
entrada, pasaron al interior y 
se apoderaron de diversas 
herramientas y accesorios de 
montaje que han sido valora
dos en 1.900.000 pesetas. Por 
este robo ha sido presentada: 
denuncia ante la Guardia 
Civil. 

Tres Individuas, 
detenidas 
por tránca de dragas 

En la madrugada del día 30 
de octubre, efectivos de la 
Guardia Civil del puesto de 
Azuqueca de Henares procedí
an a la detención de tres súb
ditos marroquíes con residen
cia en la Almunia de Doña 
Godina (Zaragoza) , como auto
res de un supuesto delito con
tra la salud pública, más con
cretamente por tráfico de estu
pefacientes, al serles aprehen
didos 28 gramos de cocaína 
por un valor aproximado de 
300.000 pesetas, que llevaban 
oculta en unas bolsas. La 
detención se produjo durante 
un control rutinario, a la altu
ra de la estación de servicio de 
Miralcampo, situada en el 
kilómetro 41'200 de la N-11, 
término municipal de Azu
queca, cuando circulaban en 
un coche Volkswagen Pasat, 
matricula de Madrid. Los dete
nidos son Taoufik M, de 30 
aÍ'ios; Mustapha O , de la 
misma edad, y Nordín D, de 
25 años. El grupo de investi
gación fiscal antidroga instru
ye las diligencias pertinentes. 
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. ¡Cuidado los establecimientos que tienen estas.máquinas recreauvasl 

Un búlgaro se dedica a ¡ugar a las máquinas 
tragaperras con monedas falsas 
Agentes de la Pollcia Local complutense detuvieron el ml6rcoles 5 de octubre por la tarde 
a un súbdito búlgaro de 41 años de edad que fue sorprendido en el bar Eguia, situado en la 
calle Juan de Guzmán, a jugar en una mflqulna tragaperras Introduciendo en ella unos dis
cos metflllcos que simulan por su peso y tamaño monedas de 500 pesetas. Con ellas lleg6 a 
obtener un premio de 9.000 pesetas siendo sorprendido y retenido en el establecimiento 
hasta que lleg6 la Pollcia Local y pudo presentarle en comisaria en calidad de detenido. 

El jugador fue sorprendido 
cuando echaba a la máquina 
tragaperras uno·s discos metáli
cos con idéntico tamaño y peso 
que las monedas de 500 pese
tas. El individuo fue retenido 

hasta la llegada de la Policía 
Local tras infundir sospechas 
su comportamiento. .Hasta ese 
momento, según reconoció el 
propietario del bar Eguía , el búl
garo habría obtenido premios 

por valor de 9.000 pesetas, can
tidad por lo que no puede impu
társele delito alguno al aplicár-

. sele el nuevo código penal. El 
delito se le puede imputar a par
tir de la sustracción o estafa de 

Robo en un bar de la calle tope de Vega 

·El ladrón no se contentó con el dinero 
v se llevó la caia registradora entera 
Los ladrones no se preocupan tanto de llevarse el dinero u objetos de valor de un establecimiento o 
de un domicilio, como de llevarse 'los recipientes' que los contienen. Es la eterna cuestl6n del 'con
tenido' y del 'continente' . Pues bien, el m6todo ahora no es tanto llevarse el contenido de una caja 
fuerte o una caja registradora, sino esos 'recipientes' con todos los valores de su Interior que pos
teriormente extraerfln en lugar seguro y ademú lntentarAn vender para obtener un botln adicional. 

La semana pasada se cometió Y en la madrugada del jueves botín obtenido por los autores 
un robo en un bar de la plaza de 6 de noviembre, sobre las 4 '00 fue de 40.000 pesetas que había 
San Francisco de Asís del cual horas, la policía recibió aviso de en las máquinas tragaperras, y 
los ladrones se llevaron la que el cierre metálico y el cristal la caja registradora al completo, 
máquina expendedora de tabaco de una puerta del bar La Es- en cuyo interior había 35.000 
con todo su contenido. Esta puela, situado en la calle Lope pesetas, además de su valor, 
misma semana informamos del de Vega, habían sido forzado y unas 60.000 pesetas. 
hallazgo que hizo la Policía fracturado respectivamente. Los ladrones salieron del esta
Local de una caja fuerte de con- Policías locales y nacionales blecimiento con la caja registra
siderables dimensiones 40 x 50 se desplazaron al bar. rápida- dora y se supone que tomaron 
centímetros, la cual estaba mente por si los ladrones estu- un' vehículo para darse a la fuga 
abandonada cerca del cemente- vieran todavía en el estableci- y no despertar las sospechas de 
rio jardín, forzada y vacía. En su miento, pero no fue así. Poco nadie al ir caminando por la 
interior sólo había un cupón de después llegó el propietario, calle a esas horas con una caja 
la ONCE y un manojo de llaves. quien pudo comprobar que el registradora. 

PIEZA EXCLUSIVA PARA SOCIOS G A L A ,, s H o G A R 
INVIERNO 97 
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50.000 pesetas mientras que 
por debajo de · esa cantidad. se 
considera falta sin considera
ción delictiva. 

Según ~ fuentes policiales el 
búlgaro reconoció que con las 
máquinas tragaperras consigue 
ganarse un dinero que para él 
es importante. De hecho no 
puso objeción alguna al traslado 
a comisaria de Policía. 

la Policía local halló 
una caia tuene de 

· grandes dimensiones 
Agentes de la Policía Local de 

Alcalá encontraron sobre las 5 
de la madrugada del día 1 de 
noviembre, una caja fuerte for
zada, abierta y vacía durante su 
cotidiano patrullaje. El hallazgo 
se produjo cerca del cementerio 
jardín. Se trata de una caja 
fuerte con unas dimensiones de 
40 x 50 centímetros, que se 
encontraba forzada y en cuyo 
interior los agentes encontraron 
un cupón de la ONCE y un 
manojo de llaves. 

La Policía Nacional investiga 
la procedencia de la caja fuerte 
y trata de comprobar si está 
relacionada con algún robo con 
fuerza en las cosas. De momen
to, hasta el jueves 6 de noviem
bre no se había presentado en la 
comisaria de Alcalá denuncia 
por sustracción de una caja 
fuerte de esas características. 

Robo con drón 
aunamuier 
en la calle Era Honda 

Una mujer de 63 años fue 
objeto de un robo por el procedi
miento del tirón sobre las cinco 
de la tarde del día 1 de noviem
bre cuando caminaba en com
pañía de otra mujer por la calle 
Era Honda. La víctima llevaba 
colgado el bolso cuando la abor
dó por detrás un individuo de 
unos 18 años de edad y le dio 
un fuerte tirón para apoderarse 
del bolso. La acción delictiva del 
individuo ocasionó un forcejeo 
que se resolvió favorablemente 
al joven, quien a continuación 
se dio a la fuga corriendo. 

En el interior del bolso la 
muj er llevaba qocumentación 
diversa, tarjetas ·y unas 7 .000 
pesetas en efectivo. 
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Vivía en un local del polígono Puerta de Madrid 

un hambre agareció ahorcada 
can el cable de la antena de la televisión 
Tenía 54 años y estaba enfermo de lumbago 

Un hombre apareció ahorcado el 30 de octubre en el local de la Plaza 1° de Mayo n°7 donde residía. Se 
trataba de Pedro Martínez Cortijo, de 54 años, quien en el barrio era conocido por Linares, la localidad jienense 
de donde era natal. El fallecido fue descubierto colgando del cuello por un cable grueso de la antena de la 
televisión. Aunque algunos vecinos procedieron a descolgarle, por si aún tenía vida, ya era demasiado tarde. 

Angel García intentó salvar a su vecino, pero ya era tarde. En la 
foto, frente al local donde ocurrieron los hechos. 

malo y casi no puedo comer. 
Le conocía desde hacía bas
tante tiempo y teníamos rela
ción de vecinos, para pedirnos 
gas o azúcar. En el barrio le 
quería todo el mundo. Era 
una persona muy abierta y 
guardaba amistad con la gen
te. Todos le apreciaban. Mi 
compañera Rosa muchas ve
ces le decía que se quedara 
con nosotros a ver la televi
sión, a comer o a cenar. No es 
que tengamos mucho, pero 
podíamos compartirlo». 

Unas notas 
Pedro Martínez Cortijo vi

vía solo desde tiempo atrás en 
el local de la Plaza 1 ° de Ma
yo. Los vecinos saben que an
tes cobraba una pensión de 
unas 90.000 pesetas; cuentan 
que estaba separado y que te
nía un hijo. Después de su fa
llecimiento, sólo una herma
na se acercó por el lugar. 

Para su vecino Angel Gar
cía, nada hacía sospechar que 
«Linares» quisiera quitarse la 
vida. Sabían que hacía un 
mes había estado en el médi
co, pero no contó a nadie qué 
le habían dicho. «Por el barrio 
se comentó que había dejado 
unas notas. Pero yo no vi na
da», concluye García. 

Eran cerca de las siete de la 
tarde cuando un tendero del 
barrio acudió al local a buscar 
a Pedro. Le encontró ya ahor
cado y rápidamente salió al ex
terior en busca de ayuda. A 
quien primero avisó fue a An
gel García González, morador 
del local contiguo y amigo del 
fallecido. «Me dijo: ' que se ha 
ahorcado Linares' . Enseguida 
intentamos alzarle y pedimos 
un cuchillo para cortar el ca
ble, por si aún tenía vida; pe
ro ya estaba frío. Trajeron el 
cuchillo del bar de al lado, 
donde solían hacerle bocadi
llos. Aquello fue un trago, 
porque luego me dijeron que 
no le teníamos que haber to
cado. Pero, ¿y si hubiera te
nido aún vida y le hubieramos 
salvado?», pregunta Angel 
García. A visaron entonces a la 
policía, que acudió con cele
ridad. Pero sólo quedaba es
perar a que la autoridad judi
cial ordenara el levantamiento 
del cadáver. 

ocurrió en la vecina localidad de coslada 

Los restos fueron traslada
dos al Instituto Anatómico 
Forense de Madrid , para 
practicarle la autopsia. Los 
vecinos suponían que el sepe
lio se celebraría con toda pro
babilidad en Linares . Expli
can que Martínez Cortijo ve
nía pagando anualmente un 
seguro de decesos con el que 
podía tener cubierto el 
entierro. 

«Era una persona 
muy abierta y guardaba 
amistad con la gente» 

El suceso conmocionó el po
lígono Puerta de Madrid, 
principalmente en los lugares 
que Martínez Cortijo frecuen
taba. Al parecer era una per
sona bastante conocida y 
apr eciada en la zona. Tam
bién Angel García se muestra 
muy afectado con lo sucedido. 
No eran grandes amigos pero 
sí guardaban una relación cor
dial. «Yo tuve un ataque ner
vioso. Desde entonces estoy 
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una llamada a la policía pone fin a vanas horas de angustia 
de una mujer retenida contra su voluntad 

Javier M.M., de 30 años estuvo detenido en la comisaria de Coslada por un presunto 
delito de detención ilegal y agresión sexual en grado de tentativa. La víctima, una mujer de 
32 años, permaneció retenida contra su voluntad durante casi seis horas. La intervención 
del dueño de un hostal de Coslada abortó las extrañas intenciones del detenido. 

Los hechos ocurrían en la ma
ñana del pasado domingo día 2 
de noviembre. Unos amigos de la 
víctima le habían presentado a 
Javier en un local de copas. Ho
ras más tarde, se fueron a casa de 
otro amigo a ver un partido de 
baloncesto. A mediodía, la mu
jer decidió irse a casa y llevó en 
su coche, un Seat Ibiza, a Javier. 

En un momento determinado 
el vehículo se atascó en un char
co y el hombre se puso al volan
te para salir del atolladero. Sin 
abandonarlo tomó dirección Vi
cálvaro y aparc6al lado de la ca
rretera para, según él, charlar un 
rato. Ella se dio cuenta que algo 
no iba bien y le manifestó que 
quería irse a casa. 

A partir de aquí comenzó el 

calvario de la mujer para poder 
recuperar el control del volante. 
Intentó quitar las llaves de con
tacto, pero él respondió apretán
dole el cuello para amenazarla 
posteriormente con una navaja. 
En su intento desesperado de pe
dir ayuda utilizó el móvil pero 
Javier se lo impidió. Acto segui
do, la llevó a un pub de Cosla
da. Ya en el local, la mujer pro
curó llamar la atención del cama
rero para pedir ayuda pero no 
obtuvo éxito. 

Finalmente, Javier la condu
jo a un hostal de dicha locali
dad. Cuando se encontraban en 
el bar del establecimiento, ella 
pudo ir al cuarto de baño y apro
vechó fa ocasión para escribir en 
un trozo de papel higiénico lo 

siguiente: «Socorro, me tiene re
tenida, por favor llamen a la 
policía». Mientras Javier se en
contraba realizando los trámites 
para solicitar una habitación, 
ella dejó caer el papel. El dueño, 
al leerlo, avisó a la policía y 
subió a la habitación para entre
tener al agresor. En pocos mi
nutos, un radiopatrulla del Cuer
po Nacional de Policía detenía 
a Javier y le intervenía una 
navaja. 

La denunciante ha declarado 
que la intervención del dueño 
~el hostal evitó que Javier la 
agrediera sexualmente. Este, 
que carece de antecedentes po
liciales, pasará a disposición, 
una vez concluyan las diligen
cias. 
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Vaños vecinos aseguran que no es la pñmera vez que ocurre en la barriada 

Los cascotes de ana fachada caveron sobre 
caauo coches en la calle Navarro v Ledesma 
Varias plaquetas de mármol de una fachada. además de cascotes, cayeron sobre cuatro coches 
aparcados en la calle Navarro y Ledesma. concretamente junto al parque San Fernando. Al 
menos en tres de los vehículos. los daños que produjeron los cascotes. caídos desde un cuar
to piso. produjeron daños importantes en parabrisas y carrocería. "Lo raro es que no haya 
pasado nadie por debajo en esos momentos porque esta zona está muy transitada". señaló un 
testigo de los hechos. "Esos cascotes hubieran podido matar a alguien", señaló otra persona. 

Los hechos ocurrieron poco 
antes de las 1 7'30 horas del 
martes 4 de noviembre. De 
forma inesperada cayeron 
sobre los cuatro coches varios 
trozos de plaqueta de mármol 
que embellece la fachada de los 
bloques bajo los balcones, ade
más de los cascotes de deqajo 
de estas plaquetas, y que 
según los expertos puede ser el 
origen de la precipitación de 
todo el conjunto. 

Parece ser que al estar deba
jo de las jardineras de los bal
cones estas plaquetas de már
mol, el agua de riego y la 
intemperie han podido ir debi
litando el hormigón de debajo 
de las losas. Estas tiene ancla
jes importantes a la fachada, 
pero si el lugar donde se colo
can los anclajes se ha debilita
do por efectos de la intemperie 
y del agua del riego, la precipi
tación de estas losas es relati
vamente fácil. El bloque de 
donde se desprendieron los -ele
mentos arquitectónicos tiene 
más de 20 años. 

Los vehículos dañados fue
ron un Ford Scorpio con matri
cula de Madrid-8000-MV; éste 
presentaba los mayores daños. 
También sufrieron daños un 
Ford Fiesta con matricula de 
Madrid-5142-1W, un Renault 
11 con matrícula de Madrid-
6314-HC y una furgoneta 
Renault con matricula de M-
8933-GK, perteneciente a una 
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empresa de construcción que 
no sufrió daños en sus crista
les pero sí en su carrocería. 

Pero los cascotes pudieron 
producir una tragedia habida 
cuenta de que cayeron desde 
una cuarta planta. Cuando los 
bomberos acudieron con su 
escala y lograron desprender 
alguna loseta más para sanear 
ese área y prevenir nuevos des
prendimientos incontrolados, 
se pudo comprobar perfecta
mente el estruendo y la fuerza 
con la que caían esos cascotes 
contra el suelo. 

"Lo raro es que no haya pasa
do por ahí nadie porque ese 
tramo de acera está muy tran
sitado", manifestó un vecino de 
la barriada que añadió que "ha 
habido suerte porque si llega a 
coger a alguna persona, la 
matan los cascotes". Otro veci
no se refería a que "por la cal
zada no puedes ir porque te 
pueden atropellar los coches, y 
por la acera tampoco porque te 
caen cascotes. Total que nos 
van a obligar a quedarnos en 
casita para que no nos pase 
nada". 

En la operación intervino un 
coche radiopatrulla de la 
Policía Local que acordonó la 
zona y también estuvo presen
te un coche zeta de Policía 
Nacional. Cuando los bombe
ros terminaron de sanear la 
parte de abajo de ese balcón, 
abandonaron todos el lugar del 
hecho. Los propietarios de los 
vehículos y los representantes 
de la comunidad de propieta
·rios formalizaron todos los 
requisitos para que el seguro 
de la comunidad arregle los 
desperfectos ocasionados en 
los vehículos aparcados. 
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Irá instalada en Villanueva de la Torre 

Perrera de la mancomunidad de servicios <<Vega del Henares11 
La Mancomunidad de Servicios «Vega del Henares» tiene toda la documentación en regla para iniciar las 

obras de la perrera. El pleno del ayuntamiento de Villanueva de la Torre, en cuyo término municipal se le
vantarán las instalaciones, declaró el proyecto como «de interés social» en la sesión celebrada el pasado 22 
de octubre, que además contó con el informe favorable para la licencia de obra. El informe técnico-sanitario 
de los Servicios Veterinarios Oficiales de Salud Pública de la delegación de Sanidad concluye que «DO existe 
riesgo para la Salud Pública en la ubicación de la perrera», que estará situada junto al vertedero municipal 
y a más de 50 metros de uno de los depósitos de agua que abastecen a Azuqueca de Henares. 

La Mesa de Contratación de han al precio de licitación. «En organismo mancomunado. 
la Mancomunidad «Vega del estos momentos, estamos ulti- Inmediatamente se realizará 
Henares», reunida reciente- mando la concesión de las obras el replanteamiento de la parcela 
mente, decidía la adjudicación a una empresa de Azuqueca, en la que se ubicará la perrera 
de las obras, presupuestadas en que es la que más se aproximó y se procederá a su vallado. Ac-
3. 250 .000 pesetas, mediante al precio de salida y la que más to seguido comenzará el des
procedimiento negociado en está en disposición de sacar monte y acondicionamiento del 
vista de que ninguna de las adelante el proyecto», señaló suelo, así como los trabajos de 
ofertas presentadas se ajusta- Pedro Guereñu, presidente del cimentación y edificación. 

supone el Q'go/o de los presupuestos municipales 

Azuqueca destina más de 7 millones 
de pesetas a proyectos de 
cooperación en el Tercer Mundo 

El ayuntamiento de Azuqueca de Henares destinará este año al
rededor del 0'90fo de los presupuestos municipales a proyectos de 
cooperación en el Tercer Mundo. Las Organizaciones No Guberna
mentales interesadas en obtener financiación para desarrollar sus 
proyectos tienen de plazo hasta el próximo 30 de noviembre para 
presentar sus solicitudes, que deberán ir encaminadas a mejorar 
las condiciones de vida de las zonas más pobres del planeta. 

A la partida de 5. 760. 000 pe- en colaboración con la Platafor
setas que se .destina a la finan- ma 0'7 volverá a celebrar por 
ciación de proyectos de ONG's, tercera Navidad consecutiva la 
correspondiente al 0'7% real Fiesta de la Solidaridad. Con el 
de los presupuestos, se añade programa «Comercio justo» co
otro millón y medio de pesetas mo referencia, se quiere dar a 
cuya finalidad se resolverá a ni- conocer a los ciudadanos el des
vel político. Ese dinero irá a tino de los fondos públicos con 
parar a otros países a través de el fin de sensibilizar a la pobla
acuerdos de cooperación o her- ción sobre las necesidades rea
manamientos. Alberto Belvis, les y carencias que tienen los 
presidente del Consejo Local de países más desfavorecidos. 
Cooperación, estima que la fi- La idea de hermanar Azu
losofía que preside la interven- queca con otras localidades del 
ción del ayuntamiento en este Tercer Mundo se está madu
terreno es ir incrementando de rando desde hace algún tiempo 
forma progresiva la cuantía en en el seno del Consejo Local de 
la línea reivindicativa de la Cooperación al Desarrollo. Se 
Plataforma del 0'7 y más. intentó alcanzar un acuerdo a 

Algunas partidas están com- través de la Federación Espa
prometidas de antemano, como ñola de Municipios y Provin
la que irá destinada a los asen- cias, pero la idea no llegó a cua
tamientos saharauis en Argelia jar. Ahora, se están plantean
ª través del intergrupo parla- do otras posibilidades que po
mentario de las Cortes Regio- drían concretarse con el esta
nales, a los que se financiará blecimiento de lazos de herma
con un millón de pesetas. El namiento entre la localidad 
ayuntamiento de Azuqueca azudense y algún municipio de 
también está barajando la posi- Cuba o Guatemala. El pasado 
bilidad de suscribir un acta de mes de febrero, una delegación 
hermanamiento con alguna zo- de la ciudad guatemalteca de 
na desfavorecida de un país del Santiago de Sacatepequez visitó 
área del Tercer Mundo, que es- Azuqueca de Henares para co
taría presidida por unas líneas nocer de cerca la experiencia de 
de trabajo concreta. Además, el desarrollo llevada a cabo por el 
Consejo Local de Cooperación ayuntamiento. 
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«Hoy quedarán concretados los 
detalles que implicarán a am
bas partes. Vamos a · intentar . 
que la perrera esté operativa 
antes de finales de noviembre», 
afirmó Guereñu. 

La futura perrera contará 
con 12 habitáculos divididos en 
una zona interior y otra exte
rior semicubierta en donde se 
almacenarán los perros. Ade
más, dispondrá de almacén, la
boratorio, aseo y crematorio. El 
recinto estará equipado con 
una unidad ecológica de depu
ración con filtro percolador, 
completamente ventilada, do
tada con un pozo de infiltración 
y un foso integral de aguas. 
«Queremos que los animales es
tén en buenas condiciones, evi
tando las siempre incómodas 
aglomeraciones que provocan 
enfrentamientos y heridas en
tre los perros>>, precisó Pedro 
Guereñu. 

La perrera de la Mancomu
nidad de Servicios «Vega del 
Henares» no aplicará de forma 
taxativa la ley de protección de 
animales domésticos, que obli
ga a sacrificar a los canes una 
vez transcurridos 21 días des
de su recogida sin que hayan si
do retirados. «V amos a evitar 
esa situación aunque tengamos 
que tenerlos 35 ó 40 días en la 
perrera y siempre que podamos 
mantenerlos con vida. Recurri
remos a los medios de comuni
cación para difundir las imáge
nes y características de los pe
rros para sensibilizar a los ciu
dadanos», apuntó Guereñu. La 
mancomunidad rechazará los 
contactos con empresas dedica
das a la explotación de anima
les, tanto con fines reproducto
res como de adquisición y ven
ta. Durante el pasado mes de 
septiembre, el primero en que 
ha funcionado el servicio mó
vil de recogida, se han retira
do de las calles de los munici
pios mancomunados un total de 
17 animales vagabundos. 

concluidas las ob"JM 
del Foro Cívico ¿: ~~ ~ ?. 

en Azuqueca ~ \ 
~- "~ El Foro Cívico ya es .tJ> 1:1 (!P 

talmente terminado. En a · 
últimas semanas se han 
efectuado las comprobacio
nes definitivas con el fin de 
garantizar que el edificio 
cumple con todas las espe
cificaciones técnicas del 
proyecto. En los últimos 
días, representantes de la 
empresa constructora 
acompañados por técnicos 
del área de Urbanismo han 
verificado sobre el terreno 
el correcto funcionamiento 
de los sistemas automáticos 
contra incendios y de ex
tracción y evacuación de 
humos. Además, se han 
realizado las pruebas perti
nentes de estanqueidad e 
impermeabilización en la 
cubierta, en la pista y en la 
zona del graderío. El coste 
total de las obras en esta 
tercera y últimá. fase ha as
cendido a alrededor de 160 
millones de pesetas. Ahora, 
sólo está pendiente la firma 
del documento definitivo 
que acreditará la recepción 
por parte del ayuntamien
to de la instalaeión. 

La empresa constructora 
ha procedido a retirar el va
llado de la obra, lo que per
mite el acceso libre a la 
plaza-auditorio. El ayunta
miento planteará ahora si 
se instala algún sistema de 
cerramiento del recinto. Se
gún Julio García, concejal 
de Urbanismo, «son varias 
las posibilidades que se ba
rajan; bien dejar la plaza 
totalmente abierta al públi
co o bien instalar algún me
canismo que permita con
trolar el acceso al Foro Cí
vico en horario nocturno o 
en ocasiones puntuales en 
función del uso que se dé al 
edificio, como conciertos, 
recitales o actos públicos». 
El concejal es partidario de 
mantener abierta y conve
nientemente iluminada la 
instalación, «para que los 
vecinos puedan disfrutar de 
este espacio durante las 24 
horas del día». · 

El responsable municipal 
de Urbanismo ha señalado 
que el ayuntamiento sigue 
inmerso en el proceso de 
tramitación de la licencia 
de apertura de las 160 pla
zas de garaje con que cuen
ta el Foro Cívico. 

. 1 • 
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la casa Real ace11111a distinción v la invttación a recibirla en la localidad 

El avuntamiento de Villalbilla 
le otorga al Rev 
la medalla de oro del municipio 
El ayuntamiento de Villalbilla le ha otorgado a Su Majestad el Rey don Juan Carlos la 
medalla de oro del municipio, distinción ésta que ha sido aceptada por la Casa Real, lo 
mismo que la invitación a visitar la localidad para recibirla en un solemne acto. Según 
la respuesta del secretario general de la Casa Real al alcalde, Jesús Soto, "tomamos 
nota de su invitación para que Su Majestad visite esa localidad, si bien, como usted 
intuye en su carta, son muchos los compromisos y actividades pendientes de atender. 

En nombre del ayunta
miento de Villalbilla, el alcal
de se dirigió a la Casa Real 
diciendo que "nuestro deseo 
de ofrecer nuestra medalla al 
Jefe del Estado, símbolo de la 
unidad de los pueblos de 
España, viene de largo tiem
po atrás, ya que tuvimos la 
oportunidad de que nos 
honrara con su presencia en 
la inauguración del 'Club de 
Valdeláguila', situado en este 
municipio y que fue inaugu
rado por su Majestad el día 
28 de junio de 1974, siendo 
vicepresidente del menciona
do club, don Benito Castejón, 
por aquel entonces presiden
te del Consejo Superior de 
Deportes". 

Además, el alcalde de 
Villalbilla tuvo ocasión de 
comunicar al Rey Don Juan 
Carlos, la intención del ayun
tamiento de concederle la 
medalla con motivo de la 
recepción realizada por Sus 

Jesús Soto, alcalde de Villalbilla 

Majestades a los alcaldes de 
la provincia de Madrid en la 
sede de la comunidad de 

Madrid, en un acto celebrado 
en 1995: "Ya Su Majestad 
nos comunicó que acudiría a 

"Ya Su 
Majestad nos . , 
comunico que 

acudiría a 
Villalbilla a tal 

fin" 
Villalbilla a tal fin. coinci
díendo con la creación por 
parte de este ayuntamiento 
de la medalla de oro de nues
tro municipio". 

La concesión de la medalla 
al Rey es por "su reconocido 
papel en la reciente historia 
de España, porque cuenta 
con el aprecio de todo su 
pueblo, y en concreto de los 
vecinos de nuestro municipio 
a los que representamos. Por 
todo ello seria para nosotros 
un honor que esta primera 
medalla de oro fuera ostenta
da por nuestro Rey siendo 
nuestro grato deber ofrecér
sela". 

La contestación de la Casa 
Real al alcalde de Villalbilla 
fue realizada por el secretario 
general, don Rafael 
Spottorno quien dijo en su 
misiva que "me es muy grato 
comunicarle que Su 
Majestad agradece este ofre
cimiento que acepta muy 
complacido, y me encarga 
que le transmita Su afectuo
so saludo para esa corpora
ción y para todos los veci
nos". 

RELACION DE INMUEBLES QUE SE SUBASTARAN POR LA 
AGENCIA ESTATAL DE ADMINISTRACION TRIBUTARIA 

POBLACION FINCA UBICACION DE LA FINCA M/2 1 ª licitación 1 ª licitación FECHA HORA LUGAR 
PRECIO FIANZA SUBASTA SUBASTA DE LA 

TIPO SUBASTA 

' Parcela Salón de Rgtro. P. Nave 675,83 m/2 actos de la MECO núm. 1 Camino de las Ermitas, 45 Edificados 
52.382.685 10.476.537 20-11-97 10 h. 

Delegación 3.447 
873 m/2 delaAgen-

Rgtro. P. cia Estatal 
ALCALA DE Núm.4 PISO. Construidos 

5.949.871 1.189.974 20-11-97 10 h. 
de Ad mi-

HENARES 12.393 C/ JUAN DE AUSTRIA, 8 - 22 D 80,72 m/2 nistración 
Tributaria 

ALCALA DE 3.463 
Nave: 540 m/2 41 .310.000 10 h. 

de Madrid. 
HENARES Huerta de San Antonio tipo B y C Construidos 8.262.000 20-11-97 el Guzmán 

el Bueno, 
ALCALA DE 

Rgtro. P. 
Piso. Const. 139. Núm.3 11.724.584 2.344.917 20-11-97 10 h. 

HENARES 12.982 
el Gran Canal, 20 - 42 D 83,36 m/2 

Para más información dirigirse a la A.E.A.T. de Alcalá de Henares, Sección de Recaudación. 
Calle Navarro y Ledesma, 4, ALCALA DE HENARES (Madrid) -Tfno.: 880 40 12 
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José Gami intentará batir su récord el próximo año 

un vecino de santorcaz consigue 
una calabaza de 35 kilos 

Treinta y cinco kilos de calabaza fueron los que registró la roma
na al colocar sobre ella el inmenso ejemplar cultivado por un veci
no de Santorcaz, José Gami. Las semillas de esta calabaza proce
den de Chile y son de una especie que al parecer puede alcanzar 
hasta los 70 kilos por fruto. José no se lo cree pero el año que viene 
está dispuesto a comprobarlo, batiendo su propio récord. 

José, natural de Córdoba ca mata que salió ésta ha sido 
pero vecino de Santorcaz des- la única calabaza. No vino 
de hace 20 años, emplea el más que ella. De semana en 
tiempo libre que le deja su semana engordaba casi 2 ki
trabajo al frente del bar 'La los. A mí nunca me había sa
Parada' en un pequeño huer- lido un fruto igual» explicó Jo
to. Allí cultiva tomates, pi- sé, que no ha sido el único sor
mientos, judías verdes, beren- prendido. Muchos han sido 
jenas ... y esta temporada y los vecinos de Santorcaz que 
por primera vez se decidió han pasado ·por el huerto de 
con las calabazas después de este hombre para comprobar 
que un conocido suyo le rega- con sus propios ojos las di
lara unas semillas chilenas. mensiones de la calabaza, que 
Las plantó y las regó pero fue cortada de su mata a me
jamás imaginó lo que saldría diados del mes de octubre. 
de esas simientes. Sin hacer Desde entonces ha perdido al
nada especial, José observa- go de peso ya que poco a po
ba cómo cada semana la c~- co se va secando. 
la baza aumentaba casi dos José no tiene ni idea de 
kilos. qué hacer con la calabaza, 

«Planté las semillas a prin- así que ha decidido dársela 
cipios del verano y de la úni- a uno de sus hijos para que 

cQaién düo 1ae en Alcalá no había baenas eiemplaresil 

Un alcalaíno recoge cerca del 1ueme 
Zulema una seta de más de tres ~los 
145 centtmelrOs de diámetro 
la nñedad más común en el término municipal 
complutense es la seta de chopo 
Jesús Nonay Peralta, propietario de un bar en la calle 
Almeria, se trajo de un paseo por una zona cercana al puen
te Zulema, una seta espectacular, lo que demuestra que en 
el término municipal complutense se pueden recoger ejem
plares espectaculares. Jesús Nonay calcula que la seta pesa
ba más de tres kilos, pero de lo que sí está seguro es del diá
metro; medía 45 centímetros. Y del sabor: era exquisita. De 
hecho, antes de que llegaran un redactor y un fotógrafo de 
PUERTA DE MADRID ya se había comido un trozo. 

Este aficionado a las setas 
explicó que es cazador: "Me 
gusta mucho la caza y por ella 
me encanta el campo. Cuando 
muchas veces he salido de 
caza, al ver las setas me gus
tan mucho y es así como me 
he aficionado a ellas. A veces 
cuando salgo a cazar, si veo 
setas soy capaz de dejar la 
caza y ponerme a cogerlas". 

Esta vez fue un paseo por el 
campo, concretamente cerca 
del puente Zulema. Buscaba 

PUERTA de lladrld 

setas cuando descubrió el 
fenomenal ejemplar con 45 
centímetros de diámetro y 
más de tres kilos de peso: "Es 
una seta de chopo; se suelen 
encontrar cerca de estos árbo
les o de olmos y álamos. Esta 
concretamente no es ·fácil 
verla porque al ser otoñó las 
hojas secas de los árboles 
caen encima de ella y como 
puede verse el color es pareci
do, lo que hace que pueda 
pasar desapercibida y que por 

Aún para un hombre fuerte como José, costaba trabajo levantar la cala
baza. La semilla que ha dado origen a este ejemplar proviene de Chile. 

la regale quizás a alguna ve
cina que sepa hacer dulce de 
calabaza. 

Lo · único que quiere José 
son las semillas para cultivar
las de nuevo el próximo año: 

«La temporada que viene voy 
a por una más gorda, a ver si 
puedo batir el récord. Hablan 
de un peso de 70 kilos por ·ca
labaza en la 'raza' ésta, pero 
no me lo creo». 

Jesús Noray con su seta encima del mostrador de su bar. 
tanto, crezca mucho". Jesús Jesús Nonay valora desde el 
Nonay afirmó: "Personalmente punto de vista gastronómico: 
no había visto nunca una seta "Sin lugar a dudas, por el 
tan grande. Tampoco tengo sabor, la seta que más me 
noticias de que en Alcalá se gusta es la de cardo, pero 
hayan recogido setas de estas tengo que reconocer que estas 
dimensiones". Y a continua- setas de chopo tienen también 
ción explicó: "Este está siendo un sabor finísimo y también 
un buen año para las setas me gustan mucho". 
porque ha llovido y sigue llo- Es ésta variedad la que 
viendo. Incluso se están vien- suele encontrarse con más 
do setas en los jardines de los facilidad en el término muni-
chalets de la zona del Val". cipal complutense. 
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En las fotografías dos de los nuevos Mercedes de la Clase A. 

El pasada JO de octubre en el concesionaria serrana Calva 

La innovadora Clase A de MERCEDES BENZ 
se presentó en Alcalá 

El concesionario de MERCEDES BENZ en Alcalá, cuyos responsables son José Serrano y Alfonso Calvo, 
se vistió de gala el pasado 30 de octubre para presentar los nuevos modelos Classic, Elegance y Avantgarde 
de su innovadora Clase A. Clientes v amigos se desplazaron hasta las instalaciones del concesionario, ubi
cadas en el km. 32'200 de la antigua N-11, para descubrir las posibilidades de esta nueva gama de MERCEDES. 

La Clase A ofrece vehícu
los más utilitarios de los que 
suele ofertar MERCEDES. 
Según explicó el responsable 
del departamento de ventas 
del concesionario Serrano 
Calvo, Jesús Arévalo, se tra
ta de «monovolúmenes» algo 
distintos a los tradicionales 
Mercedes. La característica 
más destacable es su poliva
lencia y su amplitud: «Los 
classic, elegance y avantgar
de de la Clase A se pueden 
utilizar como único coche 

para la familia o como vehí
culo para la señora o el hi
jo. Son muy polivalentes 
porque dentro de que pue
den llamarse utilitarios, son 
coches muy amplios para sus 
medidas». 

Otro detalle a tener en 
cuenta es que en caso de im
pacto frontal, el motor se 
desliza hasta la parte inferior 
del vehículo, evitando así 
daños al conductor y al 
acompañante. 

El modelo Classic es, co
mo su propio nombre indi
ca, el más clásico de la gama. 
Ofrece cinco variantes de di
seño para el interior, dando 
al propietario la posibilidad 
de elegir cómo prefiere el 
puesto de conducción, el in
terior de las puertas y lapa
lanca de cambio. 

El. modelo Elegance tiene 
detalles de gran calidad y 
elegancia: listones de umbral 
de acero pulido, manillas de 

las puertas cromadas y vo
lante de cuero. 

Y el A vantgarde tiene co
mo rasgos característicos, 
entre otros, el tren de roda
je deportivo de serie, las 
llantas de aleación ligera y 
los neumáticos anchos. 

Los tres modelos de la 
Clase A miden 3'6 metros, lo 
que les convierte en una de 
las berlinas más cortas del 
mundo. 

La fiesta de presentación estuvo animada por un grupo de magia y humor. En la fotografía de la derecha, Juan José Serrano, Alfonso 
Calvo y José Serrano, responsables del concesionario Mercedes Benz en Alcalá. 
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Financiada par la canceialía de Depanes v par las 
delegacianes de distrita gobernadas par el PSOE 

se celebrará en Alcalá el 
campeonato de Europa de 
karate shito kai 

Se espera la participación de 200 competidores y es posible 
que participe como invitado un equipo japonés. El 13 de 
diciembre se celebrará en Alcalá, concretamente en el pabellón 
Ruiz de Velasco, la cuarta edición del campeonato de Europa 
de karate shito kai, la modalidad más tradicional de karate que 
a pesar de no ser la mayoritaria en Japón, sí lo es en España y 
en Europa, según explicó el presidente de la Federación 
Española, Juan Maynar. El martes 28 de octubre se presentó en 
el ayuntamiento esta cuarta edición del campeonato de Europa 
contándose con la presencia del delegado de shito kai en 
Europa, el maestro japonés Ishimi, octavo dan de karate, ade
más del delegado en Alcalá, Pablo Armenteros, de la concejal de 
Deportes, Isabel Rodríguez y de los presidentes socialistas de 
delegaciones de distrito, Francisco Muñoz, Juan Osorio y 
Marisa Martín. Concejalía y delegaciones del PSOE aportan al 
campeonato una cantidad superior a los dos millones de pese
tas que se precisan para que la organización sea en Alcalá. 

La realización de este campeo
nato de Europa en Alcalá abre la 
posibilidad de que en un futuro 
próximo pueda llegar a organi
zarse en España, y puede que en 
Alcalá un campeonato del 
mundo. Pablo Armenteros ha 

sido el impulsor de la celebra
ción de esta importante compe
tición en Alcalá a la cual acudi
rán representantes de muchos 
países europeos. El maestro 
Ishimi señaló que ya han con
firmado su presencia delegacio-

la primera carrera de la temporada 
reunió a 500 escolares 

11 cross del distrito VI abrió la larga 
temporada del depone escolar 
Organizado por la Ciudad Deportiva Municipal con la ayuda 
técnica del Club AJA y económica de la delegación munici
pal de distrito, el sábado 25 de octubre se celebró la octava 
edición del cross escolar del distrito VI que sirvió para dar 
a la temporada crossística el pistoletazo de salida en este 
curso. Por delante hay un completo calendario de crosses, 
eso por lo que se refiere a la competición de carrera campo 
a través, que es una de las disciplinas deportivas más par
ticipativas a lo largo de la temporada del deporte escolar. 

El primer cross de la tempora
da fue modélico en cuanto a 
participación. Para abrir boca 
participaron nada más y nada 
menos que 527 atletas entre la 
categoría de menos edad, la de 
benjamines, y la de los más 
mayores, los júnior. 

Pero sobre todo este cross del 
distrito VI sirvió para que los 
favoritos que al final del curso 
estarán entre los mejores de la 
temporada vayan tomando posi
ciones. Unos todavía en la 
misma categoría en la que estu
vieron la temporada pasada, 
otros en una categoría superior 
porque la edad obliga, lo cierto 
es que quienes ya la temporada 
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pasada estuvieron entre los 
mejores, tratan de seguir 
haciéndose un hueco este año 
para buscar la victoria final . 

En la categoría benjamín mas
culino venció Sergio Herance, 
seguido por Juan Andrés 
Ferreira y por Osear Vegas, 
segundo y tercero respectiva
mente. Natalia Chico, Alba 
Revilla y Débora Almodóvar, 
fueron primera. segunda y ter
cera en la categoría benjamín 
femenino. 

En la categoría superior, la de 
alevines, el vencedor en la prue
ba masculina fue Alejandro 
Matesanz; fue segundo Alvaro 
Moreno y tercero José Bolívar. 

nes de Rusia y de Georgia y de 
muchos otros países. Además es 
posible que asista en calidad de 
invitado un equipo de Japón. 

También habrá representa
ción de diversas comunidades 
autónomas del estado español e 
incluso un equipo de Alcalá que 
se encargará de seleccionar el 
día 6 de n oviembre el propio 
Pablo Armenteros en su gimna
sio. Se esperan en total 18 selec
ciones nacionales que competi
rán en las cinco categorías de 
katas y en las dos de kumite. 

Por otra parte, el karate com
plutense contribuirá en este 
campeonato de Europa con una 

En la carrera femenina venció 
Maria Montiel, segunda fue 
Natalia Vegas y tercera Marta 
Santos. 

En infantiles el dominador de 
la carrera masculina fue Angel 
Luis Clemente, muy regular 
siempre en la competición cros
sística y uno de los claros favo
ritos. Segundo fue Guillermo 
García y tercero Carlos Ceñal. 
Cristina Miranda ganó en la 
carrera femenina quedando por 
delante de Elena Serrano y fue 
tercera Soraya Almodóvar. 

La carrera fue intensa en las 
dos categorías de cadetes. 
Venció en hombres Raúl Fer-

exhibición que realizarán 1.000 
karatekas bajo las órdenes de 
Pablo Armenteros. Los interesa
dos en formar parte de esta 
exhibición podrán inscribirse en 
la concejalía de Deportes, en las 
delegaciones de distrito y en el 
p ropio gimnasio de Pablo 
Armen teros. 

El ayuntamiento y las delega
ciones presididas por concejales 
del PSOE contribuyen económi
camente en este campeonato de 
Europa con una cantidad entre 
los dos y los dos millones y 
medio aunque también se espe
ra la aportación de firmas 
comerciales. 

.-~ .. 
~ ... . - ~ 
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nández. Segundo fue Pablo 
Rodríguez y tercero Carlos 
Sarmiento. En mujeres la ven
cedora fue Marta Cívicos, otra 
de las grandes favoritas en esta 
categoría para conseguir la vic
toria final. Segunda fue Lorena 
Nogales y tercera Gema María 
Juarranz. 

En juvenil masculino venció 
Angel Alonso seguido por Rafael 
García y siendo tercero Carlos 
Calvo, en juvenil femenino la 
vencedora fue Sara Jerónimo y 
en júnior femenino ganó Veró
nica Barranco. 

a de noviembre de t997 . 



Albeno. que marcí tres goles. consigue meterse entre los 
máximos goleadores del grupo séOUmo 

0-1, el meior Alcalá consiguió 
una goleada de escándalo 
El lalllemara llia 11111 n1111e tacilillalles 1ara 11e el resullalla llera tan am1H1 
RESULTADO: CD. Atlético Valdemoro, O; RSD. Alcalá, 7 (Carlos, en propia puerta, Luengo, 
Elejalde, Moreno y Alberto, tres goles). 
VALDEMORO: Alberto, Roberto, Carlos (Blázquez, minuto 46), Eugenio, Pozas, Félix, Misis 
(Garzón, min. 46), Lozano, Vallejo, Castilla y Mayor. -
ALCALA: Alex, Curro, Elejalde, Diego Valbuena, Roberto, Toñín Blanco (Pozo, m.in. 46), Higuera 
(Vega, m.in. 86), Alberto, Dela (Andrés, min. 46), Moreno y Luengo. 
ARBITRO: Diaz Aguado. El colegiado mostró tarjetas amarillas a Blázquez, Eugenio y Castilla, por 
el Atlético Valdemoro, y a los complutenses Toñín Blanco, Dela y Moreno. 

De escándalo; el Alcalá consi
guió una goleada de escándalo 
que figura en el libro de oro de 
su historia. Posiblemente no 
tenga la mayor importancia pero 
con esta goleada los compluten
ses han conseguido sacarse una 
espina de hace varias tempora
das. No debe haber en la 
Deportiva ningún jugador de 
los que estuvieron entonces en 
aquel encuentro que perdieron 
los complutenses por 1-7 ante el 
Rayo Vallecano en la copa de la 
Comunidad de Madrid. Aquel 
dia el bochorno recorrió el esta
dio municipal el Val y dejó en 
mucha gente un sentimiento de 
vergüenza no superado. 

Por eso el O-7 en el campo del 
Valdemoro tenía un cierto efecto 
psicológico porque para los afi
cionados complutenses es como 
haberse quitado de encima esa 
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Alberto y Toñín Blanco brillaron en Valdemoro 

losa con la alegría de un Alcalá 
capaz de meterle a un rival en 
su campo una goleada auténti
camente histórica. 

Es incuestionable que el 
Atlético Valdemoro se vino abajo 
en la segunda parte y que a lo 
largo de todo el encuentro dio 
muchas facilidades, pero tam
bién es cierto que el Alcalá jugó 
como nunca lo había hecho esta 
temporada, con brillantez y 
efectividad. Los complutenses 
se encontraron con una perita 
en dulce, es cierto, pero quisie
ron hacerlo bonito y demostrar 
que para estar arriba hay que 
ganar también los partidos apa
rentemente fáciles. 

La Deportiva fue una apisona
dora que pasó por el municipal 
de Valdemoro sin dar opción a 
un equipo que tras el noqueo al 
que le sometió el cuadro que 
dirige Fernando Cuesta está 
colista. Enfrente, el Alcalá tiene 
voluntad de alcanzar los pues
tos altos de la clasificación. Es 
séptimo con quince puntos 
mientras que el Aranjuez, líder 
indiscutible tiene veintisiete, 
doce más que los complutenses, 
que eso sí, tienen la cuarta posi
ción que ocupa el Móstoles 
mucho más cerca, a cinco pun
tos. 

El Valdemoro fue un manojo 
de nervios desde el momento en 
el que a los quince minutos 
marcó en propia puerta su 
defensa Carlos. El Alcalá tenía 
consigo el 0-1 y la tranquilidad 
por delante mientras que los 
locales se precipitaban fallando 
en todas las lineas. 

Con eso el Alcalá vio campo 
libre para la victoria y buscó la 
goleada. A los 35 minutos 
Alberto marcó el 0-2 y el prime
ro de su cuenta particular. Con 
ese resultado se llegó al final de 
los primeros cuarenta y cinco 
minutos de juego. 

En la segunda parte el pano
rama se hizo más evidente. El 
fútbol del Alcalá fue demoledor 
para un Valdemoro sin recursos 
técnicos y los goles fueron 
cayendo uno tras otro hasta ser 
toda una losa para los locales. 
Marcaron Luengo a los 59 
minutos, Elejalde a los 72 
minutos, y Alberto a los 85 
minutos el 0-5. El 0-6 fue obra 
de Moreno a los 86 minutos y 
por último Alberto marcó el O-7 
a los 89 para establecer el resul
tado definitivo y cerrar su cuen
ta goleadora particular que le 
pone entre los máximos realiza
dores del grupo séptimo de la 
tercera división. 

Fue un Alcalá de peso, que 
. marcó diferencias abismales y 

que la afición complutense quie
re ver en el estadio municipal 
del Val. Así es como los complu
tenses pueden intentar el asalto 
a la segunda división B. 
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El Vlcálvaro caví con claridad ante un Deporuvo mu reronado 

4-2, sólo hubo un color: el de los filiales del Alcalá 
RESULTADO: Deportivo Alcalá, 4 (Guti de penalti, Ojea en propia puerta, Sigüenza y Raúl Manzanares 
de penalti); CD. Vicálvaro, 2 (Alvarez). 
ALCALA: Ballesteros, Raúl Manzanares, Lolo, Raúl, Martin, Mon, Guti (Rubén). García Fraile (Ríchard) , 
Padilla, Salva (Sigüenza) y Ricki (Rulo). 
VlCALVARO: Rivera, Palomares, Adrián, Tirado, Ojea, Lolo, Alvarez, Jorge, Artero Garrido, e !vi (Nacho) 
(Iván). 
ARBITRO: Hernández González. Vieron tarjetas amarillas Raúl Manzanares y Lolo por el Deportivo, y 
Tirado, Adrián, Ojea, Artero e Ivi por el Vicálvaro. 

que marca la medida de lo 
que puede ser el Deportivo si 
se siguen uniendo estos con
dicionantes, mal que les pese 
a jugadores como 
Manzanares, Padilla, García 
Fraile y Salva, que a buen 
seguro que están convencidos 
de que podrían estar perfecta
mente jugando con el primer 
equipo en tercera y se ven 
jugando en el filial en pre
ferente. De todos modos siem
pre es mejor jugar continua
mente ahí que calentar ban
quillo, o lo que es peor, grada, 
en tercera división. Los cua
tro son jóvenes y si siguen por 
esta linea de trabajo seguro 
que encontrarán continuidad 
en el primer equipo. 

El caso es que el Deportivo 
tuvo consistencia. Marcó Guti 
a los 24 minutos al transfor
mar un penalti pero ya en 
esos momentos se veía a un 
Alcalá más asentado y domi
nante que el Vicálvaro. 

A los 46 minutos llegó el 2-
0 al introducir Ojea el balón 
en su propia puerta. El parti
do se le ponia en franquicia al 
Deportivo aunque Alvarez 
acortara distancias (2-1) a los 
65 minutos. 

El que dirimieron en el esta
dio municipal el Val el 
Deportivo Alcalá y el Vicálvaro 
fue un duelo curioso que 
tenía una serie de factores 
que lo hacían atractivo. No se 
puede ocultar que el Vicálvaro 
es un equipo importante en 
esta regional preferente 
madrileña. No en vano es un 
conjunto que durante varias 
temporadas ha estado en la 
tercera división y que quiere 
dejar de penar por este pozo 
que es la preferente. Pero no 
es menos cierto que el 
Vicálvaro es un grande venido 
a menos que por el momento 
está pasando apuros en la 
zona baja de la clasificación; 
suma ocho puntos por dos 
victorias, dos empates y tres 
derrotas. 

En el plantel del Vicálvaro 
hay un viejo conocido de la 
afición complutense, Tirado, 
quien despUés de varias tem
poradas vistiendo la camiseta 
del Alcalá ha recalado en el 
conjunto de la barriada 
madrileña. 

Con un hombre menos el Roma consiguió la victoria 

Otro factor que hacía intere
sante el duelo era la inclusión 
en el cuadro alcalaíno de 
jugadores que ya han jugado 
con el Alcalá en tercera divi
s10n como son Raúl 
Manzanares y Padilla, y de 
otros que han demostrado su 
acreditada solvencia en esta 
categoría, como son los ezju
gadores del Avance García 
Fraile y Salva. 

Con el reforzado Deportivo, 
Almeida ha conseguido un 
equipo fuerte, con capacidad 
para · mover con soltura el 
balón y con fortaleza fisica. 
De esta forma el Alcalá no 
decepcionó ante el Vicálvaro. 

Fue una victoria trabajada y 

SETllSPISA 

VIDEO-CLUB 
BONNIE ANO CLYDE 

- BUENA OCASION -
TLFS.: 909 11 71 61 
881 74 25 (tardes) 
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1·0, esta vez tocó decepción para el Avance 
RESULTADO: CD. Roma, 1 (Borja); CD. Avance, O. 
ROMA: Toni, Carrasco (Alfonso), Aguilera, Montes, Rodri, Víctor (David), Zurro, Borja, Calonge, 
Edu (Ramón) y Pedro (Patiño). 
AVANCE: Mircea, Jorge Díaz, Omar (Campos), Ismael, Gotzon, Chechu, Paco (Javi), Gorka, David, 
Feliciano (Morón) y Jorge Pérez. 
ARBITRO: Martínez Solana.El colegiado expulsó por doble amonestación al futbolista del Roma 
Calonge, que tuvo que abandonar el terreno de juego a los 38 minutos de juego. Vieron tarjeta 
amarilla el local Pedro y el complutense Paco. 

Al Avance le ganó su propia blemas en su fútbol y necesi
incapacidad al presentar en el tado de fútbol para abando
campo madrileño del García nar la zona baja de la clasifi
de la Mata un equipo de cir- cación. 
cunstancias por las bajas que Y la verdad es que el partido 
tenía. Si el equipo titular ya respondió a las expectativas 
tiene dificultades para definir generadas, fue aburrido y con 
en sus partidos, un conjunto poco juego. El Roma demostró 
plagado de suplentes y de que no es el equipo que era en 
jugadores jovencísimos recien las temporadas precedentes 
salido de la categoría juvenil mientras que el Avance lo 
encuentra muchos más pro- tuvo todo a su favor pero lo 
blemas para sobreponerse a desaprovechó. Porque a los 
las contingencias que se le 38 minutos y con el empate a 
presenten. cero en el marcador el Roma 

Eso es lo que pudo ocurrir se quedó con un hombre 
en el García de la Mata ante el menos por la expulsión de 
Roma. El equipo madrileño Calonge por doble amonesta
recibía al complutense con la ción. Pero más aprovechar la 
obligación de sumar puntos. circunstancia el Avance, lo 
El Roma, en efecto, iba terce- que ocurrió es que el quedar 
ro por la cola y con grandes con un hombre menos espo
dificultades en su juego. leó al Roma. 
Enfrente tenía el domingo a El Avance no está para flori
un Avance también con pro- turas. No tiene un banquillo 

con garantías, y menos pen
sando que el equipo teórica
mente titular tampoco está 
respondiendo como cabría 
pensar. El caso es que con un 
hombre menos se hizo bueno 
lo que planteaba el legendario 
entrenador Helenio Herrera, 
que un equipo juega mejor 
con esa contingencia. El 
Roma consiguió a los 60 
minutos el gol que le dio la 
victoria y que hizo inamovible 
el marcador a pesar de quedar 
media hora. 

Total, que el equipo que 
entrena Justo Lozano suma 
ocho puntos y es decimocuar
to en la clasificación. El 
domingo 9 de noviembre reci
be la visita del Barrio del Pilar, 
un equipo que va tercero en la 
clasificación y tiene condición 
de favorito para conseguir el 
ascenso a tercera división. 
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con Manuel Dueñas y Miguel Liébanas vencedores del Trofeo lplacea 

Los cicloturistas cerraron la temporada 97 
Han tenido que pasar 2.380 kilómetros con 37 salidas entre sábado y domingo para que el Trofeo lplacea sea 

otra vez muy disputado y lo mismo que en el 96, donde hubo cuatro cicloturistas empatados, este año han sido 
dos, Manuel Dueñas y Miguel Angel Liébanas (tanto monta, monta tanto), lo que demuestra el interés de todos 
los que participaron que fueron SS, comenzando con la primera marcha, vuelta a Valverde de SO kilómetros, 
los días 1 y 2 de febrero y terminando con el tradicional Memorial Casimiro de Pablo el día 19 de octubre. 

En el ecuador de la tempo
rada, como es tradicional, se 
fueron a efectuar la vuelta a 
los Puertos, con una distancia 
de 80 kilómetros, con los al
tos de La Morcuera y Canen
cia, y a continuación celebrar 
su marcha con un buen desa
yuno y no menos compañeris
mo. 

También hubo cicloturistas 
que estuvieron compaginando 
nuestras salidas con otros clu
bes de nuestra comunidad lle
vando nuestros colores alca
laínos por toda España, como 
Amador Rodríguez, Juan Ru
bio, Marcelino García, etc ... 

Otra de las cosas más posi
tivas de este año, es que no 
hemos tenido ningún acciden
te de importancia, teniendo 
también sus dos marchas fede
radas como la del Corredor 
del Henares y Casimiro de 
Pablo. 

Por lo tanto, a esperar la 
próxima temporada en la que 
los verdaderos cicloturistas 
del e.e. !placea volverán a 
luchar por su club y su trofeo. 

CLASIFICACIONES: 
· 1 °, Miguel Liébanas y Ma

nuel Dueñas (2. 730 kilóme
tros - 38 marchas); 3°, Anto
nio Serrano (2.595 kms - 36 
marchas); 4° , Juan Sancha 
(2.565 kms - 36 marchas); 5°, 
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Jorge Barroso (2.535 kms - 35 
marchas); 6°, Antonio Jimé
nez (2.520 kms - 35 marchas); 
7°, Santos Delgado (2.475 
kms - 35 marchas); 8°, Mar-

celino García (2.475 kms. - 35 
marchas); 9°, José Pérez 
(2 .485 kms - 34 marchas); 
10°, José Sagra (2.430 kms. 
en 34 marchas). Miguel Liéhanas 

En el Autocross de la comunidad de Madrid 

El azudense Alberto Ballesteros se proclama campeón 
.A falta de la disputa de una prueba para la conclusión del Campeonato de .Autocross de 

la Comunidad de Madrid, el azudense Alberto Ballesteros se ha proclamado capeón en ca
tegoría junior para vehículos de hasta 1.150 centímetros cúbicos. En la carrera disputada 
el pasado mes de septiembre en el circuito de la Princesa, el piloto azudense ocupó el tercer 
puesto, que le catapultó de forma matemática a la consecución del campeonato. 

Durante la carrera, Al
berto Ballesteros hizo uso de 
la inteligencia que le carac
teriza y desistió de la lucha 
por la victoria a ·sabiendas 
del riesgo que corría. Los 
puntos que obtuvo al final le 
sirvieron a la postre para 
hacerse con el título. La ob
tención del campeonato ha 
sorprendido incluso a los 
más optimistas, dado que en 
las tandas de entrenamiento 
la mecánica del vehículo de 
Ballesteros había fallado. 

El joven piloto azudense 
está muy satisfecho del re
sultado obtenido en esta 
temporada. «A la vista del 

balance, positivo al cien por 
cien, tenemos que estar con
tentos. Hay que tener en 
cuenta que hasta ahora sólo 
habíamos hecho tramos cro
nometrados; meterte en un 
circuito con multitud de co
ches pugnando por llegar 
antes a la trazada, escuchar 
los golpes fortuitos en la 
chapa y ver delante de tus 
narices los vuelcos especta
culares, resulta una expe
riencia única», comenta Al
berto Ballesteros. 

De cara al próximo año, 
el ya campeón junior de 
Autocross de la Comunidad 
de Madrid piensa en caro-

biar de marca. Para ello, el 
respaldo de los actuales pa
trocinadores será funda
mental. Alberto Ballesteros 
no ha estado solo en el cam
peonato madrileño. El tam
bién azudense José 'A. Me
néndez ha participado en la 
categoría reservada a vehí
culos de hasta 1.450 centí
metros cúbicos, aunque con 
menos fortuna. Ambos pilo
tos participarán este fin de 
semana en un rallye de tie
rra en la localidad madrile
ña de Campo Real. Menén
dez estará a los mandos, 
mientras Ballesteros ocupa
rá el puesto de copiloto. 
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Montserrat Martín, ganadora Damas Federico Harari, ganador Caballeros 

crónica desde valdeláguila 

Aguerridos golfistas lucharon contrá los elementos 
El pasado domingo se disputó el Trofeo Borja Cid, en su cuarta edición para los jugadores mayores, ya 

que antes lo era para los jugadores infantiles. Este domingo no fueron los protagonistas los buenos resul
tados, ni la enorme participación, ni el espléndido sol que brilló ... por su ausencia, ni siquiera el hecho 
de que era un puente. Nada de eso. Este domingo estuvo marcado, simple y llanamente, por la lluvia. 

Lluvia que acompañó a los 
desdichados jugadores desde las 
siete de la mañana hasta las sie
te de la tarde, desde que empe
zaron los primeros por la ma
ñana hasta que terminó el úl
timo partido de la tarde. 

Y es que se están perdiendo 
las buenas costumbres, como la 
de no hacer caso de los partes 
meteorológicos, o interpretar
los en sentido completamente 
opuesto al que es presentado. 
Casi todos los periódicos coin
cidieron, junto con buena par
te de las televisiones y radios , 
en que gozaríamos de un bello 
fin de semana, con temperatu
ras en descenso, pero con sol ra
diante, tal vez algo de bruma 
en el Estrecho, y zonas de ma
rejadilla con áreas de fuerte 
marejada en la costa norte. Co
mo fue evidente, no acertaron. 

Pero este desacierto no pare
ció importar a muchos de los 
aguerridos -pues no cabe otro 
calificativo- golfistas que se 
aprestaron a disfrutar del fm de 
semana en compañía de sus pa
los de golf y en busca de un día 
apacible. Los elementos casi 
pueden con nuestra Armada 
Invencible , que causó numero
sos estragos y cuantiosísimas 
bajas, diezmando la concurren
cia y acatarrando a buen núme
ro de ellos. Se estudia la con
cesión de la medalla al Mérito 
Deportivo en grado heroico a 
los escogidos que lograron ter
mj nar su participación. 

Así, la ganadora fue Mont-
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serrat Martín, que en su parti
cular duelo logró vencer al cam
po por una diferencia de dos 
hoyos. La segunda clasificada, 
Beatriz Cid, fue derrotada por 
el campo en otros dos hoyos. 
Los caballeros sin embargo, 
más recios y numerosos, logra
ron ganar tan noble y desigual 
batalla, y el vencedor fue Fede
rico Harari. Con idéntico resul
tado, dos hoyos de ventaja res
pecto al campo, se clasificó el 
segundo, Tomás Aliseda. 

La particular modalidad de 
la competición, denominada 
contra par, consiste en partido 
contra el campo, un duelo en
tre éste y el jugador, que se 
siente solo ante el peligro, y que 
se decide en cada hoyo jugado, 
ya sea ganándolo el campo (que 
siempre cumple su par), el es
forzado jugador o empatando. 
Así durante los dieciocho hoyos 
de la competición. 

«El golf1Sta calado» 
Tal vez hoy el título de nues

tro comentario bien pudiera 
haber tenido una hache inter
calada, y cambiar su hombre 
por el del «golfista chalado». 
Tal es la similitud que hay en
tre un jugador hecho sopa y un 
desequilibrado mental que se 
pueden aplicar los términos casi 
como sinónimos. Y la prueba la 
tenemos en todos aquellos que 
el pasado domingo decidieron 
salir al campo de golf de V alde
láguila, que era preso entonces 
de las más siniestras y malévo
las nubes , que descargaron su 
furia acuosa sobre sus cabezas. 

Su vestimenta goza de un en
vidiable color y sobrepeso pro
ducto del agua, por lo que las 
infinitas capas que se puso para 
evitar el agua no sirvieron de 
mucho. Poco a poco el chubas
quero súper repelente, el para-

v Circuito Universitario de campo a Través 97 /98 

cross Universidad de Alcalá 
Hoy sábado, 8 de noviembre , a las 12'00 horas , se dis

putará en el Campus Universitario el Cross Universidad 
de Alcalá (V Circuito Universitario de Campo a Través 
97/98). 

El recorrido para los hombres es de 4.700 metros , y 
2.400 metros para las mujeres. 

Las inscripciones pueden realizarse en el Servicio de 
Deportes de la Universidad de Alcalá de Henares hasta 
las 11 ' 30 del 8 de noviembre, o bien llamando al teléfo
no: 885 48 53. ¡No olvides tu carné universitario! 

guas de floridos tonos inutiliza
do, el jersey empapado y los 
pantalones a juego. Los bolsi
llos son un lago donde nadan 
las monedas, y donde los dedos 
rebuscan afanosamente algo de 
sequedad que les es negada. 

El frío habrá hecho ya que 
las manos entumecidas y de be
llo tono rosáceo carezcan de 
cualquier sensibilidad. Agarrar 
el palo con cierta seguridad es 
una pequeña odisea, y con en
viar la pelota dando tumbos ha
cía delante es ya un triunfo. Se 
evita así el riesgo de que el pa
lo salga despedido al escurrir
se entre los dedos del golfista 
chalado, que observaría con de
sesperanza cómo la bola termi
na su recorrido antes que su pa
lo , que aún sigue dando vuel
tas en el aire. 

Llevar las gafas puestas no es 
de gran ayuda, pues la ausencia 
de limpiaparabrisas no aclara 
la visión, y unido al vaho del 
calor corporal, la niebla artifi
cial termina de arreglar las co
sas , pero un buen gorro sí evi
tará echar a perder la perma
nente de la peluquería del vier
nes. Aunque ni siquiera el pe
lo absorbe el agua tan fácilmen
te como lo hacen los calcetines, 
que nadan cómodamente engu
llidos por los zapatos, que se 
mueven ordenadamente al rit
mo del monótono «chop, chop». 

Eso sí, ni charcos en los bol
sillos, ni morcillas por dedos , 
ni castañeo de dientes por en
trecortadas palabras. Lo mejor 
de todo es la ducha de agua ti
bia con la que el vestuario arro
pa y premia a los valientes que 
decidieron jugar bajo la lluvia. 
No es poca recompensa, y la 
chaladura de la «caladura» se 
enjuga mejor con la satisfacción 
de haber disfrutado un rato de 
golf. 

Borja CID PERTIERRA 
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XVIII campeonato «Olimpus» ·Jornada!ª 

F.S. compañero y P .l unión btrellladura líderes en solitano 
De las tres jornadas celebradas hasta la fecha lÍJlicamente los dos equipos que marchan al fren

te de la clasificación han conseguido la totalidad de los puntos disputados, sin duda alguna son 
en estos momentos los dos equipos más en forma del campeonato, el resto deberán reaccionar 
si no desean que esta primera fase de la liga se convierta en un mano a mano entre estos dos equi
pos. La P .B. Unión Extremadura consiguió una importante victoria ante la Cafetería Marsa en 
un interesante y vibrante encuentro. El Dress tuvo que rendirse ante la superioridad del líder. 
Los del Michael golearon al Zulema en una segunda parte plena de aciertos. El Bar Grial no pudo 
lograr su primera victoria ante una Cafetería 21 que se empleó lo justo para conseguir la victoria. 

P.B. Unión Extremadura, 4 
Cafetería Marsa, 3 

Sin lugar a dudas fue el 
auténtico partido de la jorna
da, los dos equipos buscaron 
en todo momento la victoria, 
pero sin olvidarse de ofrecer 
un auténtico recital de buen 
fútbol sala, lo cual agradecie
ron los espectadores. El cho
que no tuvo un solo segundo 
de respiro y ambos porteros 
debieron emplearse a fondo, 
siendo dos de los destacados 
por cada bando. También 
destacar el gran partido rea
lizado por Miguel Angel, ju-

gador de la Peña Barcelonis
ta U.E, que fue el auténtico 
motor de su equipo. 

F .S. El Compañero, 3 
Dress, O 

Amplio resultado, si tene
mos en cuenta que el partido 
tan sólo duró seis minutos. El 
motivo de esta corta duración 
fue la comparecencia de tan 
sólo cuatro jugadores por par
te del Dress. Lo que ocurrió 
más tarde, «lo contempla el 
reglamento», fue que uno de 
los integrantes del Dress se le
sionó y hubo que suspender el 

partido. No comprendemos 
cómo a un equipo que cuenta 
con una plantilla de once ju
gadores le pueden ocurrir he
chos como el sucedido el pa
sado domingo. Deseamos que 
no vuelva a ocurrir con nin
gún otro equipo. 

Café Michael, 17 
Zulema, 4 

En ningún instante llega
mos a pensar que el resultado 
final pudiese alcanzar un re
sultado tan abultado, mucho 
menos cuando al término de 
la primera mitad el Zulema 

aventajaba a su rival por un 
2-3. Fue en la segunda parte 
cuando el Zulema se vino aba
jo lo que aprovecharon los 
hombres del Michael para po
co a poco ir aumentando su 
casillero hasta conseguir esta 
abultada, aunque no por eso 
merecida victoria. El Michael 
con esta victoria se sitúa ter
cero en la clasificación. 

El Grial, 2 - Cafetería 21, 6 
Partido muy igualado, so

bre todo en la primera mitad, 
donde el resultado al término 
de los primeros veinticinco 
minutos era de un corto 1-2 a 
favor de la Cafetería 21. Na
da más comenzar la segunda 
parte, los muchachos del Grial 
lograron el tanto del empate, 
momento en el cual la Cafete
ría 21 se fue decididamente 
hacia adelante en busca de la 
victoria, la cual consiguieron 
en el instante en que sus hom
bres buscaron la portería ri
val con más insistencia de lo 
que lo habían hecho hasta en
tonces. 

Luis DOMARCO 

LOs béticos están de Resta con su condición 
de Eurobetis y con el Sevilla en 2ª división 

Las candidaturas podrán presentarse 
hasta el día ·& de diciembre 

L - 1 't· e 1 te El ayuntamiento pone en marcha 
a pena e ica omp ~ nse • el 11 premio Cervantes al Deporte 

celebra su segundo an11ersar10 ::.:::.ª :.: ~==~-==.:.::::~ 
1 ' b d tunas para participar en la elecci6n de la segunda edici6n del premio Con Una Cena e Sa a O Cervantes al Deporte. El jurado, del que forma parte PUERTA DE MADRID, 

celebr6 el mi6rcoles 5 de noviembre su primera reuni6n oficial que sirvi6 
para mantener un inicial cambio de Impresiones. Emta reuni6n fue tam
bi6n el primer acto oficial que mantuvo el nuevo concejal de Deportes, Con una cena en restaurante Martin's, la peña Bética Com

plutense celebrará el día 8 de noviembre el segundo aniver
sario de su fundación en Alcalá. Los béticos están de fiesta 
por la trayectoria del equipo sevillano, que tras ser finalista 
de la Copa del Rey la pasada temporada y jugar una final épi
ca con el F.C. Barcelona, está jugando la Recopa de Europa 
y tiene aspiraciones en esta liga de primera división. 

Por si fuera poco, en el 
equipo verdiblanco se vi
ven con satisfacción las pe
nurias del eterno rival. El 
Sevilla está en segunda di
visión y la mitad de la ciu
dad hispalense llora su fra
caso mientras que la otra 
mitad está más contenta 
que unas castañuelas, aun
que aparentemente el Atlé
tico de Madrid echara agua 
en el vino de la alegría la 
semana pasada. Por si fue
ra poco el Sevilla titubea en 
segunda y ha sido elimina
do en la Copa del Rey por 
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un equipo desconocido. Pe
ro la alegría de la peña Bé
tica Complutense se gene
ra en estos momentos por 
motivos estrictamente in
ternos, es por ese segundo 
aniversario que ya cum
plen y para el que esperan, 
cuando menos, la visita a 
Alcalá de algún directivo 
del club. 

En cualquier caso, vaya 
por delante la felicitación 
de PUERTA DE MADRID 
al presidente de la peña, 
Juan Pedro Fernández Ma
rín y a todos los socios. 

Ram6n Alonso Muero tru jurar su cargo y presentane el martes 4 de 
noviembre en la casa del Deporte para ocupar su nuevo despacho. 

La segunda reunión del jurado. y 
se supone que la definitiva, tendrá 
lugar el día 1 O diciembre. En ella se 
evaluarán las candidaturas que se 
hayan presentado para concurrir al · 
premio en sus tres categorías. la de 
mejor deportistfl local, la de mejor 
club deportivo de la ciudad, y la de 
mejor empresa patrocinadora del 
deporte en la ciudad. También se 
decidirá el nombre del mejor depor
tista a nivel nacional. 

Una vez conocido el fallo deljilra
do habrá que esperar a convocar la 
ceremonia de entrega de estos pre
mios; de ello dependerá, en gran 
medida, la disponibilidad de visitar 
Alcalá que tenga el premiado a 
riivel nacional. Recordemos que el 
año pasado el galardonado con el 
premio 'Cervantes' al Deporte, 
Miguel Indurain, no vino a esa 

Eduardo Barrera, gerente de la Ciu
dad Deportiva Municipal, y Ramón 
Alonso, nuevo concejal de Deportes. 
ceremonia después de que se pos
puso y acomodó la fecha a su dis
ponibilidad. 

Recordemos por otra parte que el 
premio 'Cervantes' al Deporte no 
tiene dotación económica. 

PUERTA de Madrid 



Las júnior se camolican la Vida al oerder can Estudlames 

tos dos equinos sénior del 
Baloncesto Alcalá lograron la Vicloña 
La cara de la moneda la pasada jornada para el Baloncesto 
Alcali la dieron los dos equipos s6nior,· el m~culino y el feme
nino, que rubricaron con sendas victorias sus respectivos com
promisos llgueros de la jornada. La cruz de la moneda Ja. ofre
cieron las júnior, que perdieron ante Estudiantes en el pabell6n 
del Juncal y complican su clasiflcaci6n para la siguiente fase. 

El equipo femenino júnior 
del Estudiantes se llevó la 
victoria del pabellón del 

Juncal ante un Baloncesto 
Alcalá que consumó. su 
segunda derrota de la tem-

ANUNCIO 
El ayuntamiento de Alcalá de Henares, a través de 

la Concejalía de Cultura, con el patrocinio de Química 
Sintética, S.A., convoca 8 becas de ayuda a la matri
culación, para alumnos matriculados en la Univer
sidad de Alcalá de Henares, en las licenciaturas de 
Química y Farmacia. 

Las Bases de la Convocatoria permanecerán 
expuestas en el Tablón de Anuncios del Excmo. Ayun
tamiento de Alcalá de Henares a partir de la publica
ción de esta convocatoria. 

Las solicitudes y la documentación requerida pue
den presentarse en el Registro General, hasta el día 
28 de Noviembre de 1997. 

Alcalá de Henares 

Excmo. Avumamiemo 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

porada. Las complutenses 
habrán de trabajar muy duro 
para conseguir la clasifica
ción para la siguiente fase. 
En un grupo de seis equipos 
del que forma parte el 
Baloncesto Alcalá, se clasifi
carán tres equipos. Pues 
bien, las alcalaínas han per
dido ya dos partidos y no 
podrán permitirse muchas 
más derrotas si quien man
tener sus aspiraciones. El 
resultado final del partido 
fue de 52-64 favorable a las 
del Magariños. 

Quienes sí brillaron fueron 
los dos equipos sénior. El 
femenino, que milita en 
segunda división nacional, 
consiguió una viCtoria 
importante ante el Sagrado 
Corazón de Madrid con el 
resultado de 51-46. El equi
po que entrena Javier Vega 
disputó un partido flojo 
puesto que las bajas que por 
lesión presentaban hicieron 
que el rendimiento no fuera 
el que el técnico desea. Pero 
lo importante era conseguir 
la victoria y las compluten
ses la consiguieron. En los 
tres encuentros que hasta el 
momento han disputado han 

conseguido dos victorias, las 
dos en casa, y han perdido el 
otro partido, el disputado 
fuera. 

Quienes han conseguido 
encabezar la clasificación en 
la segunda división autonó
mica son los séniors · mascu
linos, que vencieron en El 
Juncal al Padre Piquer de 
Madrid por 64-45. Con la 
victoria los complutenses · 
alcanzan el liderato y relegan 
al Padre Piquer a la segunda 
posición. El objetivo es claro: 
conseguir el ascenso y para 
ello está trabajando este 
equipo que como el femenino 
quiere recuperar la gloria 
que siempre tuvo el balon
cesto sénior en Alcalá. 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, musculares o de cabeza. 
Mala clrculacl6n. DEPRESIONES 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
lSANADORJ 

25 ailos lle •XP•rl•cla 
RESULTADOS GARANTIZADOS 
Previa petición de día y hora 

al Tif. : 883 58 03 
Torre del Chorrillo, nº 2 - 5° E 

8 de noviembre de t997 · 



Programa de Televlslón 

TVE-1 
06'00 Cuentas para dor
mir de Shelley Duvall. 

- Los dinosaurios de 
Patrick. 
- Moe y Amos. 

07'00 Misión Top Sec:ret. 
08'00 Sábado Fiesta. 

- Retomo de D ' Artacán 
- Y ogui y la búsqueda 
del tesoro. 
- La banda de Mozart. 
- Félix el gato. 

09'45 Club I>Umey. 
- Pato Aventuras. 
- Quack Pack. 
- Timón y Pumba. 
- El Dibujo Clásico. 

11'45 Espejo secreto. 
13'50 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
17'30 Cine de barrio. 
20'00 Serie sin deteJmiDar 
21'00 Telediario 2. 
21 '25 El tiempo. 
21'30 Informe semanal. 
23'00 Risas y estrellas. 

Con las actuaciones de: 
Michael Bolton, María 
Vida!, Peret, Boney M. 
y Fiordaliso. 

01'30 Sábado ciDe. 
03'00 Noticias. 
03'05 Navarro. 
04'30 Cine de madrugada 

TVE-2 
06'00 That'• English. 
07'30UNED. 
08'00 Oficios para el re
cuerdo. 
08'30 Otros puehJos. 
09'30 Agtosfera. 
10'00 En otras palahru. 
10'30 El escarabajo venle 
11'00 Parlamento. 
12'00 Los conc:ie?tos de 
La2. 
13'00 Deportes. 

- Fútbol sala: Boome
rang Interviú - Maspa
lomas. 
- Tenis. Reportaje Pa
rís - Bogotá. 

14'30 El planeta milagro
so. 
15'30 La nueva China y el 
viejo río. 
17'00 Historia del rock 
and ron. 
18'00 All Stars ACB. 

Triples y mates. 
20'00 Grada cero. 
20'25 Cine. 

«Amigos americanos». 
22'20 AluciDe. 

«Un demonio enamora
do». Comedia. 

00'05 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

- «La gata sobre el teja
do de zinc». (V.0.S.) 
- 02'30 «La bárbara». 
(V.O.S.) 

TeleMadrid 
08'00 Cine matinal. 
09'30 Cyberclub. 

- Doraemón. 
- Los Picapiedra. 
- El mundo de Beak-
man. 
- Capitán Planeta. 
- Pingu. 
- Garfield. 

11 '00 En acc:ión. 
12'30 En pleno Madrid. 
13'30 Documental. 
14'00 Telenoticias. 

Informativo presentado 
por Ana Aladro, Juan 
José Guerenabarrena y 
Joaquín Maroto. 

15'30 Cine. 
Sin determinar. 

17'30 Tarde de fútbol. 
Se ofrece un partido de 
la duodécima jornada 
del Campeonato Nacio
nal de Liga en Segunda 
División. 

19'30 Noche de fútbol. 
20'30 Fútbol profesional. 

Rácing de Santander -
Real Madrid. 

22'30 Cine. 
00'00 En tela de juicio. 
01'00 Cine. 
02'30 Sala de madrugada. 

«La cima de los héroes». 
04'00 hdormaCÍÓD Cultu
ral de la ComUDidad de 
Madrid 

Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Cuentas para dor
mir de Shelley Duvall. 
07' 15 Misión Top Sec:ret. 

«La voz de OTO». 
08'00 ¡Domingo fiesta! 

- El retorno de D' Arta
cán. 
- La banda de Mozart. 
- Félix el gato. 
- Erase una vez los ex-
ploradores. 
- Tiny Toon Adventu
res. 

10'50 v. 
11 '30 ¿Qué apostamoe? 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
18'00 Cine de oro. 

Sin determinar. 
20'25 Sólo goles. 

Incluye los goles conse
guidos en la décima jor
nada de la liga de fútbol 
en primara división. 

21 '00 Telediario 2. 
21'40 El tiempo. 
21 '45 Maridos y mujeres. 
01'15 Sombras de Nueva 
York. 

"Basura». 
Serie protagonizada por 
Michael Lorenzo. 

02'00 Noticias. 
02'05 Cine de madnlgada 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'00 That'• English. 
07'30 UNED. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 Jara y sedal 
09'30 Pueblo de Dios. 
10'00 1Íltimal preguntas. 
10'25 Testimonio. 
10'30 El día del Señor. 
11 '30 Los Bimba. 
12'00 Estadio 2. 

- 12'00 Waterpolo. Co
pa del Rey. 
- 1.3'00 Baloncesto. All 
Stars ACB. Desde Gra
nada. 

17'00 Historias del rock 
and roll. 
18'00 La enc:ic:lopeclia 
audiovinal. 
19'00 Un país en la mochila 
20'00 PC adic:tos. 
20'30 Línea 900. 
21'00 Para qué sirve UD 

marido. 
21'45 Estudio estadio. 
23'15 La noche temática. 

«Anarquismo». 
Documentales: «Vivir 
la utopía» y «Granados 
y Delgado, un crimen 
legal• . 

- «Tieml y liber
tacb. Drama. (película) 

03'35 Cine c:lub. Ciclo ci
ne espaiol. 

«Tocando fondo». 

8 de ............ de 1997 

TeleMadrid 
08'00 Cine matinal. 
09'30 Cyberclub. 

- El mundo de Beak
man. 
- Widget. 
- Dor aemon el gato 
cósmico. 
- Los Picapiedra. 
- Las nuevas aventuras 
de Meteoro. 
- Capitán Planeta. 

13'00 De Cibeles a Neptu
no. llilltoria de dos duhes. 
14'00 Telenotic:iu. 
15'25 El tiempo. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 Panorama de actua
lidad. 

Se analiza la actualidad 
semanal mediante va
rios reportajes. 

18'30 Fútbol es fútbol. 
Javier Reyero es el pre
sentador de este progra
ma dedicado a la infor
mación deportiva. 
Incluye: Telenotic:iu. 

22'00 El megahit. 
Programa que ofrece 
una película y reporta
jes sobre los actores que 
l¡i interpretan. 

00'30 La prórroga de Fút
bol es fútbol. 
02'00 Sala de madrugada. 
04'00 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Enc:ic:lopedia. 
07'30 Club Megatrix. 

- El bosque de Tallac. 
- Cro. 
- Batman. 
- Street Shark. 
- Supercampeones. 
- Mortal Kombat. 
- La Bola del Dragón. 
- Dos tontos muy ton-
tos. 
- Beetleborgs. 
- La máscara. 
- El nuevo mundo de 
los gnomos. 
- Pesadillas. 

13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 La cara divertida. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Cine. 
18'30 Cine. 
20'30 Cine. 
21'15 Notic:iu. 
22'30 Smpnsa, jlOJpl'elil! 

Con Isabel Gemio. 
01'30 Cine. 

«Su otro amor». 
02'55 Destino .Aramís. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

«No es bueno que el 
hombre esté solo». (Es
paña, 1972). 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Enc:ic:lopedia. 
07'20 Club Megatrix. 

- El bosque de Tallac. 
- Cro. 
- Batman. 
- La bola del dragón. 
- Los cuatro fantásti-
cos. 
- Ironman. 
- Ace V entura. 
- Mortadelo y Filemón. 

12'00 Smpnsa, ¡smpresa! 
15'00 Notic:iu. 
15'35 Cine. 
17'30 Cine. 
19'30 Situación de emer
gencia. 

Programa presentado 
por Roberto Arce. 

20'30 Espejo púhlic:o. 
21'30 La c:aaa de los líos. 

«El desfile». 
23'00 Lo que necesitas es 
amor. 

Con Jesús Puente. 
01'00 Cine. 

«Si fulano fuese menga
no». Comedia. 

02'55 Destino Aramís. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

•Espera hasta que luz
ca el sol, Nelly». 

SABADOB 

Tele 5 
06'30 Entre hoy y mañana 
07'00 Fórmula l. 
07'30 Gramlullón. 
08'00 El denáD del tras
go. 

- Los guerreros de la 
luz. 
- Pasas de California. 
- Amigos del bosque. 
- Mi amigo apache. 
- Creppy Crawlers 
- Space Strikers. 

10'20 Power Rangers. 
10'40 Beast wan. 
11 '30 Cómo se hizo. 
12'00 Sensación de vivir. 
13'00 Al salir de c:lase. 
14'30 Las notic:iu del fin 
de semana. 
15'10 Spin City. 
15'45 Cine fin de semana. 
18'15 Cine fin de semana. 
18'15 Frontón. 

Semifinal. Campeonato 
Cuatro y medio. (La 
Rioja, País Vasco y 
Navarra). 

20'00 Cine español. 
Sin determinar. 

21 '20 Las noticias. 
22'10 Moros y c:ristianos. 
01'30 Avance Noticias. 
01 '35 Madrugada de cine. 

«Luna negra». Acción. 
03'00 Rebelde. 
03'45 Cazador. 
04'15 El sheriff chiflado. 

Canal+ 
07'30 Golf: Birdie. 
08'00 P + ó - X ó / 

- Gatobasura, el rey de 
los trastos. 
- El gato Félix. 
- El club de mediano-
che. 

09'30 «llnmo el lÚÍÍOli. 

10'00 NBA. 
Detroit - Orlando. 

12'00 Del 40 al l. 
13'00 MagaciDe. Toma l. 
14'00 NBA en acc:ión. 
14'30 Noticias. 
14'35 Tramworlcl Sport. 
15'30 Grandes romances 
del siglo XX. 

De Gaulle e Yvonne 
Vendroux. 

16'00 Fútbol inglés. 
17'55 «]rmgla de cristal. 
La venganza... 
20'00 Abierto en canal. 
21'00 La Semana del Gui
ñol. 
21 '30 Notic:iu. 
21'53 Contraneloj. 
22'00 Frasier. 
22'25 Estreno Canal +. 

«Tengo ana casa». Co
media. 

23'52 .Olvídate de París». 
01'30 «Una bistoria del 
B.n>.nx». V.O. 
03'27 Boxeo. 

Holyfield - Moorer. 
Pesos Pesados. 

DOMING09 

Tele 5 
06'30 Superboy. 
07'00 Fórmula Uno. 
07'30 Grandullón. 
08'00 El desván del 
trasgo. 

- Los guerreros de la 
luz. 
- Pasad de California. 
- Amigos del bosque. 
- Mi amigo apache. 
- Creppy crawlers. 
- Space strikers. 

10'40 Power Rangers. 
11'00 Beatl war. 
11'30 Más que c:oc:hes. 
12'00 Sensación de vivir. 
13'00 Al salir de c:lase. 
14'00 Bric:omanía. 
14'30 Las noticiu. 
15'10 Caiga quien caiga. 
16'10 Cine fin de semana. 
18'15 De domingo a do
mingo. 
21'00 Las noticias. 
21 '20 Más que amigos. 

..Equivocados». 
22'45 Expediente X. 
23'45 7.oom. 
01'00 Avance Noticias. 
01'05 Cine clásico. 

«La rosa tatuada». Dra
ma. 

02'30 Rebelde. 
04'30 Cazador. 

Canal+ 
07'00 Del 40 al l. 
08'00 P + ó - X ó /. 

- Gatobasura el rey de 
los trastos. 
- Herflus. 
- El gato Félix. 
- El club de mediano-
che. 

09'30 «llngeleBH. 
11 '00 Fútbol americ:ano. 
11 '50 Previo fútbol. 
12'00 Liga española. Se
gunda División. 
14'00 MagaciDe. Toma 2. 
14'30 Notic:iu. 
14'35 Más deporte. Fin de 
semana. 
15'00 Fútbol mundial. 
15'30 «Poderosa Afrodi
ta.. 
17'01 «Acoso judicial». 
18'34 Boxeo. 

Holyfield - Moorer. 
18'55 Previo fútbol. 
19'30 Liga española. 

Barcelona - Valladolid. 
21'30 Noticias. 
22'00 Estreno Canal +. 

«Segmada opoztrmídacf» 
23'3( El tercer tiempo. 

Paco González presen
ta este programa dedi
cado a la actualidad de
portiva. 

NOTA: PUERTA DE MADRID publica la programación recibida de las distintas 
cadenas de televisión. No se hace responsable de los cambios efectuados por éstas. 

• 
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Programa de Televisión .. lllllllllllllllllllll•LUNES,tO ......... 

TVE-1 
06'00 Emonews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayaDOS de 
TVE. 
10'00 Perla negra. 
11'35 Saber vivir. 
12'30 Así son las COAS. 

13'25 La botica de la 
abuela. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnfonn. tenitorial. 
14'30 Corazón de otoio. 
15'00 Telediario l. 
15'50 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 

Narra las relaciones so
ciales que se establecen 
entre diversas familias 
que van a vivir a la Ca
lle Nueva. 

16'30 Te sigo amando. 
18'05 Digan lo que digan. 
19'05 Noticias. 
19'10 El Oechazo. 

Concurso con Anabel 
Alonso. 

20'00 Gente. 
21 '00 Telediario 2. 
21 '45 El tiempo. 
22'00 Entre Morancos y 
Omaitas. 
22'45 ¿Quién sabe dónde? 
01'15 Telediario 3. 
02'00 Renegado. 
02'45 Cuentos y leyendas. 

«La buena vida». 
03'45 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 Mujeres de Améri
ca Latina. 
07'00 Tbat's English. 
07'30 Con mucha marcha. 

- El show de Underdog. 
- La vuelta al mundo de 
Willy Fogg. 
- La pajarería de Tran
silvania. 
- Montana. 

09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV. Educativa. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

«Duelo en la cañada». 
Drama. 

12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Pueblo de Dios. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Toda una americana. 
19'30 El imperdible. 
20'00 lnform. tenitorial. 
20'30 Un chapuzas en casa. 
21'00 Quatro. 
21'30 Vivir con Mr. Cooper 
22'00 La 2. Noticias. 
22'30 ¡Qué grande es el 
cine! 

«Chinatown». Intriga. 
02'05 Cine club. Ciclo 
Clásicos del cine. 

«Casbah». V.0.S. Mu
sical. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Sucedió en Madrid. 
12'45 Cyberclub. 

Espacio infantil presen
tado por Cybercelia y 
su compañero Rocko 
Alikates. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 

Con Terelu Campos. 
17'45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 
23'15 Serie sin determi
nar. 
00'00 De Cibeles a Neptu

no. 1954 - 1956. 
00'00 Serie sin determinar 
01'00 Sola en la ciudad. 

Programa presentado 
por Cristina Tárrega, 
en el que los espectado
res que quieran pueden 
llamar y charlar en di
recto sobre aquello que 
les apetezca. 

02'00 Telenoticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'20 Sala de madrugada. 
04'00 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Emonews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
TVE. 
10'00 Perla negra. 
11'35 Saber vivir. 

«Gases intestinales». 
12'30 Así son las cosas. 
13'25 La botica de la 
abuela. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo tenito
rial. 
14'30 Corazón de otoio. 
15'00 Telediario l. 
15'54 El tiempo. 
16'00 Calle Nueva. 

Lucía no se cree la ver
sión de su hija sobre 
quién acosó sexualmen
te a quién. 

16'30 Esmeralda. 
18'05 Digan lo que digan. 
19'05 Noticias. 
19'10 El Oechazo. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
22'00 El programa de Car
los Berrera. 
23'45 El debate de La 
Primera. 
01'15 Telediario 3. 
02'00 Renegado. 
02'45 Cuentos y leyendas. 

«El tesoro». 
03'45 Telediario 4. 

PUERTA de lladrld 

TVE-2 
06'00 Mujeres de Améri
ca Latina. 
07'00 Tbat's English. 
07'15 Con mucha marcha. 
09'30 Empléate a fondo. 
10'00 La aventura del 
saber. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

«La cadena invisible». 
Comedia. 

12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Tendido cero. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Más que hermanos. 
19'30 El imperdible. 
20'00 lnform. territorial. 
20'30 Un chapuzas en ca-
sa. 
21'00 Quatro. 
21'30 Vivir con Mr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 El cine de La 2. 

«Nacional IIJ,.. Come
dia. 

·· 00'30 La mandrágora. 
01'30 Cine Club. Grandes 
actores. 

«Las girls». Musical. 
V.O.S . (EE .UU., 
1957). 

TeleMadrid 
07'30 Buenos dias, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 

Espacio de servicio pú
blico que ofrece infor
mación sobre ofertas y 
demanda de empleo y 
cursos de formación. 

09'30 A saber. 
Espacio de carácter 
educativo que ofrece a 
los adultos la posibili
dad de obtener el títu
lo de Graduado Escolar 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
11'45 El comisionado. 
12'45 Cyberclub. 

- Doraemon. 
- Scooby Doo. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17'30 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 '30 Los tres pies delga
to. 
00'30 Sola en la ciudad. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01 '50 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Mujercitas. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Marco. 

09'30 El primer café. 
10'30 El kangmo de AJZ. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11'30 Matloclt. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14 '30 Los problemas c:rec:en 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Telecine. 
19'00 Los Simpson. 
19'30 En antena. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21'30 Fútbol. 

Campeonato Nacional 
de Liga. 

23'30 La sonrisa del peli
cano. 
01'30 Noticias. 
01'55 Destino Aramís. 
02'00 Cine de madrugada 

«Infierno en Florida». 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

«El diputado». 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Mujercitas. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Marco. 

09'30 El primer café. 
10'30 El kangmo de AJZ. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11'30 Matloclt. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Los problemas cre
cen. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Telecine. 

Sin determinar. 
18'50 Los Simpson. 
19'20 En antena. 
20'20 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21 '30 El peliculón. 

Sin determinar. 
23'30 La sonrisa del peli
cano. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine. 

«Por siempre Lulú». 
(EE.UU., 1986). 

04'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Psy». (Francia, 1981). 

Tele 5 
06'30 Superboy. 
07'00 Las noticias. Bue
nos días. 
08'30 Jin Jin y S1IS amigos 
08'50 Amigos del bosque. 
09'00 La Noticias. Buenos 
días. 
09'10 La liga del dragón. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Dia a dia. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiiano. 
14'30 Las noticias. 
15'10 Al salir de clase. 
15'40 ¡Qué me dices! 

Crónica social de los fa
mosos presentada por 
Belinda Washington y 
Cha pis. 

16'30 Tarde de cine. 
18'15 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los días. 
20'30 Las noticias. 
21 '25 El tiempo. 
21'30 Sorteo de la ONCE. 
21'35 Todos los hombres 
sois iguales. 
23'00 Crónicas marcianas 

Presenta: Javier Sardá. 
01'45 Entre hoy y mañana 
02'15 Policias de Nueva 
York. 
03'15 Rebelde. 
05'00 Cazador. 

Canal+ 
07'30 ABC World News 
con Peter Jennings. 
07'52 Noticias. 
08'02 P + ó - X ó /. 

- Aprendices de brujas. 
- Flash Gordon. 

09'00 Entrenador. 
09'30 •Cotton Club». 

V.O. 
11'34 «Caza legab. 
13'00 P + ó - X ó /. 

- El laboratorio de Dex
ter. 

13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 dfalas compaíüas». 
17'15 dJiario de DJ1 amor 
violadO». 
18'51 Vidas de cine. 

Burt Lancaster. 
Aborda tanto los deta
lles de la vida privada 
como la carrera cinema
tográfica de este actor. 

20'00 El día después. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal+. 

- «lJ hombre de las es
trellas». Drama. 

23'51 «La guenv. 
01'52 N.B.A. 

Lakers - Golden State. 
En directo. 

04'53 «Cosas que .nanea te 
mje». 

MARTES tt 

Tele 5 
06'00 Superboy. 
07'00 Las noticias. Bue
nos dias. 
08'30 Jin Jin y S11S amigos 
08'50 Amigos del bosque. 
09'10 La liga del dragón. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11 '30 Dia a dia. 
14'00 La cocina de Kaños 
Arguiiano. 
14'30 Las noticias. 
15'10 Al salir de clase. 
15'40 ¡Qué me dices! 
16'30 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
18'15 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los días. 

Rueda va a ver a Gloria 
para que le explique 
qué tiene contra él. 

20'30 Las Noticias. 
21 '25 El tiempo. 
21 '30 Telecupón. 
21 '35 Médico de familia. 

«Con la miel en los la
bios». 

23'00 Crónicas marcia-
nas. 
01 '45 Entre hoy y maña-
na. 
02'15 Policias de Nueva 
York. 
03'15 Rebelde. 
05'30 Cazador. 

Canal+ 
07'30 ABC World News. 
07'52 Avance Noticias. 
08'00 P + ó - X ó /. 

- Aprendices de Bruja. 
09'00 Entrenador. 
09'30 11Vidas al límite». 
11' 17 Jiu estro propio ho
gar». 
13'00 P + o - X o l. 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 Jlquí Dega Co.nde
mor, el pecador de la pra
dera». 
16'58 11Clockers (Came
De111)». 
19'01 Documental. 

«Directores de cine: 
Spike Lee». 

20'00 Los líos de Caroline. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Redacción. Noti
cias. 
21'53 Contrareloj. 
22'00 La noche de John 
Travolta. 

- 22'00 ..cómo co.nquis
tar BollywoodN. Come
dia. 
- 23'41 •Travolta, el ac
tor recuperadO>t. Docu
mental. 
- 23'53 «.Bn>ke.n ArroW». 

01'24 Música noche. 
Strauss. La mujer sin 
sombra. Acto l. 

a de noviembre de 1997 



Viemes, 7 y Sábado, 8 
de NoViemhre - 20'30 horas. 

FESTIVAL DE OTOÑO 
compañía de Teatro 

Nueva Réplika 
presenta: 

«La Dama Boba» 
De Lope de Vega 

En versión de 
Daniel Pérez Fernández 

Dirección: 
Jaroslaw Bielski 

Escenografía y V estuario: 
Agatha Ruiz de la Prada 

Interpretes: Virtudes (Soledad 
Mallo! y Elena Martín), Enrique 
Simón, Fernando Huesca y Anto-

nio Duque, entre otros. 

Precio de las localidades: Butaca de Pa
tio, 1.400 pts; Butaca de Anfiteatro, 
1.200 pts; Silia de Palcos, 1.000 pts. -

Domingo, 9 - 12'30 h. 

OPERA20Gt 
Presenta: 

«El Réquiem de Verdi» 
coros y orquesta 

de la Nueva Opera 
Nacional de Bulgaria 
Director musical: Chris Nace. 

Director Artístico: 
Giorgio Lalov. 

Soprano: Quilian Chen 

Mezzo Soprano: Stefka Mineva 

Tenor: Roumen Doikov. 

Bajo: Dimiter_ Stanchev. 

Precio de las localidades: Butaca de Pa
tio, 2.500 pts. ; Butaca de Anfiteatro: 
2.000 pts.; Silla de Palcos, 1.500 pts. -

Miércoles, 12 - 20'30 h. 

CALENDA, S.L. 
Presenta: 

«Corazón de cine» 
escrito por Ignacio García 

May sobre un guión 
original de Maiakovski 

Dirección: 
Ignacio García May. 

Reparto: Raquel Toledo, 
Ronald Brouwer y José L. Alonso. 

Precio de las localidades: Butaca de Pa
tio, 1.400 pts; Butaca de Anfiteatro, 
1.200 pts; Silla de Palcos, 1.000 pts. 

Día del espectador: 
50% de descuento 

a de noviembre de t997 

ESPECTACULOS ·EXPOSICIONES-------------

SALA MARGARITA XIRGU 

Ateneo Cultural 1 ° de Mayo 
de CC .00. 

Vía Complutense, 19 

La Sala Margarita Xirgu del 
Ateneo Cultural · 1 ° de Mayo, 
destina todos los fines de sema
na del mes de noviembre para 

la realización del 

1 Festival 
de Teatro Alternativo 

Sábado, 8 y domingo, 9 
de Noviembre - 20'00 h. 

Teatracción 
presenta: 

«Histarias del bárbaro» 
Dirección: Eva Hibernia 

, Reparto: 
Alicia Alvarez y Zaida Gómez 

La ascensión de un montañero al 
K-2, el juego de una niña con su 
muñeca o el reencuentro de dos 
enamorados son algunas de las pie
zas de este espectáculo eminente
mente gestual que, con una hora de 
duración, narra en forma de fábu
la algunos episodios de nuestra vi
da cotidiana por lo que el especta
dor tiene que identificarlo con sus 
sentimientos y sacar sus propias 
conclusiones. 

Abono: 1.800 ptas. 
( 4 espectáculos) 

EXPOSICIONES 

CASA DE LA JUVENTUD 
CAPILLA DEL OIDOR 
Basta el 8 de diciembre 

«Cervantes y 
el mundo cervantino 

en la imaginación 
romántica» 

Organiza: 
Dirección General 

de Patrimonio Cultural. 

Consejería 
de Educación y Cultura. 

Comunidad de Madrid. -
CASA DE LA JUVENTUD 

Basta el 8 de noviembre 

Exposición Fotográfica 
Exposición fotográfica de los tra
bajos seleccionados y premiados en 
el Maratón Fotográfico que bajo el 
lema «Alcalá de Henares pro ciu
dad patrimonio de la humanidad 
- Ciudad de Cervantes» se celebró 
en Alcalá el día 9 de octubre para 
conmemorar el 450 aniversario del 
bautismo de Cervantes. 

AULA DE CULTURA 

caJa de Madrid 
(c/. Libreros, 10-12) 

Viemes, 7 de Noviembre 
8 tarde 

Recital de Canto por 

Mabel Martín (soprano) 

acompañada al piano por 

Jasé Vicente Alcerreca 
interpretando obras de Grana
dos, Obradors, Falla, Rodrigo, 

Puccini, Caballero. -
Sábado, 8 de Noviembre 

8 tarde 

SEMANA CISNERIANA t997 
450 Aniversario del nacimiento 

de Miguel de Cervantes 

Pregón por 

Emilio sanz -
Domingo, 9 de Noviembre 

12 mañana 

SEMANA CISNERIANA t997 
450 aniversario del nacimiento 

de Miguel de Cervantes 

Ballet Infantil 
«El ensueña de Miguel» 

por el Grupo 

Larumbe Danza -
Domingo, 9 de Noviembre 

7'30 tarde 

SEMANA CISNERIANA t997 
450 aniversario del nacimiento 

de Miguel de Cervantes 

concierto por la 

Orquesta de Cámara 
VILLA DE MADRID 
Interpretando obras de 

Halffter, Telemann, 
Boccherini, Albéniz y Power. 

Directora: Mercedes Padilla 

EXPOSICIONES 

AULA DE CULTURA 
de caJa de Madrid 

Del 3 al 16 de Noviembre 

José carios 
Alonso Jaén 

(Óleos> 
Horario: Laborables de 18 a 21 horas. 

AULA DE CULTURA 

Lunes, 10 de Noviembre 
8 tarde 

SEMANA CISNERIANA t997 
450 aniversario del nacimiento 

de Miguel de Cervantes 

Representación teatral 
Por la Cía 

Angel Luis Yusta 
interpretando la obra 

«La ley de la Selva» 
de Elvira Lindo -

Martes, 11 de Noviembre 
8 tarde 

SEMANA CISNERIANA t997 
450 aniversario del nacimiento 

de Miguel de Cervantes 

Recital de Canto por 

Guadalupe Sánchez 
(soprano) 

acompañada al piano por 

Aida Monasterio, 
interpretando obras de Obra
dors, Halffter , Ginasterra, Le

cuona, Serrano, Sorozábal. -
Miércoles, 12 de Noviembre 

8 tarde 

SEMANA CISNERIANA t997 
450 aniversario del nacimiento 

de Miguel de Cervantes 

Recital de zanuela 
con fragmentos de 

«El huésped del sevillano» 
por la 

compañía Lírica 
complutense 

Directora: Montserrat Font -
Jueves, 13 de Noviembre 

8 tarde 

SEMANA CISNERIANA t997 
450 aniversario del nacimiento 

de Miguel de Cervantes 

concierto 
por el cuarteto de flautas de pico 

«El Jubilate» 
Miguel Ángel Moreno (flauta de 
pico sopranico, soprano y alto), 
Pepa Megina (flauta de pico sopra-

. no y alto), Arantza Pascual (flauta 
de pico alto y tenor) y David Sanz 

(flauta de pico tenor y bajo). 
«Música en la época de Cervantes · 

y Don Quijote en el Barroco» 

PUERTA de Madrid 



AGENDA 

Programación del 7 al 13 de noviembre de 1997 

AL CALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: «FullMonty». (13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viern. y Sáb. 
sesión especial: 00'40. h. 

Sala 2: ccMimic». (18 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viern. y Sáb. 
sesión especial: 00'30. 

Sala 3: «La boda de mi 
mejor amigo». (7 años). 
Todos los días: 6, 8'15 y 
10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 4: «Nada que per
der>>. (13 años). Todos los 
días: 6'00, 815 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'40. 

Sala 5: «La camarera del 
Titanic». (13 años). Todos 
los días: 6'00, 8'15y10'30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'30. 

Sala 6: «187». (18 años). 
Todos los días: 5'30, 8 y 
10'30. Viernes y Sáb. se
sión especial: 00'40. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Centro Comercial LA DEHESA 
Ctra." N-II, km. 33'3 

S~la 1: «Una historia dife
rente». 17'15, 20'00 y 
22'30. 

Sala 2: «La Teniente 
O'Neil>>. 17'00, 19'45 y 
22'30. 

Sala 3: «Perdita Duran
go». 17, 19'45 y 22'30 

Sala 4: «La boda de mi 
mejor amigo». 17'15, 
20'00 y 22'30. 

Sala 5: «L . .A. Confiden
cial>>. 17'00, 19'35 y 22'15. 

(Telf. información: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléfono de información: 880 27 51 

Sala 1: «La Teniente 
O'Neill (G. l. Jane)». Todos 
los días: 17'30, 20'00 y 
22'30. 

Sala 2: «Carne trémula>>. 
Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'30. 

Sala 3: «El Pacificador». 
Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'30. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 
Centro Comercial Parque Corredor 

Telf. lnf.: 656 82 70 

Sala 1: «La Confiden
cial». (Pte. Calificación). 
··Laborables: 7 y 10. Sába
dos y Festivos.: 4, 7 y 
10'00 .. Viernes y vísperas 
festivos, pase de madruga-

• da: 12'40. 

Sala 2: «18 7». (18 años). 
Todos los días: 6'15, 8'30 
y 10'45. Sábados y Festi
vos: 4'00, 6'15, 8'30 y 
10'45. Viernes y vísperas 
de festivos: pase de madru
gada 1'00. 

Sala 3: «Mimic». (13 
años). Laborables: 6'05, 
8'20 y 10'35. Sábados y 
Festivos: 4'00, 6'05, 8'20 
y 10'35. Viernes y vísperas 
de festivos: pase de madru
gada 12'50. 

Sala 4: «Una historia di
ferente». (Pte Calif.). La
borables: 6' os;; 8, 15 y 
10'30. Sábados y Festivos: 
4'00, 6'00, 8'15 y 10'30. 
Viernes y vísperas festivos, 
pase de madrugada, 12'45. 

Sala 5: ccEl pacificador». 
Todos los días: 5'10, 7'45 
y 10'15. Viernes y vísperas 
festivos, pase madrugada: 
12'45. 

Sala 6: «La Teniente 
O'Neill». (18 años). Todos 
los días: 5'20, 7'55 y 10'25. 
Viernes y vísperas de fes
tivos, pase de madrugada: 
12'55. 

Sala 7: «Nada que per
der>>. (13 años). Labora
bles: 6'05, 8'05 y 10'05. 
Sábados y Festivos: 4'05, 
6'05, 8'05 y 10'05. Viernes 
y vísperas festivos: pase de 
madrugada 12' 30. 

Sala 8: ccFullMonty». (13 
años). Laborables: 6'00, 
8'00 y 10'00. Sábados y 
festivos: 4'00, 6'00, 8'00 y 
10'00. Viernes y vísperas 
festivos, pase de madruga
da: 12'30. 

Sala 9: «La boda de mi 
mejor amigo». (7 años). 
Laborables: 6'10, 8'25 
y 10'40. Sábados y Festi
vos: 4'00, 6'10, 8'25 y 
10'40. Viernes y vísperas 
de festivos, pase de madru
gada 1'00. 

~ADRGt\[I 
DEPINITIVAMENTE 

Vd. ~uede adelgazar en nuestro 
centro de 8a10 kilos en 4 semanas. 

E>qjo {)Jtrtrol /WJliCO 
Sin hambre, sin esfuerzo, 

sin medicamentos, sin efectos 

secundarios, cualquiera que sea 

su edad, sexo o condición física . 
¡GARANTIZADO! 

R¡tsel'Ve ltora fXirtl Qll 
COHBllf'ttl dJ'tltll11:d 

----Telf .: 883 54 51 
CLINICA DE ADELGAZAMIENTO 
NUEVA J?I~ECCION: e/ Ferraz, 2 - ALCALA DE HENARES 

La liiJ Prl•ltlva 

Jueves, 30 de octubre: 5 - 6 - 23 - 26 - 34 - 40 
C - 32 R - 3 

Sábado, l de noviembre: 1 - 22 - 23 - 27 - 32 - 42 
C - 20 R - 4 

~~ ~ La~Primitiva 

Domingo, 2 de noviembre: 10 - 12 - 18 - 22 - 27 - 28 
C - 17 R - 1 

Bono[•] Loto 
Lunes, 3 de noviembre: 3 - 13 - 19 - 20 - 44 - 45 

C - 39 R - 4 

Martes, 4 de noviembre: 1 - 15 - 26 - 29 - 30 - 46 
C - 27 R - 7 

,.. ME¡·~ 
20 - 26 - 31 - 37 - 45 - ~7 ., \ES -Ye~~ 

C - 30 R / '5 ':i, 
~c.5 "' ...... ~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~....,..~-~")'.'"""'"" * 
\":"' , oto _c_o_n_e_l_le_m_a_«_C_o_rr_e_p_o_r_c_o_r_e_a_»_""""_ ...... -.,.,..,.. ;·:··7;r/ 

Miércoles, 5 de noviembre: 

V Marcha UNICEF·Alcalá 
«Corre por Corea» es el lema de la V Marcha Deporti

va UNICEF-Alcalá, que se celebra el próximo domingo 
16 de noviembre. La salida está prevista a las 11'00 ho
ras de la mañana en la plaza de Cervantes. 

Las inscripciones pueden realizarse en los colegios, en 
la oficina de UNICEF-Alcalá (c/ Daoíz y Velarde nº 28), 
en las oficinas de La Caixa y en la plaza de Cervantes 
uno hora antes de la marcha. 

Los donativos -300 pesetas por participante- se des
tinarán a Corea del Norte, cuya población está murien
do de hambre a consecuencia de los desastres naturales 
y la precaria situación económica. 

a de noviembre de 1997 · 



Programa de televisión 
-------· MIERCOLES '12 ----

:.. 
TVE-1 

06'00 Emonews. 
07'30 Telediario matiJlal. 
09' l O Los clesaJ111U111 de 
TVE. 

Con Javier González 
Ferrari y Julio César 
Iglesias. 

10'00 Perla negra. 
11'35 Saber vivir. 
12'30 Así son las c:osu. 
13'25 La botica de la 
abuela. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. tenitorial. 
14'30 Corazón de otoño. 
15'00 Telediario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'30 Esmeralda. 
18'05 Digan lo que digan. 
19'05 Noticias. 
19'10 El Oec:hazo. 

Concurso presentado 
por Anabel Alonso en el 
que participan tres chi
cos y tres chicas. 

20'00 Gente. 
21 '00 Telediario 2. 

Presentado por Ernesto 
Sáenz de Buruaga. 

21'45 El tiempo. 
22'00 Espec:ial cine. 
24'00 Dossier. 
01'15 Telediario 3. 
OZ'OO Renegado. 
02'45 Cuentos y leyenclu 
03'45 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 Mujeres ele Améri
ca Latina. 
07'00 That's English. 
07'30 Con mucha man:ha. 

- El show de Underdog. 
- La vuelta al mundo de 
Willy Fogg. 
- Montana. 

09'30 Empléate a fondo. 
10'00 La aventura del sa
ber. 
11'00 La película de la 

mañana. «El mejor re
galo». Drama. 

12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Graneles documen
tales. 
17'15 Norte-Sur. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Más que hermanos. 
19'30 El imperdible. 
20'00 lnform. tenitorial. 
20'30 Baloncesto. Euroli
ga de clubes. 

Estudiantes - Turk Te
lekom. 

22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 La noche abierta. 
00'30 Negn sobre blanco. 
01'30 Cine Club. Ciclo 
Pioneros del Cine Espa
ñol: Eduardo G. Manito. 

uLos cuatro robinso
nes». Comedia. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenotic:ias. 
10'30 Madrid Directo. 
11'45 El comisionado. 
12'45 Cyben:lub. 
14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 

Magazine presentado 
por Terelu Campos, en 
el que se ofrecen entre
vistas, reportajes, con
cursos, música, debate 
y tertulia. 

17'30 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid Directo. 

Presentado por Inma
culada Galván. 

20'30 Telenoticias. 
21 '30 Tiena 2. 
23'15 Fútbol es fútbol. 
01'00 Sola en la cindad. 
02'00 Telenoticias. 

Espacio que ofrece un 
rápido resumen en imá
genes de las noticias 
más importantes. 

02'05 Tele-empleo. 
02'20 Cine. Sala de ma
drngada. 

Sin determinar. 
04'00 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Mujercitas. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Marco. 

09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro de A3Z. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11'30 Matloc:k. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Collas de hermanas. 
14'30 Los problemas cre
cen. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Telec:ine. 
19'00 Los Simpson. 
19'30 En antena. 
20'30 Impacto TV. 
21 '00 Noticias. 
21'30 En plena forma. 

Con Alfredo Landa. 
23'00 La sonrisa del pelí
cano. 
01 '30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 

«Los hombres las pre
fieren viudas». 

03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

«Jugadores«. 

Tele 5 
06'30 Superboy. 
07'00 Las Noticias. Bue
nos días. 
08'30 Jin Jin y 1111 amigos. 
08'50 Amigos del bosque. 
09'10 La liga del dragón. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a dia. 

Magazine matinal que 
dirige y presenta María 
Teresa Campos. 

14'00 La cocina de Karlos 
A.rguiíiano. 
14'30 Las Noticias. 
15'10 Al salir de clase. 
15'40 ¡Qué me dices! 

Con Belinda W ashing
ton y Chapis. 

16'30 Tarde de cine. 
18'15 Ana. 
20'00 El Súper. llistorias 
de todos los diu. 
20'30 Las noticias. 
21 '25 El tiempo. 
21 '30 Sorteo de la ONCE. 
21 '35 Querido maestro. 

Serie protagonizada por 
lmanol Arias y Emma 
Suárez. 

23'00 Crónicas marcianas 
01'45 Entrehoyymaiiana 
02'15 Polic:ias de Nueva 
York. 
03'15 Rebelde. 
05'30 Cazador. 

TllllEI 

Canal+ 
07'30 ABC World News. 
07'52 Avance Noticias. 
08'02 P + ó - X ó /. 

- Aprendices de brujas. 
- Flash Gordon. 

09'00 Entrenador. 
09'30 «Belleza J'ObadaH. 

V.O. 
11 '25 Jfatúu, juez de 
líD.e111. 
13'00 P + o - X o 1. 
13'30 Los 40 Principales. 
14'15 Redacción Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 «Nueve meses». 
17'10 «13 cartero (y Pablo 
Nemda)». 
18'55 Espec:ial Canal +. 

«Seis formas de amar». 
19'05 Detrás de la cámara 
19'30 Documental. 

«Catástrofe. Hoy: Ex-
plosión petrolífera». 

20'00 Noticias. 
20'25 Previo fútbol. 
21'00 Fútbol. Liga espa
ñola. 

Sociedad Deportiva 
Compostela - Real Ma
drid. 

23'00 HLos últimos gaezre.. 
l'OS». 

00'55 El tercer tiempo. 
01'56 Pieza extra. 

uEl último día . . ·" 
02'15 .casúJ0». V.O. 
05'07 «BoilíD.g pomt». 

Después de bastantes años 
de acusado anonimato, el cine 
británico parece haber recupe
rado una cierta personalidad. 
Primero Kenneth Branagh y 
después y sobre todo Ken 
Loach y Stephen Frears son los 
responsables de este repunte 
del nuevo cine británico, que se 
ha orientado claramente por el 
camino del realismo social. 
Peter Cattaneo, director de "The 
Full Monty", se adentra con 
decisión en este camino inicia
do por sus precursores y firma 
una hermosa película entre el 
drama y la comedia: una histo
ria de amor y amistad contra
punteada por un sentido del 
humor inteligente y doloroso. 

e111n1ved1ra Sllñsa clones que mantienen los per
sonajes: gente sencilla, humil
de, de una terrible humanidad, 
con sus preocupaciones coti
dianas: su mujer, su barriga, 
su hijo, su madre ... un grupo de 
seres entrañables en una situa
ción limite que buscan un res
piro en el lado oscuro de la 
vida. Es por tanto una película 
coral pero intimista, repleta de 
planos que transmiten ensilen
cio y que hacen innecesarias 
las palabras. Una película en la 
que cada situación concreta se 
eleva sobre sí misma para con
vertirse en categoria universal, 
casi al estilo shakespeareano. 
Un ejercicio cinematográfico 
increíblemente afortunado que 
sólo puede deberse al azar o al 
genio. 

El éxito de "Full Monty" no se 
debe al realismo sino a su 
autenticidad. Más que la pro
fundidad , más que el senti
miento, más que su increíble 
sentido del humor, lo destacado 
de esta película es una sensa
ción de autenticidad que parece 
trascender la pantalla, de tal 
manera que la profundidad, el 
sentimiento y el humor no son 
creaciones ni recreaciones del 
guión sino el efecto de ver un 
trozo de vida en la pantalla. Y 
como ocurre en la vida misma, 
el amor, la desconfianza, los 
complejos, los temores, la 
angustia , la esperanza y la son-
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THE FULL MONTY 
risa se van encabalgando y 
sucediendo de manera conti
nua, no fragmentada. No hay 
un tiempo para el drama y otro 
para la comedia, sino que 
drama y comedia son partes 
indisolubles y simultáneas de 
esta realidad nuestra de todos 
los dias. 

Por otro lado es evidente que 
"The Full Monty" no es un 
documental, sino un complejo 
trabajo de realización cinema
tográfica, es decir, de represen
tación de una determinada rea
lidad. Hay un guión, unos pro
ductores, unas localizaciones, 
unos actores y actrices, maqui
lladores, sastres, estilistas, 
electricistas, decoradores y un 
complejo proceso fisico de toma 
de imágenes. Y de todo este 
artificio lo que más llama la 
atención es precisamente que 
no se nota. No se trata del algu
nas veces mencionado "estilo 
invisible" sino de la capacidad 
de Cattaneo para trabajar con 
enorme talento el "efecto reali
dad": la eliminación de todos 
los rastros posibles del artificio 

y convertir la representación en 
realidad. 

"The Full Monty" transcurre 
en una gran urbe industrial del 
corazón de Inglaterra: Sheffield, 
centro de la acería británica en 
los años setenta y que se 
encuentra, desde principios de 
los noventa, sumida en una 
fuerte reconversión industrial. 
Un paisaje urbano de fábricas 
desmanteladas, suburbios gri
ses y semiabandonados, largas 
colas en las oficinas de empleo 
conforman el paisaje de esta 
película. Sus protagonistas son 
un grupos de parados que, en 
medio de la desesperación, 
buscan salir de la miseria de 
una ·manera bastante atrevida 
y poco convencional. 

Aunque las localizaciones y la 
escenografia acompañan de 
manera perfecta el desarrollo 
de la historia, es decir, dibujan 
a la perfección el espacio y el 
tiempo en el que se inscribe la 
película, el núcleo de la misma 
trasciende por completo lo 
estrictamente material y con
creto y basa su fuerza en el 
cómo y el por qué de las rela-

Es la calidad semántica del 
detalle, tanto para el golpe de 
risa como para el nudo en la 
garganta lo que hace de "Full 
Monty" una espléndida pelícu
la. Al final no hay moraleja, ni 
reivindicaciones políticas, ni 
conclusiones sociales. Sólo un 
par de semanas con un grupo 
de héroes anónimos con los que 
compartimos sus anhelos, sus 
_miserias, sus esperanzas, su 
amistad y su solidaridad. 
Hermosa. 

Francisco MUÑOZ 

.PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Emonews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
TVE. 
10'00 Perla negra. 
11'35 Saber vivir. 
12'30 Así son las cosas. 
13'25 La botica de la 
abuela. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
14'30 Corazón de Otoño. 
15'00 Telediario-1. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'30 Esmeralda. 

Con Leticia Calderón. 
18'05 Digan lo que digan. 
19'05 Noticias. 
19'10 El fiechazo. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario-2. 
21'45 El tiempo. 
22'00 Hostal Royal Man-
zanares. 

«El actor». 
23'15 Especial cine. 

Sin determinar. 
01'15 Telediario 3. 
02'00 Renegado. 

John Poe huye de su 
perseguidor matando a 
un hombre. 

02'45 Cuentos y leyendas. 
.. Don Yllon, el mágico 
de Toledo». 

03'45 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 Mujeres de Améri
ca Latina. 
07'00 That's English. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV educativa. La 
aventura del saber. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

«El halcón de Castilla». 
Aventuras. 

12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 A su salud. 

«Depresión». 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Más que hermanos. 

«Vaya ganga». 
19'45 Baloncesto. Emoli
ga de Clubes. 

Real Madrid - Maccabi 
de Tel Aviv. 

21'30 Vivir con Mr. Coo
per. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'20 Lotería Primitiva. 
22'30 Documental. 
23'20 El tercer grado. 
00'00 Redes. 
00'30 Metrópolis. 
01'00 Cine Club. Ciclo 
Femando Colomo. 

«La vida alegre». Co
media. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 

Presentado por Ana 
Isabel Albares y Anto
nio Mérida. 

10'30 Madrid Directo. 
11'45 El comisionado. 
12'45 Cyberclub. 

- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Scooby Doo. 
- Los Pitufos. 

14'00 Telenoticias Ma
drid. 
15'30 Con T de tarde. 

Con Terelu Campos. 
17'45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Fútbol. Liga espa
ñola. 

Ath. de Bilbao - F.C. 
Barcelona. 

23'30 Tómbola. 
Con Ximo Rovira. 

02'00 Telenoticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'50 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Informativo cultural 
de la Comunidad de Ma
drid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Emonews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
TVE. 
10'00 Perla negra. 
11'35 Saber vivir. 
12'30 Así son las cosas. 

Magazine presentado 
por Manuel Giménez. 

13'25 La botica de la 
abuela. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
14'30 Corazón de otoño. 
15'00 Telediario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'30 Esmeralda. 
18'05 Digan lo que digan. 
19'05 Noticias. 
19'10 El fiechazo. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
22'00 Kety DO para. 

«Un helado de vainilla» 
22'40 ¿Qué apostamos? 

Presentado por Ramón 
García y Ana Obregón. 

01'30 Telediario 3. 
02'15 Renegado. 

Reno se infiltra en una 
banda que se dedica a 
asaltar gartitos de nar
cotraficantes. 

03'00 Cine de madrugada 
04'30 Telediario 4. 

·PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Mujeres de América 
Latina. 
07'00 That's Engliah. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV educativa. 
11'00 La película de la 
mañana. 

«El sol sale». Comedia. 
12'35 Barrio Sésamo. 
13'05 Con mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 

«La reina de los elefan
tes». 

16'45 Jara y sedal. 
17'15 El escarabajo veme 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Más que hermanos. 
19'30 El imperdible. 
20'00 lnform. territorial. 
20'30 Un chapuzas en casa. 
21'00 Quatro. 
21'30 VivirconMr. Cooper 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 El cine de La 2. 

«Amor propio». Come
dia. 

00'45 Días de cine. 
01'45 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

- «El año del desper
tar». Drama. V.O.S. 
- 03'30 «Las damas ga
lantes». Drama. V .0.S. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
11'45 El comisionado. 
12'45 Cyberclub. 

- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Scooby Doo. 
- Los Pitufos. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17'30 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid Directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Sucedió en Madrid. 

Espacio presentado por 
Inés Ballester y dirigi
do por Leonardo Balta
nás. Se ofrecen reporta
jes sobre los sucesos 
ocurridos en Madrid. 

01'00 Treinta minutos. 
Espacio dirigido por 
Isabel García, en el que 
se ofrecen reportajes so
bre asuntos de gran re
percusión social. 

01 '30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Mujercitas. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Marco. 

09'30 El primer café. 
10'30 El kangmo A3Z. 
ll '00 El show de Bill 
Cosby. 
11'30 Matlock. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Los problemas cre
cen. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Telecine. 
19'00 Los Simpson. 
19'30 En antena. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21'30 Menudo es mi pa
dre. 
23'00 La sonrisa del peli
cano. 
01 '30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 

«El imperio del león». 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

«La muchacha del tra
pecio rojo». Drama. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Mujercitas. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Marco. 

09'30 El primer café. 
10'30 El kangmo A3Z. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11'30 Matlock. 
12'30 Cheers. 
13'00 El Equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Los problemas cre
cen. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Telecine. 
19'00 Los Simpson. 
19'30 En antena. 

Presenta: Inés Ballester 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21 '30 La cara divertida. 
22'30 Canciones de nues
tra vida. 
01 '00 Noticias. 
01'30 Cine de madrugada 

«Los fantasmas no pue
den hacerlo». Comedia. 

03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

«La batalla del porro». 

JUEVES '13 

Tele 5 
06'30 Superboy . . ·• 
07'00 Las Noticias. Bue
nos días. 
08'30 Jin Jin y sus amigos. 
08'50 Los amigos del 
bosque. 
09'10 La liga del dragón. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11 '30 Día a día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiiano. 
14'30 Las Noticias. 

Incluye: El tiempo. 
15'10 Al salir de clase. 
15'40 ¡Qué me dices! 
16'30 Tarde de cine. 
18'15 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de tocios los días. 

Andrés va al aparta
mento de Julia y se en
cuentra todas sus foto
grafías rasgadas. 

20'30 Las noticias. 
21'25 El tiempo. 
21 '30 Sorteo de la ONCE. 
21'35 Cine Mix. 

Sin determinar. 
23'30 Crónicas marcianas 

Por Javier Sardá. 
02'00 Entre hoy y mañana 
02'30 Policías de Nueva 
York. 
03'30 Rebelde. 
05'00 Cazador. 

Canal+ 
07'30 AB.C World News 
con Peter Jennings. 
07'52 Noticias. 
08'02 Programa más o 
menos multiplicado o di
vidido. 

- Aprendices de brujas. 
- Flash Gordon. 

09'00 Entrenador. 
09'30 «LibertariaS». 
11 '32 d:l pequeño panda». 
13'00 P + o - X o /. 

- El laboratorio de 
Dexter. 

13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 JlrajaJPJ. 
16'58 JlsesúaOSH. 
19'06 Documental. 

«Mi vida como un 
gato». 

20'00 Los líos de Caroline. 
20'30 Lo + plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Relativity. 
22'47 Estreno Canal +. 

oCiadadano L. Suspen
se. 

00'28 JIWilJla>I. 
01'50 Músicas privadas. 
02'43 Fútbol americano. 
05'03 «Más allá de las nu
bes». 
06'49 Documental. 

«Imperio digital». 

VIERNES '14 

Tele 5 
06'30 Superboy. 
07'00 Las Noticias. Bue
nos días. 
08'30 Jin Jin y sus amigos. 
08'50 Amigos del bosque. 
09'10 La liga del dragón. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiiano. 
14'30 Las Noticias. 
15'10 Al salir de clase. 
15'40 ¡Qué me dices! 

Presentado por Silvia 
Ruiz y José Antonio Bo
tella (Chapis ). 

16'30 Tarde de cine. 
18'15 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de tocios los días. 
20'30 Las noticias. 
21'25 El tiempo. 
21 '30 Sorteo ONCE. 
Con el cuponazo especial 
22'00 Cine cinco estrellas. 
24'00 Cita con Apeles. 

Presenta: Padre Apeles 
y Rocío Carrasco. 

01'45 Entre hoy y maña
na. Por Juan Pedro Va
lentín. 

02'15 Madrugada de cine. 
«Chica solitaria... 

04'00 Rebelde. 
05'00 Cazador. 

Canal+ 
07'30 ABC World News. 
07'52 Avance. Noticias. 
08'02 P + ó - X ó I. 
09'00 Entrenador. 
09'30 «Malas compañías». 
11'15 «Fargo". 
12'50 Piezas. 
13'00 P + o - X o :. 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 «Los hermanos Mc
MallelJJI. 
17'05 «Cosas que nunca te 
dije-. 
18'34 Suplementos: Muje
res. 
19'05 National Geogra
phic: Explorer. 

- «El último viaje del 
Andrea Doria». 
- «Bajo el volcán». 
- «Cámaras en comba-
te». 

20'00 Especial Canal +. 
Premios Ondas 1997. 

21 '30 Noticias. 
21 '53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«Ace yentura: Opera
ción Africa». Comedia. 

23'32 «lleat». 
02'20 «Torero.o. Cine X. 
04'10 Documental. 

«Sexo en la calle XIV». 
04'34 Jldá.a y Evil». 
06'13 dJenise te llama». 

1 de noviembre de 1997 



RENAULT -TWINGO 
R -Twingo ........... 1.225.000 Ptas. (AHORRO DE: 360.000 PTAS.) 

RENAULT - MEGANE 5/PUERTAS 
R - MEGANE ALIZE 1.6i (90 CV) 5/P A/A .... 2.120.000 PTAS. 
(AHORRO: 579.000 PTAS.) 
R- MEGANE RN 1.9 DIESEL 5/P A/A .......... 2.100.000 PTAS. 
(AHORRO: 566.000 PTAS.) 

RENAULT MEGANE SCENIC 

RENAULT - CLIO 
R - CLIO CAMPUS 1.2i (60 cv) 3/P ....... 1.220.000 Ptas 

(AHORRO: 424.000 PTAS.) 

RENAULT - MEGANE CLASSIC -
R MEGANE CLASSIC RN 1.4 i .......... 1.780.000 PTA$ .. 

(AHORRO: 656.000 !?TAS) 
- R MEGANE CLASSIC RT 2.0i A/A ..... 2.275.000 PTAS. 

(AHORRO: 820.000 PTAS.) 

R MEGANE SCENIC ALIZE 1.6i (90 CV) NA PACK INN ..... 2.525.000 PTAS. 
(AHORRO: 387.0oO PTAS) 
R MEGANE SCENIC ALIZE 2.0i (115 CV) NA PACK INN .... 2.675.000 PTAS. 
(AHORRO: 452.000 PTAS.) 
R MEGANE SCENIC ALIZE 1.9 DT (95 CV) NA PACK INN ... 2.650.000 
PTAS. 

RENAULT LAGUNA 
R LAGUNA RT 1.Bi (95 CV) A/A ............ 2.375.000 PTAS. · _ 

(AHORRO: 652.000 PTAS.) 
R LAGUNA RT 2.0i (115 CV) CLIMAT. .. 2.725.000 PTAS. 

(AHORRO: 669.000 PTAS.) 
R LAGUNA RT 2.2 DIESEL 12V. A/A .... 2.530.000 PTAS. --

(AHORRO: 827.000 PTAS.) 


